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19 de Enero de 1977 

Precio: 15 ptaa. 

Entrevista: DON-JOSE· FINAT , 
Y ,.ESCRIV~ DEROMANI 

El Conde de Mayalde, tan vinculado a la provincia de Toledo, nos expuso una 
interesante versión de todos los problemas a nivel provincial. En la foto , hojea un 
ejemplar de "La Voz de Talavera''. (Foto Ruiz Cerezo). 
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1 FARMACIAS DE URGENCIA 1 

Día 19: 

DURANTE LOS DIAS 
19 Al 25 DE ENERO 

FARMACIA CAPIT AN (DOÑA MARIA 
TERESA HEVIA) 
Prado, 9. Telf. 801442 
Día 20: 
D. JUAN SANCHEZ PEÑA 
Avda. de Toledo, 10. Telf. 800309. 
Día 21: 
DOÑA M. LUISA LLANO BLANCO 
Joaquina Santander, 27. Telf. 802787 

Guardia nocturna 
y D. ANGEL DEL VALLE NIETO 
Barrio de la Piedad. Telf. 802070 
Día 22: 
D. ABEL MARTINEZ BERNAL 
Corredera, 28. Telf. 800398 
Día 23: 
D. ABEL MARTINEZ BERNAL 
Corredera, 28. Telf. 800398 
Día 24: 
D. ANGEL DEL VALLE NIETO 
Barrio de la Piedad. Telf. 802070 

. Guardia nocturna 
y DOÑA.M. LUISA LLANO BLANCO 
Joaquina Santander, 27. Telf. 802787 
ma. 25: 
FARMACIA PEREDA (D. LORENZO 
PLAZA) 
San Francisco, 18. Telf. 800097 

.~¡PA CO·S-TI NT E 
LIMPIA PIEL V ANTE 

en 

Trinidad, 6 Alfares, 34. 

H. ~e ALF~NSO .60MEZ, S. A~ 
y, ~ CONSTRUCCIONES -YEITA DE PISOS Y IAYEI -
Luis J.-.ez,2. Telf. 18 "4 41 

TALA VERA 

La Voz de Talavera, semanario 
·de información local y comar
. cal, sigue una 1 í nea indepen-

.. ,' diente 'en sus r criterios y opi
niones. Por eso, ni se solidariza 
ni acepta como suyas las opi
niones que en sus escritos 
exponen su~ colaboradores, 
tanto• fijos como ocasionales. 

';::======· =~J ·, 

. La Voz de Talavera 
Semanario Comarcal 

Fundado en 1952 

De~ósito Legal: TO 64.1:958 
Edita¡ Prensa, Promoción y 

· Desarrollo, S. A. 

Redacción y Administración: 
Ramón y Caja!, 5. 
Teléfono 80 33 90. 

lmpr.me: 
Imprenta EBOR.j\. 

· San Francisco, 23-Telf. ,80 04 45 
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,. , Horario de Trenes l J HORARIO DE MISAS 1 

ESTABLECIMIENTOS 
DE CREDITO 

BANCO DE BILBAO, Bande
ras de Castilla, 2. Telf. 804400. 
BANCO DE ESPAÑA, Avda .. 
José Antonio, 8. Telf. 804058. 
BANCO ESPAÑOL DE CRE
DITO, San Francisco, 31. Telf. 
802050. 
BANCO DE l\1ADRID, Avda. 
de Toledo, 26. Telf. 804100. 
BANCO POPULAR ESPA
ÑOL, Banderas de Castilla, 2. 
Telf. 804500. 
CAJA DE AHORROS Y 
MONTE DE PIEDAD DE MA
DRID, San Francisco, 29. 
Telf. 800286. 
CAJA DE AHORRO PRO
VINCIAL DE TOLEDO, 
Avda. de Toledo, 29. Telf. 
801367. Agencia Urbana, San
to Domingo, l. Telf. 800271 . 
CAJA POSTAL DE AHO
RROS, San Francisco, 10. 
Telf. 800895. 
CAJA RURAL CRETA, San 
Isidro, 4. Telf. 803200. 

PROCEDEN'.t'ES DE MADRID: 

Tren Lusitania Expreso, procedente de 
Madrid (Atocha) con destino a Lisboa: 
llegada a Talavera a la 1,12; salida de 
Talavcra a la 1,22. 

Omnibus (Correo), Proc. Madrid 
(Atocha) con Des!. Cáceres y Salamanca: 
LLega a Talavera a las 11, 13; salida a las 
11.48. 

Ferrobús, Proc. Madrid (Atocha) con 
Dest. a Talavera. LLegada 12,4 7. 

Ter, Proc. Madrid' (Chamartín) con 
best. a Lisboa. LLegada a Talavera 11,29; 
salida a ·1as 11,30. 

Taf, Proc. Madrid (Atocha) con Dcst. a 
Badajoz. LLegada a Talavera 17 ,10; salida 
17,11 

Ferrobús, Proc. Madrid (Atocha) con 
Dest. Navalmoral de la Mata. LLegada a 
Talavera 21,59; salida a las 22. 

,CON DESTINO A MADRID: 

Lusitania Expreso, Proc. de Lisboa; 
con Dest. Madrid (Atocha). Llegada a 
Talavera a las 7 ,31; salida a las 7 ,40. 

Ferrobús, Proc. de Navalmoral de la 
Mata, con Dest. Madrid (Atocha). LLega
da a Talavera a las 8,25; salida a las 8,27. 

Taf, Proc. de Badajoz, con Dest. Ma· 
drid (Atocha). LLegada a Talavera a las 
12,21; salida a las 12,22:-

Ferrobús, Proc. de Talavera, con Dest. 
Madrid (Atocha). Salida a las 13,45. 

Ter, Proc. de Lisboa, con Dest. Madrid 
(Chamartín). Llegada a Talavera a las 
16,45; salida a las 16,46 

Omnibus (Correo), Proc. de Cáceres, 
con Dest. Madrid (Atocha). Llegada a, 
Talavera a las 1 7 ,36; salida a las 1 7 ,46. 

DIAS DE PRECEPTO 

A: 
7,45: MM. Bernardas y Siervas de Ma· 

ría. 8,00: Ntra. Sra. del Carmen. 8,:rn: 
San Francisco, MM. Agustinas y Hermani· 
tas de los Pobres. 9,00: Santiago, Ntra. 
Sra. del Carmen y MM. Camwlitas. 9,30: 
Providencia, Compañía de María, Benitas 
y Colonia del Prado. 10,00: San Francis· 
co, Ntra. Sra. del Carmen, Santos Mártires 
y San Prudencio. 10,30: San Andrés. 
11,00: Santiago, Ntra. Sra. del Carmen, 
Ermita del Prado, Salvador, Sta. María del 
Cerro y Colegio "Madre de la Esperanza". 
11,30: San Juan de Avila (Asilo) y Patro
cinio d<• S.an José. 12,00: San Francisco, 
Ntra. Sra. dt>l Carmen, Santos Mártires, 
Instituto, Hospital. 12,30: San Andrés, 
Hermanitas de los Pobres y Agustinas. 
1,00: Santiago y Ntra. Sra. del Carmen. 

POR LA TARDE: 

6,30: Ermita del Prado (de octubre a 
mayo). 7,00: Ntra. Sra. del Carmen, San
tiago y Santos Mártires (de octubre a 
mayo). 7,30: San Andrés. Y Santiago (de 
mayo a octubre). 8,00: San Francisco y 
Ntra. Sra. del Carmen. Ermita del Prado y 
Santos Mártires (de mayo a octubre). 

MISAS VESPERTINAS EN LAS VISPE· 
RAS DE LOS DIAS DE PRECEPTO . 

7,00: Santos Mártires, San Juan de 
Avila (Asilo) y Santiago (de octubre a 
mayo). 7,30: Santiago .. 8,00: Ntra. Sra. 
del Carmen, San Andrés y San Francisco. 
Santos Mártires (de mayo a octubre). 

. . . . : ' V 1 TELEFONOS DE URGENCIA 1 
1 Horario de Autobuses) ~oMJJERos .................. 80 ªº 80 

-TOMAS MUNOZ 
SALIDAS: 

Aldeanueva: 13,30 y 19,15.- Arenas: 
15.- Casavieja: 13,30 y 18.- Carrascale· 
jo: 17.- Campillo: 16,45.- Cazalegas: 14 
y 19,30.- Espinoso: 13,30 y 19,15.
Herrera:, 10,15.-. 1NavalucilJos: 13,30 y 
19,1,5,..,.i .Madrid: ·5;15, ·7, 9,3o, 10,3'0, 
12,30, 14, 17 y 19,30~- Madrid-Badajoz: 
9,50 y 15,50.,.- Madrid-Cáceres: 11,13 y· 
17, 21.- Madrid-Guadalupe: 10,05 y 
16,25.-' Miajadas-Madrid: 12,15 y, 
17,55.- Madrid-Trujillo: 11,44, 14,42 y· 
17,43.- Montesclaros: 13,30, i8,30 y 
19,30.- Navalcán: 11,30, 13,30, 17 y 
19,30.- Pedro Bernardo: 19,15.- Puebla
nueya: 13,30 y 19,15.- Puebla de Mon
'.talbán: 13,30 y 19,15.- Real de San 
Vicente: 13,30 y 19,15.- Sevilleja: 
16,30.- Toledo: 8, 9,15, 9,45 y 16,30.
Valdeverdeja: 13,30 y 18,15.- Ventilla: 
14.- Jarandilla: 19,15.- Mora de Tole
do: 17. 

DOMINGOS: 

. Toledo: 9,45 y 20. 

ENTRADAS: 

Aldeanuevá: 9 y 16,30.- Arenas: 10.
Badajoz-Madrid: 12,35 y 18,35.- Cáce
res-Madrid:' 11,08 y 17,16.- Casavieja: 9 
y 16.- Carrascalejo: 8,45.- Campillo: 
9.- Cazalegas: 9,30 y 16.- Espinoso: 9 y 
16,30,- Guadalupe-Madrid: 9 y 17,45.
Herrera: 12.- Navalucillos: 9 1y 16.-. 
Madrid: 9,30, 11,30, 13, 16 .• 19, 21, 22, 
23,30.- Miajadas-Madrid: 12, y 16,45.
Montesclaros: 7,35, 9,15, 10 y 15,15.
:N:ayalcán: 8,45, 9, 9,20, 12,20 y 16.:
Pedro Bernardo: 9,10 y 16,15.- Puebl~ 
nueva: 9 y 16.- Puebla de Montalbán: 9 
y 16.- Real de San Vic~nte: 9,10 y 16.
Sevilleja: 9,10.- Toledo: 9,15, 15,30, 
16,30 y 17 ,30.- Trujillo-Madrid: Ü,39, 
14,37 y 17,38.- Valdeverdeja: 9,15.
Ventilla: · 10,45.- Jarandilla: 10,15.-:
Mora de Toledo: 9. 

DOMINGOS: 

Toledo: lÓ,40 y 22,30. 

CASA DE SOCORRO ... .' ..... 80 02 93 
GUARDIA CIVIL ............ 80 13 81 

· INSPECCION VIGILANCIA ... 80 00 37 
POLICIA ..................... 80 05 39 
TAXIS: 
Plaza Generalísimo ...........• 80 02 69 
Pas_eo del hado •.. '; .. , •.· •...••. ao 14 72 

,\, ';¡ / 

CALEF A CélON~S)~"~t~'~'~', :·:, 
IENTO" 

Instalaciones Fuel-oil 

Matade.-o, 10. Telf. 80 07 43 
TAL AV ERA 

BOLETIN DE 

SUSCRIPCION 

D.···································································································.:··············:··············· 
con domicilio en ............................................................ provincia de ............................. . 

calle o plaza ..................... ····;···················· .. ··················: ............. núm ....... se suscribe al 

~emanario Comarcal "LA VOZ DE TALAVERA", Ramón y Caja!, 5, Talavera de la 

Reina, por espacio de un año. 

Importe Nacional 780 Pesetas Importe Extranjero 910 Pesetas. 

For~a d~ pago: marque con una X la fórmula deseada: 

Metálico: . O 
Giro postal 

Contra reembolso 

o 
o 

Transferencia bancaria O .. 

Para domiciliaci'ón Bancaria, envíenos, por favor tamilién relleno y. 

firmado, este mensaje: 

Sr. Director del Banco ............................... i ........... ., ................•.. : ........ : .............................. . 

Muy Sres. míos: . 

Sírvanse atender hasta nueva orden el pago· de los recibos correspondientes a la, 
susc~pción de "LA VOZ DE TALAVE~Al' con cargo a mi cuenta número ................... . 

\ ' 

' 
Firma 
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Por una Talavera más limpia 

No • • a quienes ensucian 
calles y fachadas 

Una noticia lefria en la prensa dos letreros. En tan absurdo este 
diaria me ha sugerido este comenta- proceder, que yo no comprendo 
rio de actualidad. La noticia es que cómo lo permiten los dirigentes de 
el Ayuntamiento de Madrid, como esos partidos u organizaciones que 
parte de su campaña para limpiar la de tan reprobable forma hacen su 
ciudad, multará con mil pesetas a propaganda. ¿Creen que así pueden 
aquella persona a quien se vea arro- lograr aumentar las filas de sus 
jar papeles, ,colillas o cualquier cosa adeptos? De ninguna manera. Las 
que ensucie las calles. pintadas, ahora tan de moda por 

La medida me parece evidente- cualquier motivo y tanto de un 
mente exagerada, máxime cuando extremo como c1el contrario, causan 
ni el Ayuntamiento, ni el Estado, ni irritación a la mayoría porque con
ningún organismo oficial han sido taminan la ciudad con sus feos cha
capaces de dotar a los. ciudadanos farrinones, porque ensucian algo 
de una educación cívica y de una que no es suyo y es igual que si a 
cultura que son indispensables para ellos mismos pretendiera alguien 
comprender cómo debe uno com- pintarles en la espalda de su ameri
portarse. ·En otras muchas. naciones. ·cana o de su abrigo un letrerito para 
que nos· llevan. centurias de ventaja q1le hiciera más· monc;>. Ni lo verían 
en educación, no son necesarias bien, ni 10 consentirían. 
medidas tales. Aquí, donde es fama 

Talavera, lo mismo que la mayo
que no obedecemos más ley que la 

ría de las ciudades, está llena de 
de nuestro libre albedrío, esa medi- letreros de todas clases. Letreros 
da huele a represión, pese a que se 

en los que se piden cosas o haya tomado en beneficio de un 
se hace propaganda de otra. Y a los mas y, quizá, con la 
que pintan, o a los que les mandan, 

mejor intención. 
yo ... l~s. acolls,ejaría. qu·e· . si· quieren 

.. Pero no .. es. Ini .· p~opósit.o · hablax: :·con$égU'.fr. ti:<f~¡¡¡.tós; W!eñ oQ-()s :tnétc»:: 
.;/de M~~rid,;sino >d.~ Tí.lJavera fdEi SJl dos; El letrero es un grito, en la. 
linipie~~.· que deja mucho·· que 

pared. Y el que grita no tiene por 
desear por culpa de todos. Aquí 

eso más razón. Que expongan sus 
chicos y grandes sin excepción 

razones, que las defiendan, que 
toman la calle por el cubo de la 

luchen por ellas, pero sin molestar, 
basura. A ella se arroja todo lo arro-

ofender, o perjudicar a nadie. Yo 
jable: la colilla, el paquete de ~iga-
rrillos vacío, la envoltura del paque- les pondría un ejemplo de lo que 

puede la razón: Gandhi. Un hombre 
te que ya no nos sirve, la envoltura 
del helado, las cáscaras de las pipas que logró la independencia del 

subcontinente indio, a base de pa
o cacahuetes que comemos, las 

ciente y pasiva protesta; Con su 
peladuras de frutas, etc., etc., etc. resistencia pasiva quebrantó el 
Ante esto, para que el servicio de 

poderío colonial de la Gran Bretaña 
limpieza resultara eficaz y nuestras 

de entonces, que no supo cómo 
calles aparecieran limpias, cada ciu-
dadano deberíamos llevar detrás de luchar contra aquel coloso que 

aceptaba todos los golpes sin devol
nosotros un empleado de dicho ser· 

yerlos, pero que no cedió en .su 
vicio que se encargara de limpiar lo 

· lucha por la libertad de su pueblo. 
que nosotros ensuciamos. Un poco 

Y la logró. exagerado este supuesto, pero no 
desdeñable del todo: Es lícito tener ideas y defen-

.Lo malo es que ahora se ha agra- derlas. Todos las tenemos. Pero vivi
vado la cosa· quizá por culpa de la mos juntos, nos necesitamos unos· a 
democracia. Por culpa de esa cosa otros y ·debemos respetarnos mu
tan· admirabl~, .Ja'I).. de~ea~a .. por tuámente también. Y debemos 
todos los españbíei ""'º:••aJ.•fuenos· cuidár el lugar de la conviv~ridit 
por la mayoría como ha quedado común que, en este caso particular, 
dé mostrado en el referendum- · es Talavera. Seamos educados, 

. estamos más sucios que n:unca. Y es seamos correctos y cuidemos de no 
que hay persom~s que creen que ensuciar nuestras calles arrojando 
democracia es hacer cada uno lo basura en ellas. Y no pintemos las 
que le da la gana y, en nombre de fachadas de los· demás, que tienen 
unos ideales que deberían tener en derecho a-nuestro respeto. Quienes 
cuenta el derecho de los demás sL no cumplen esta norma, quizá no 
son ideales demócratas, brocha o los conozcamos personalmente, 
ae):'osol en mano, con nocturnidad y pero en el concepto general están · 
alevosía, atentan contra la propie- muy mal considerados. Y quienes 
dad de otros ciudadanos, que aten- no la _cumplen en lo de las pintadas, 
tado es y no pequeño el poner las es mucho peor aún, porque esos sí 
fachadas perdidas con los más varia- sabem.os en nombre de quién pin-

tan, aunque no sepamos quiénes 
son. Y no les quepa duda que ganan 
poco en el crédito de la gente con 
su proceder. Si meditaran detenida
mente sobre ello, quizá me agrade-

ciéran este comentario, que no va 
contra nadie, sino en favor de algo 
que es de todos y que todos quere.: 
mos: Talavera. 

E.M. 

Las cosas de palacio 
El presidente de la Comisión de Cultura del Ayuntamiento de Talavera ha 

declarado a este periódico que "el Ayuntamiento por acuerdo del Pleno hizo 
cesión de los terrenos para el nuevo Instituto con fecha 27 de noviembre ·de 
1.913. Está cesión fue aceptada por el Ministerio de Educación y Ciencia con 
fecha 9 de mayo de 1.974. Tras esta fecha el Ministerio no realizó ningún trámite 

·conducente a la construcción del mencionado Instituto, ni volvió a mencionar el 
asunto para nada. En vista del purito muerto en que esta importante necesidad 
de Talavera se encontraba, el Ayuntamiento hizo gestión directa el día 13 de 
diciembre de 1976, el cual prometió que se informaría del particular y 
contestaría". 

En ningún terreno como en el campo de la educación es visible la distancia. de 
lo que es importante en la calle, del ritmo de la vida tal como se lleva en los 
negocios comunes y se observa en los cambios sociales, y los tiempos que a sí 
mismos se marcan los organismos oficiales -llámense Ayuntamientos o 
Ministerios- para resolver problemas de interés común. 

Del 27 de noviembre de 1973 al 9 de mayo del 14 corre medio año; del 9 de 
mayo del 74 al 13 de diciembre del 76, casi dos años completos. Las fechas lo 
dicen: 

En ese espacio· de tiempo, por no remitimos más que a hechos de interés 
nacional, ha habido.dimisiones de ministros, enfermedad del Caudillo, muerte 
del mismo, caída de Arias, nombramiento de Adolfo Suárez, un referendum y 
casi unas elecciones; en ese espacio de tiempo, dos o tres años, han nacido 
muchos niños en Ta!avera y otros muchos han entrado y salido de la edad 
escolar; y en ese mismo período de tiempo, las únicas gestiones para que la 
cesión de unos terrenos -cosa que no cuesta gran trabajo aunque sí algunas 
pesetas- se conviertiera en algo más que un puro trámite burocrático, se 
realizaron el pasado mes. de diciembre. 

Sin menospreciar el esfuerzo y las gestiones .. de nadie, remitiéndonos 
úplcamen~e a,I cale17dario'r creemos que existen. motivos más que suficienteflpara 

':' ~~tardé~ii<Í'ntéñi:tiS'éonlapólfti;a cultural municipal, por/o menos en io que al 
Instituto se refiere. •v. 

0 

En las democracias occidentales los cargos públicos se desJmpeñan durante 
períodos de tiempo muy definidos; Tres o cuatro año.s son el margen temporal 
que los electores conceden a sus representantes para realizar los programas 
políticos y de obras públicas que presentan. Si al cabo de este tiempo no han 
cumplido sus promesas, tos cesan. Es decir, no los reeligen. 

Nada de eso ha ocurrido entre nosotros durante cuarenta años. Pero ha 
llegado el momento -parece- de"normalízar la situación. 

La vida poi ftica municipal ha de seguir cuando menos el mismo ritmo que la 
nacional. El sesteo es inadmisible. No tanto en sí mismo, puesto que todas las 
cosas son relativas, sino en relación al reguero de vida qu.e corre por este bendi{p 
país. 

Tampoco es ético. tirarle la bola al vecino. Los Ministerios, ya se sabe, tienen 
múltiples obligaciones. Por regla general atienden primero a ·quienesprimeron 
llegan. También en política es válido el proverbio de que para mainar es 
necesario llorar. Y aquí, durante dos años; nadie ha llorado. 

Puede que últimamente algún cambio de ministros haya retrasado gestiones 
que iban encaminadas bien. Esa posibilidad en asuntos públicos no es una 
disculpa; es, sencillamente, un dato más a tener en cuenta. Además, por un 
ministro que ha cambiado últimamente, otros muchos, durante años.y años, han 
permanecido inamovibles. Y las cosas no iban mejor. · 

El asunto del Instituto, además de problema de enseñanza, es un botón de 
muestra que vale para juzgar el estilo de una administración. Dar largas, jugar con 
el tiempo y hacer eternos los problemas es el método más seguro para 
despreocupar a la gente de los asuntos públicos. Pero si eso vale. a nivel de 
Ministerios porque no tenemos otra solución que 'aguantarnos, a nivel de 

.·· Ayurltamiertro;;nc;,.J.•.·es:.at:/¡gi~L9Le. 9t1e. purantedos largos años no se haya movido 
una mano que empujara la rea/fzatioh r:feé•/o. Ql!.f# BS,taba prometido Y es tan 
necesario iHay alguna disculpa para este hecho? · · ·" · < ' • • . 

HERMAR 
CALEFACCION · AIRE ACONDICIONADO-· FONTANERIA 

y· 6 AS PRO PAN O 
PROYECTOS Y MONTAJE 

6eneral Muñoz 6rande, 21 - Telf. 80 2518 • TALAVERA DE LA REINA-
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Diálogo 
abierto · . ¿•DQ'NDE .11 .. IO~EDP? .·· Bptl)bres,fJe talla1 

en. la· 'prov.inc:_ia 

EXCLUSIVA: 
HOY: 
DON JOSE FINAT 
V ESCRIVÁ 
DE ROMAN( 

Ninguna dificultad me ha puesto. 
Ningún pretexto. Una cita. Una hora. Y a 
las seis en punto camino hacia su despa
cho por fos pasillos de las Cortes. Hay 
silencio de ausencias navideñaS' de sus 
señorías. Tanto, que oigo mis pisadas en 
las alfombras. 

Don José. Finat y Escrivá de Romaní, 
Conde de Mayalde, Vicepresidente prime
ro de las Cortes y Consejero Nacional por 
Toledo, amabilidad, cortesía, diplomacia, 
humanidad, sale a mi encuentro. Y pasea
mos unos minutos, dos toledanos más, 
por aquellas estancias. 

¿El lugar, el momento, el personaje? 
No sé, porque todo se me hace política en 
la mente. Traigo a la conversación un 
recuerdo, y es política. Hablo de un 
hombre, y es política. Pero ya, aquí, la 
política pluridimensional no es el sesteo 
de estos años pasados, aunque todavía se 
nota el medio tono de voz de la transi
ción. 

DIPUTADOS TOLEDANOS 
EN LAS CORTES 

-En aquellas Cortes de la República, 
¿cuántos toledanos por estos pasillos? 

-En la República la provincia de Tole
do elegía diez Diputados. En las Legisla
turas del 33 y del 36 fuimos elegidos 
ocho de la candidatura derechista y dos 

· del Partido Socialista. 
En el 34 tuvimos algún contacto con 

los .de la minoría porque coincidimos en 
el grupo vitivin.íc.ola en defensa . dé los . 

· '•intereses de la prC)Vincia, pero 1ÍO nos fia
tábamos como ahora. 

En el 36, dado el ambiente dramático 
én~ que se vivía, no tuvimos relación 
ninguna con los adversarios políticos. Un 
ejemplo de aquel desconocimiento entre 
los Diputados de la misma provincia lo he 
podido revivir no hace mucho con motivo 
de un viaje a Méjico.' Venía también Lici
nio. de la Fuente y allí me presentó a un 
exdiputado -socialista, hombre simpático 
y c/.e muy buen criterio, que es natural de 
Noez. Habíamos sido compañeros en 
1936 y, sin embargo, no nos conocíamos. 

--¿Y usted cree que en el futuro esto 
puede llegar a ser igual'? En concreto, no 
es precisamente ese ángul<l> el que me 
inquieta, sino lo que hace poco me apun- · 
taba .un p,rocurador actual de Toledo, ¿se 
podrá dar el caso, no sólo de que no exis
ta relación entre los procuradores toleda
nos, sino que incluso a Toledo la repre
senten hombres de otras provincias? 

-Esa es una cµestión que aún no se 
puede prejuzgar. Las incompatibilidades 
las señalará la Ley Electoral. Sin embárgo, 
opino que el que pueda ser elegido por 
una provi1icia,p.lguien que no tenga rela
ción con ella dependerá del espíritu local 
de esa provincia y creo que Toledo tiene 
demasiada personalidad para aceptar carr
didatos "cuneros". (En el argot político 
se llamaba "cuneros" a aquellos candi
datos que el Gobierno o los Partidos en-
viaban a los distritos en los que de hecho 
no había lucha electoral). Ahora ya se 
cuidarán los Partidos ·de prese_ntar perso
nas con arraigo local si quieren tener 
éxito. 

Hemos entrado en su despacho. Sobre 
la ·mesa tiene un ejemplar de ''La Voz de 

" " ~ '' t ~ 

EL EJE INDUSTRIAL, EN. LA LINEA DEL TAJO 
--Agricultura e industria son compatibles. --Yo soy 

un agricultor, un ganadero y un polític·o. 

El Conde de Mayalde en su desp~cho de las Cortes. . (Fotos. R .. Cerezo). 

Talavera", abierto por las páginas de una 
pasada entrevista con el que fuera Gober
nador de Toledo, señor Thomas de Ca
rranza. Se lo hago notar así, pues está en 
mi ánimo tocar de frente el tema sobre el 
si o el no de los procuradores toledanos al 
trasvase. Nuestra conversación sigue 
espontánea, sin guiones, sin apuntes pre~ 
vi os. · 

EL CENTRALISMO 
HA PERJUDICADO A LAS 
PROVINCIAS CERCANAS 
A MADRID 

-Antes me hablaba usted de la fuerte 
personalidad de Toledo, y yo me pregun
to, entonces ¿por qué esa apariencia 
"descolorida" en el panorama español? 
¿Por qué esa falta de fuerza y de pre
sencia? 

-Ha tocado usted un tema que tiene 
hoy una dimensión nacional. Se habla 
mucho de· regionalismos y se pide la des
centralización precisamente en las provin
cias alejadas de Madrid, pues creen que el 
centralismo las perjudica. Pero ·a ·quien 
más ha perjudicado ha sido a las provin
cias cercanas a la capital. Madrid ha gravi
tado inevitablemente so.bre su entorno y 
así ··al hacerse una ciudad imposible, 
creando un monstruoso cinturón indus
trial, se ha asfixiado y ha asfixiado a las 
provincias próximas. Los tent{Jculos de la 
gran. ciudad se van prolongando anárqui
cam~nte por lo~ ejes de nuestras cam~te-, 

ras hasta hacerse intransitables, conta
mina a los ríos, atrae a nuestros trabaja
d ores de forma permanente, creando 
angustiosos problemas de vivienda y otros 
miles se ven obligados a desplazarse cada 
mañana en coches de línea desde sus 
pueblos a muchos kilómetros para poder 
trabajar en las industrias,. quitando horas 
al descanso y al. suéño. · 

-Pero, ¿y no nos podría· favorecer, 
por el contrario, esa proximidad a Ma
drid? . 

-De momento no. El día que exista 
menos centralismo, menos intervencio
nismo, más iniciativa empresarial y, sobre 
todo, mejores medios de transportes, 
entonces sí puede que favorezca a nuestra 
provincia. Yo creo que en el futuro a 
medida que la gran empresa privada espa
ñola tenga más sentido social y más liber
tad de iniciativa, habrá más posibilidades 
para Toledo. · 

Mire usted un ejemplo: La Gran Refi
nería del Centro. Su instalación más acer
tada hubiera sido en la proximidad de 
Toledo, junto a la Gran Central Térmica 
de Aceca, la mayor del país. Técnicos de 
la empresa privada, sin duda, hubieran 
des'ignado su instalación en la proximidad 
de la Central, pero la empresa estatal que 
ha de construirla ha decidido otro empla
zamiento y, sin embargo, a la economía 
nacional le hubiera convenido más la 
primera fórmula, ya que pasa un oleoduc
to a pocos kilómetros de Aceca, por el 
que 1hu~ieran podJdo llegar los crudos sin 

El embalse de Recas, pi~za base de las com
pensaciones. - En el· asunto del trasvase "se 
llegó a sustítuir· una cerrada op*osición, si no 
por una aprobación, por una restgnación ante 
el problema en vista de las ofertas de com· 
pensaciones que ~os hacían". 

necesidad de abastecer la central térmica 
con esos enormes vagones:tanques de /'uel 
que encarecen el producto y destrozan las 
vías del ferrocarril. 

De haberse instalado allí la central 
puedo asegurar, por gestiones que hice en 
ese sentido, que hubiera podido surgir 
una industria petra-química en el polí
gono. 

A TOLEDO LE FALTA 
TRADICION INDUSTRIAL 

-:-Sin embargo la idea de la proximidad 
a Madrid me sigue obsesionando. ¿Es 
'buena, es mala? Son muchos años de cen
tralismo como para que Toledo despierte 

e SU iniciativa de la noche a la mañana. 
No pongo en duda su tesis, que me 

parece tiene sólidas razones que la apo
yan, pero ¿no falta algo en Toledo? 
¿Algo genuíno, que sea el germen de su 
desarrollo? 

-No existen razon{!s de fondo para 
que Toledo no se desarrolle industrial
mente. La creación depende del espíritu 
empresarial. 

- ¿Y no será eso lo que falta? 
-El desarrollo se hará. ·i.QJ!.é <~udl0*~"' 

cabe! Hay muchos hombres inteligeñres 
y decididos y con 
Aqui tiene usted por ejemplo, Talavera. 
Posiblemente también hace falta que 
grandes organismos financieros del país se 
interesen en el tema. Toledo no tiene 
tradición bancaria. Y las grandes empresas 
financieras de Madrid hasta ahora no se 
han preocupado de las zonas próximas. 
Tal vez, o porque no han visto alicientes, 
o porque han visto más posibilidades en 
otros sitios. 

-Me dice usted que no existen razones 
de fondo para que Toledo no se desarrolle 
industrialmente, y aunque se dieran esas 
condiciones de libertad que usted 
apuntaba, ¿cree que se produciría 
industrialización? 

-Siempre ha de costar más que 
otras zonas. 

-¿Y por qué? 
-Mire, yo no soy un hombre de nego-

cios. Soy un agricultor, un ganadero y 
político. 

Costará despegar industrialmente 
que en otras zo~s. porque la industria no 
surge de la nada, en un erial, si no 
tradición. Que en Cataluña la 
textil sea fuerte es natural porque, 
definitiva, son los herederos de uná 
ción textil que ya existía y que sólo 
que desarrollarse. Que en Vizcaya estén 
los Altos Hornos también es 
porque vienen a ser la continuación de las 
viejas ferrerías de la Edad Media ... 
Toledo no ha tenido con anterioridad 
tradiéión industrial, y por consiguiente, 
tiene que improvisar. 

NO HAYVIAS 
DE COMUNICACION 

-Sin embargo, ¿usted cree que el desa· 
rrollo será una realidad? 

-Sí, pero hace falta el agua y mejores 
comunicaciones de transporte. Cuando yo 
fui elegido Procurador en 1967, el primer > 
problema que toqué fue el del Polígono ' 
toledano. Abordé al Ministro de Industria · 
y le dije que en Toledo le considerábamos 
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-Costó mucho traer la ley a las Cortes. C.0.S.A. hablamos todos. Yo recordé que -Sí, ¿pero tan fácil es lracerlo como 
¿No podría estar aquí la causa de esa ya en la República nos habíamos pronun- decirlo? 
larga espera de las compensaciones? ciado con rabiosa oposición a ese proyec- -Aquí hay quien cree que esto es un 
¿Podría decirnos algo en torno a lo que to y dije que ahora teníamos la obligación arco de iglesia y que se trata de una cues-
pasó? de hacer lo mismo. tión enormemente dificil, cuando ya se 

·Como usted recordará, Silva Muñoz --¿Y? hace en todas las poblaciones civilizadas 
dimitió siendo Ministro de Obras Públi- -El Ministro de Obras Públicas, polí- del mundo y además es una exigencia de 
cas. Cuando él dimitió, nosotros ya había- tico hábil, se dio cuenta de las dificul- las nornias internacionales de Sanidad. 
mos convenido las compensaciones y la tades y problemas que le presentaba esta - ¿Qué pasa entonces? 
promesa de que se hicieran constar en una oposición. Entonces se pidió a los Procu- -Existe un peloteo entre el Ayun-
Ley votada en Cortes. Cuando dimitió radares de la provincia y a otras fuerzas tamiento de Madrid y el Estado sobre 
Silva Muñoz el asunto durmió. Le susti- vivas, y a ingenieros competentes como quién tiene la obligación de depurar las 
tuyó Gonzalo Fernández de la Mora. Prieto Y Castaño, que fuéramos a dialo- aguas. A mi juicio, las aguas debe depurar
Algunos pretendieron entonces que el gar. Tuvimos, unas veces en Toledo y las aquél que las ensucia. Por consiguien
tema no viniera a las Cortes ... Hubo far- otras en el Ministerio, conversaciones y te, son los cuatro millones de habitantes 
cejeos. A pesar de que a Fernández de la debates agrios. de este Madrid enorme y destartalado 
Mora le presionaban en sentido de que no Fue así como se llegó a sustituir una quienes a través del cánon del agua que 
trajera a las Cortes la Ley, sin embargo, cerrada oposición, si no por una aproba- consumen deben costear la depuración. 
yo encontré siempre comprensión en el ción, por una resignación ante el proble- En casi todas las ciudades, el agua la 
nuevo Ministro de Obras Públicas y le ma en vista de las ofertas de compensa- explota, proveé y administra el munici
convenci para que la Ley viniera a las ciones que el Ministro y sus colaboradores pio, pero en Madrid lo hace un organismo 
Corles. Y vino. nos hacían. estatal que es "el canal de Isabel. JI". 

-- ¿Qué Procuradores toledanos esta- -¿A camhio de esa "resignación" qué .4hora parece que la depuración la va a 
ban en la Comisión que estudió la Ley? se obtuvo? · hacer el Ayuntamiento madrileño con 

--Eramos miembros de la Comisión, -Muchas cosas ya las conocen todos. subvención del Estado. Lo grave es que al 
Angel Vivar y yo, y otros Procuradores Pero voy a concretarle algunos puntos. aumentar anárquicamente la ciudad hacia 
toledanos intervinieron también como Antes Toledo tenía unos programas de el suroeste, sin obligar a depurar las aguas 
enmendanles. Allí, pulso a pulso, no sólo nuevos regadíos muy reducidos, aún que vierten las nuevas urbanizaciones la 
logramos que las promesas de las campen- incluso con la integridad de las aguas del contaminación afecta ya peligrosamente 
saciones se hicieran norma legal, sino Tajo: Entonces surgió la idea de hacer el al río Guadarrama y por ello a los abaste
ta mbién dar preferencia a cuestiones embalse de Recas, sobre el Guad~rrama, cimientos de la Sagra toledana. 
como las de ciertos abastecimientos de para poder almacenar en él las aguas Así han pasado minutos y minutos 

Nuestro redactor Mora Navas sobrantes ya depurada. s de "'adr1·d, con densos de datos,_ de observac1·ones, de aguas a pueblos sedientos. Treinta y siete 1rn 

charla con él Conde de Ma:yalde. pueblos de la cuenca del Algodor se apro- objeto de ampliar los regadíos. Es decir, puntualizaciones. En ningún momento el 
el enemigo número uno del Polígono. vecharon de ello. no solamente los que se venían regando conde de Mayalde me ha mostrado impa-
"¿ Cómo quieres -me dijo- que se desa- con el Jarama y Tajo sino también la ciencia por cortar. Por el contrario, aún 
rrolle· un Polígóno Jndustrial incoé OPOSICION Y... Sagra alta de tierras muy fértiles y esa ha tenido la géntileza de recordarme 
municado? "RESIGNACION" magnífica campiña de Torrijas, de 1buena aquellos meses del año 71,en que "junto 

Pues bien, al cabo de diez años seguí- tierra también Y clima más templado. A a sus buenos amigos de Talavera", libró 
mas igual... Peor, pues la carretera a -Todo esto fue ya en las Cortes. Pero. mi juicio, ese embalse de Recas es la pieza en las Cortes la batalla por el cultivador 
Madrid se ha hecho intra~itable. y el . prácticamente, y perdóneme el término. clave de las compensaciones. de tabaco, 
puente, tantas veces prometido, entre la . ya nos habíaµ colado el gol del trasvase. Para recoger .el caudal a que me refiero -Yu conocí el problema gracias a mis 
carretera y el Polígono, tampoco se ha ¿Por qué no hubo cerrada oposición al será preciso bombear el agua. amigos de Talavera. Aquí representé los 
construído ... y parece que va para largo. proyecto de .Silva Muñoz? También exigimos el aprovechamiento intereses del cultivo y tuve el asesora-

Nos estamos moviendo en un terreno 
1 

-En primer lugar he de decirle que el íntegro de la margen izquierda del Tajo, miento de esos buenos amigos ... Y, en lo 
que el conde de Mayalde, a pesar de 1 proyecto ya existía en tiempos de la sobre todo con fines de aoastecimiento. que nos fue posible, evitamos un atro-
haberme dicho que no dominaba, en República. Su autor el ingeniero señor - ¿Otras cuestiones? pello. 
cambio observo que conoce bastante Lorenzo Pardo, que era Diputado radical, --No podemos olvidar el tema de Caza- Y yo que viví también aquellos días 
bien. y sin embargo, yo pienso que el . se lo ofreció al gobierno de LerrOll x. legas, que en honor a la verdad, he de recuerdo -es jm;to hacerlo patente hoy-
,campo tiene que si~nifi~ar .. para é:l. up.Jras• .¿lhp~a rz°- han ter1jdp .1!1ás que sacgrlq. de decil:.:que Silva Muñoz conocía muy bien. la entrega que este hombre puso en aque-

;féii:-" fond9 .m~~!;ll!ir. de más.ricas Nivencias, . UfJ/cajón;YpJ)!Íerlo fi:/;.d/gf!Qn.más..p:<iSibi-:: .. Fu.e· uno de ·los:p_ n.·meros .. proble. mas .que Ha causa tan agraria y, también, tan tala-
aunqtle no sé si de más interesantes ex pe: ;lidades de éxito,· porque· habían constrúr~ · l · , - . \\,e rana, porque de. ·Talaverá náclo--él 
riencia'> que contar. "Soy un agricultor, do los dos grandes embalses de En trepe- fu~7:::·aJ:i~e~b~~~;~;:b~ 1/f::;ia,T;:::~~ i!hpuls().píttat-.llJfJUj;i~~1 ;_ 0.'"'""~'''' ... 0,, 
un ganadero Y un político": y pienso que ñas Y Buendía, que entonces aún no exis- el caso de Talavera no es el de los otros Los. años -han pa5ado. LaS cosas han 
si es así habrá sentido muchas veces la tían. regadíos más extensivos. Talavera necesita venido a mejorar y qué fácil es olvidar 
pesadilla de las grandes fábricas, de las El fundamento del trasvase, que es el aguas para regar sus productos, como trabajos y sinsabores. ¡Y qUé oportunis-. 
enormes industrias desparramadas por de toda la política hidráulica de nuestro {rutas, tabaco, etc. Esto requería que no tas tantos y tantos que han cimentado 
nuestros campos. país,. es el deseo de que los sobrantes de se sangrara el Alberche y por eso se pensó prestigios sobre el sudor de los demás! 

-Yo pienso, don José, que Toledo es agua no vayan al mar Y ahí están las ew aprovechar bien sus aguas más abajo Voy caminando por los pasiilos de 
eminentemente campo, tierra, que es incógnitas, ¿cuáles son realmente los del punto de donde se bombearán para nuevo, ahora con el conde de Mayalde 
Toledo una tierra muy tierra, como me sobrantes, compensa económicamente el Madrid. . hacia la salida del Palacio de las Cortes. 
decía Ana Mariscal no hace muchos días. trasvase Y qué volúmen de agua es nece- Nostalgias y recuerdos, y cinco años 

Casi he musitado a media voz. Creo sario para las provincias de Toledo Y -·Ha apuntado usted el problema de más sobre las espaldas desembocan en la 
que la pregunta se queda estática, sin Cáceres? limpiezas de aguas, ¿cómo se puede pen- tarde gris, muy gris dé.la carrera de San 
sonido ... ¿Morirá la agricultura? En cuanto a la oposición al trasvase, la sar en aprovechamientos viniendo como Jerónimo, mientras una mano amiga 

-No hay razón para ello. Los cultivos hubo y muy fuerte. Cuando el Goberna- vienen las aguas del Tajo? estrecha la mía. ¡Hasta pronto! 
se irán haciendo más intensivos cuando dar convocó una reunión o asamblea en la -Necesitan depuración. MORA NA V AS 
aumenten los regadíos y, tal vez, la entra

. da en la Europa económica nos favorezca. 
En todo caso, nuestra provincia debe 
atender pricipalmente al abastecimiento 
de la capital. El eje de la industrialización 
debe coincidir con la línea del Tajo, lo 
cual no impide que se desarrollen núcleos 
autónomos que ya existen, como Sonse
ca, Vi/lacañas, Villatob<Uf, Noblejas, etc. 
También es lógico que se sigan creando 
industrias que· transformen los productos 
agrícolas. 

EL "A F FÁI RE'' TRASVASE· 
-·Pero, ¿podemos contar con el Tajo? 
Siempre me impaciento en este punto. 

¿No será que el "aff¡¡.ire" levanta todavía 
ampollas y uno no quiere levantarlas? 'Al 
menos yo sospecho que muchos quisieran 
olvidar. Por desgracia el tema sigue vivo, 
pues sus consecuencias se agravan. ¿Pode
mos aún contar con el Tajo los tole
danos? 

_:_Exis.te una Ley que costó mucho 
traer a las Cortes, es la Ley que se deno
mina de "Aprovechamiento Conjunto de 
los ríos Tajo y Segura". Esta Ley está 
vigente y tiene establecidas unas compen
saciones y unos aprovechamientos para la 
provincia de Toledo, que todos cono
cemos. 

f.élix Arroyo Gómez 
CARPIMTERIA METALICA y DE AlUMIMIO 

Estructuras Metálicas 

l'nstalacione• Ganaderas 
• 

Tolvas - Silos - Elevadores 
-- ReparaC:i6rf de; Mciquinal'i a 'Agd~!t!";;, ·-

;7<hi<:\';\\{'0~d'LJf?At>,) ,>' e 

Alambrada• para ~neas 

G~rr.etua Extnmadura, Km. 121,100 
Teléfono 80 42 20 TALAVERA 

TINTORERIAS y LA V ANDERIAS 

lios .11til Colores 
Los mejores amigos de su ropa. Recogida y entrega a 

domicilio. Teléfonos 80 05 42 - 80 06.32 y 8016 79 

Para mayores y chiquillos 

AguadeZarquillos 
(Declarada de Utilidad .Pública) 

Servicio a domiclJio.·Tetf. 80 02 92 

Un momento feliz, 

!) un recuerdo para 
. 

"'"' 
siempre~: .. 

¡¡ NO·VIOS !I 
Encárguenos que hagamos ·y 
publiquemos la noticia de su boda', 
con o sin fotografías. 

• l::.e info~maremos en: 

La Voz de Talavera 
Ramón y Cajal, 5. 

Teléfono 803390 
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Cultivador de cereales: 
¿Le seduce la idea de obtener 

un considerable aumento 
de cosecha? 

Consígalo en su propio cultivo, resolviendo los problemas más 
importantes que plantean las malas hierbas, con un deshierbe 

a base de 
Dicurán Extra 

líquido 

¿Preocupado porque tiene mucho vallico? 
Oicután Extra líquido lo elimina, y también combate 

la Avena loca. 

¿Harto de realizar tratamientos separados, 
contra malas hierbas de hoja estrecha 

y hoja ancha? 
Dicurán Extra líquido permite controlar en un solo tratamiento, 

tanto las gramíneas como las malas hierbas de hoja ancha 
más abundantes. 

¿Dudas sobre el momento idóneo de tratar? 
Dicurán Extra líquido da excelentes resultados tanto si se 

aplica antes como después de aparecer las malas hierbas. 

¿Miedo a los errores ·de ·dosificación? 
Dicurán Extra líquido se presenta en líquido autosuspensible, 

haciendo su manejo 
- más seguro 
- más rápido 
- más fácil y cómodo 

Creamos Dicurán Extra líquido, pensando en Ud. 

· Oicurán Extra líquido está registrado en la D.G. P. A. con el 
número 12.495/77, categoría A(A-8). 

- Nuestros técnicos le ayudarán gustosamente en sus consultas 
y le aconsejarán con conocimiento de causa. Escríbanos 

Texto autorizado por la O. G. P.'A. 

o solicUe una visita. 

Ciba-Geigy Sociedad Anónima 
División Agroquímica 

Apartado 1628 
Barcelona 

Delegación en Aranjuez: 
.Ciba-Geigy Sociedad Anónima 
Abastos, 47, 2.º A 
En Talavera de la Reina: 
Tomás Pardo Cubillo 
P.º de la Estación, 59 

CIBA-GEÍGY 
Creadores de productos químicos para una agricultura moderna 

Dicurán® Extra .· 
·líquido 

®=Marca registrada de Ciba-Geigy, S.A., Basitea.(Suiza). 

/ 
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XXV AÑOS DE "LA VOZ DE TALA VERA" 

UNA CENA Y UNA MEDALLA 
En una cena de fraternidad entre accionistas, redactores, técnicos y 

colaboradores de "La Voz de Talavera" que se celebró en un conocido 
restaurante de la ciudad, don Eduardo Villarín, consejero delegado de 
PREDESA, sociedad editora del periódico, anunció la petición para don Eladio 
Martínez Montoya de "la Medalla del Trabajo". Los sesenta y pico comensales 
aplaudieron y apoyaron la idea. 

Don Eladio Martinez nos susurra en un apartado: "He sido impresor porque 
tenía que ganarme la vida, como cualquier mortal. El periódico ha sido para mí, 
mi ilusión, mi "hobby" y mi mayor quebradero de cabeza". Veinticinco años 
lleva editándose La Voz de Talavera. Contra viento y marea, don Eladio 
Martínez ha sido el pilar que no la ha dejado tambalearse. Ahí, creemos, y nos lo 
dice, está el mérito para la Medalla. "Si es que lo hay", claro. Y lo hay. 

En los tiempos heroicos de la "Hoja Deportiva", antecesora de "La Voz" que 
durante años cedió su nombre a ésta, pues al adquirirla pedían "La Hoja", don 
Eladio Martinez iba con el Talavera Club de Fútbol por esos mundos. Lápiz en la 
mano y bloc de notas en ristre. Escribía de noche, sentado en un tren de tercera. 
Llegaba al amanecer a Talavera y entonces dejaba el lápiz y cogía el 
componedor. Letra a letra, la hoja·voz tomaba cuerpo tipográfico. Así casi ocho 
años. Hasta que nació "La Voz". 

Los sesenta y pasa comensales que estábamos en la cena, le miramos algo 
emocionadillos. A eso se le llama ser un caballero andante de la pluma, un 
auténtico quijote. "Cuando tenía quince años -:?ºs dice- ya manejaba el 
qomponedor a todo trapo. Y cuando volví del servicio militar me establecí por 
cuenta propia. Lo de La Voz empezó más tarde, pero las bases ya estaban 
echadas, en mi anterior "Hoja Deportiva". 

El director del periódico, don Francisco Fernández·Vegue se arrancó con un 
discurso muy por lo alto. Fluidez verbal y gran sentido de la buena dicción. 

Don Eduardo Villa;ín, consejero delegado de Predesa durante su intervención al 
final de la cena. 

Como buen abogado, defendió1,.usa de don Eladio Martínez, compañero y 
mano derecha en este afán de llevar adelante "La Voz" durante veinticinco años. 
El uno con el título, el aliento y el amor a Talavera; el otro con la pluma y el 
talaveranismo a más no poder. Torneos de amor a una ciudad. 

No nos reunimos en torno a un menú. La noticia fue lo que nos tuvo a todos 
unidos. Así lo dijo el director de Radio Juventud. Y el afán de estar altanto de 
la noticia, comentarla o interpretarla para el público, la razón de que todos 
estuviéramos de acuerdo en la petición de esa medalla. 

Nuestro humorista, don Ismael Sánchez de la Fuente le sacó punta a cada 
página del periódico. Hasta a la de las cotizaciones ·de la bolsa. Arañó y hasta 
hizo pupa. Por aquellos de "quien bien te quiere te hará llorar". 

Al final, brindis con champán por otros veinticinco años de "La Vo-:.". En 
plan provincial, claro. 

Al margen de la cena, plácemes y felicitaciones de amigos y admiradores. No 
se ha quedado atrás el Ayuntamiento, ni la Delegación de Información y 
Turismo. Si hubiéramos elegido al Talaverano del Año -como se suele hacer en 
estas cenas de informadores- don Eladio Martínez se hubiera llevado la palma. 
Con un accesit para la empresa editora que con tanto éxito ha llevado a cabo la 
renovación del periódico. 

En espera de que la Medalla llegue, y después de que se le haya impuesto, a 
continuar en la brecha. Ni la medalla ni la edad pueden con la afición a la pluma 
y a la noticia. Así que, don Eladio, de retirarse a vida contemplativa, nada. Ríase 
de la edad. 

·CASADO 

Don Francisco Fernández- Vegue, director de. "La Voz~', don E/adío Mart.ínez 
Montova, redactor jefe v su esposa doña Julia Avís. (Fotos. Rodríguez) .. 

7. 

Pájaros 

VI 1 concurso·'· 
exposición de 

mañana y de 5 a 8 por la tarde, contán- La admisión de ejemplares se efectuará La Comisión Organizadora tomará las 
dose para el primer premio con un.valioso en los locales de la Casa de la Cultura, decisiones oportunas en los casos no pre. 
Trofeo del Excmo. Ayuntamiento, y para désde las 5 a las 9 de la tarde del día 29 vistos en este Reglamento y podrá variar 
lqs .. restantes ·Prt1mias in~merp¡¡ps;.trofeos; •de enera. !.rC>S. no ~sidentes podrán hacer cualquiera de las co~diciones establecidas 
donados por entidades y casas comercia- la entrega de fos fuiilmós.eLdfa 80. antes . si así lo aconsejaran las circunstancias. 

canaricultura 
ciudad 
de la cerámica 

Organizado por la Sociedad de Canari
cultura de Talavera de la Reina, tendrá 
lugar en la Casa de la Cultura este séptimo 

. concurso de canaricultura, que tanto 
·éxito viene alcanzando cada año. Las fe
ch¡¡s son del 29 de enero al 6 de febrero y 
las horas de visita serán de 1 O . a 1 dé la 

les. El reglamento porque se regirá este de las 9,30 de la mañana. T6das:;l95 ·crlªd()res que tomen parte 
Concurso es el siguiente: Todos los ejemplares concursantes han en este VII ConciuSo-:Exp<>sición serán 

1.- Podrán tomar parte en este VII de pasar a la ExpoSición y ninguno podrá obsequiados con un recuerdo dé esta So• 
Concurso-Exposición 'todos los criadores ser retirado antes de la clausura, que ten- ciedad. 
pertenecientes a una Sociedad Federada drá lugar el día 6 de febrero por la, Tados los pá)aros con anilla del año 
de Canaricultura F.<).E. mañana a las 11,30. , 1976 se considerarán como noveles y los 

La inscripción deberá hacerse por La Comisión cuidará de la alimenta- de 1975 como adultos, que serán los úni-
escrito en C/ San Juan de Dios, númera ción de. los pájaros, fXcepto los que re- cas ejemplares que podrán concursar. 
31, antes del día 24 de. enero de l.977 quieran alimentos especiales. La Comisión 
(Mercería M,A.R.) pondrá el mayor celo en la vigilancia de 

Al realizarse la inscripción abonarán los pájaros, declinando toda responsabi-
35 pesetas por ejemplar. lidad por si surgiera algún percance ·o 

La calificación se realizará a puerta deceso en los mismos. 
cerrada por los Jueces designados por la Se establece el VII trofeo Ciudad de la 
F.O.E., el día 30 de enero, los fallos del Cerámica para el ejemplar de mayor pun
jurado calificador 'tendrán carácter inape- tuación de la. SOciedad de Talavera de la 
la ble. · · Reina. 

VENDO 

veza para siembra, harina de soja, 
pulpa. Angel Bonilla Pérez. Aye

. nida Pío XII, 40. Telf. 80 19 40. 
Tala vera. 
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Apuntes para una historia 

TALABRICENSE 
"La magia es como un soplo invisi

ble de fuego que activa en el alfarero el 
juego de la mano sobre la masa arcillo
sa informe, alentártdola, excitándola 
en su acción y pasión, las dos últimas 
categorías aristotélicas, las más huma
nas, las más misteriosas e impenetra
bles en cuanto a la calentura con que 
ellas ·impulsan sus propias actitudes 
vitales, · y sin que medien para ello 
razones ni palabras", escribe de la cerá
mica José de Castro Arines en su libro 
"Cérámica, fuego, magia". Palabras 
que afloran al tener en las manos una 
pieza de la fábrica Talabricense; esas 
flores donde el azul, rompiendo las 
fronteras del límite, se suaviza o enne
grece en una geometría de lineas para 
salirse del blanco y adquirir volumen y 
viento. La huella de Ruiz de Luna está 
presente en su hacer y sus formas, 
pero, tal vez el rasgo que la defina, de 
una manera suave, el naranja se tran
quiliza, no sale a borbotones del azul 
de las grecas; el azul se adormece, se 
acalla, no se hace línea hiriente. Sus 
ánforas, sus jarras, sus cuencos, sus 
platos, relaja la mirada. 

Esta fábrica fue fundada por Maria
no Engercios Manzano en 1972, 
tomando el nombre de TALABRI-

CENSE, "por considerar -afirma el 
fundador- que es la expresión, más 
justa para representar a los nacidos o 
vecinos de Tala vera de la Reina". 

Mariano Engercios comenzó de 
aprendiz en la fábrica de Ruiz de 
Luna, teniendo como maestro a Flo
rencio Martínez Montoya. En la Tala
bricense siguen en pie las formas clási
cas, con tinte renacentista, de Talave
ra, aunque no ha dado la espalda a las 
innovaciones de tipo moderno, por 
exigencias del mercado, pero sin olvi
dar la calidad y el gusto. 

En su alfar el azulejo se hace 
composición artística, recuerdo que en 
su tienda el Entierro del Conde de 
Orgaz atrae la mirada. Con él trabaja el 
pintor Carlos Garrido que sabe dar 
ligereza y perfección a sus obras. 

Las obras· de la Talabricense han 
sido admiradas en diversas exposicio· 
nes y cuenta, entre sus premios, con el 
segundo premio de cerámica clásica de 
Talavera, de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Madrid en 1975. 
Este alfar está situado en Marqués de 
Mirasol, número 30 y en Puente 
Nuevo, número 15. 

Angel BALLESTEROS 
Almiro ROBLEDO 

· :"::fmportante Empresa de ·ámbito nacional 
radicada en la provincia de Cáceres 

NECESITA 
para su departamento de contabilidad DIRECTOR 'ADMINISTRATIVO 

OFRECEMOS: 

:):-:,ktar~~.s __ anuales .de _360.000 pesetas fácilmente su
perables según aptitudes. - Facilidad de alojamiento 
y residencia en Navalmoral de la Mata. - Posibilidad 
de promoción dentro de la Empresa. 

EXIGIMO$: 

- Edad mínima 25_ años .... Servicio militar cumplido. 
- Dadas las característié.as de este puesto puntúa fa-

vo_rablemente tit.ulado mercantil aunque no es nece
sario. 
NECESITAMOS TAMBIEN APAREJADOR 

INTERESADOS dirifan cartiis adjuntando curticrilum vitae a Ja Oficina de 
Empleo, Avda. Hernán Cortés, 3, CACERES. Oferta CC-NL-3 

Cercados Ganaderos 
pone :en conocimiento de los terratenientes· que cerramos 
toda clase de fincas con postes y alambre. Tambié.n re
poblamos sus tierras d~ Eucalipto blanco para fabricación 

de papel. Dirigirse a: CERCADOS &ANADEROS 
.- -e/Piedras Altas, 24, Telf. 804613 Ext.100 IAYALCAN (Toledo) 

¿Ha comprobado qua el único reloj con garantf a 11pafio
la es el DIGITAL EXAKIOM? ¿Ha comprobado que el único 
reloj Digital que puede adquirir a plazos es el EXAKROM? 
Adquiéralo hoy mismo en Relojería PRIETO de.Avda. de Toledo, 11. Talavera 
de la Reina. No necesita fiador, cómprelo en cómodós plazos de 1.000 pesetas 

mensuales, sin entrada; Com ruébelo sin com romiso al no. 

Q U EH A·c E R 
En la sesión celebrada por Ja Comisión 

Municipal Permanente el día once de ene
ro de mil novecientos setenta y siete, bajo 
la presidencia del Alcalde-Presidente, don 
Aureliano Prieto Díaz y con asistencia de 
los Tenientes de Alcalde: Don Francisco 
Cereijo Luengo, don José María Ramón 
de Fata Manterola, don Luis F. Martí1wz 
de Medinilla'y don Alfonso Torrijos Ovic
do, se tomaron, entre otros, los siguientes 
acuerdos: 

Quedar enterados de la Ley 1/l.97 7 
sobre Reforma Política de la Jefatura del 
Estado, como asimismo del Real Decre
to-Ley de 4 de enero, por el que se crea la 
Audiencia Nacional, otro del mismo 
r;mgo y fecha por el que se suprime el 
Tribunal y Juzgados de Orden Público, y 
otro de igual clase sobre competencia 
jurisdicional en materia de terrorismo 
como asimismo del Real Decreto 
3011/1. 976, sobre objeción de conciencia 
de carácter religioso al servicio militar, 
que publica el B.O. del Estado número 4, 
de fecha 5 de enero del presente año. 

Felicitar a don Frumencio Sánchez 
Hernando por la concesión de la Gran 
Cruz de la Orden Civil de Sanidad. 

Quedar enterados igualmente de un 
escrito recibido del Semanario "La Voz 
de Talavera" en el que agradece la felicita
ción cursada por este Excmo. Ayunta-, 
miento con motivo del XXV Aniversario 
de su fundación. 

Aprobar una relación de horas extraor
dinarias trabajadas durante el pasado mes 
de diciembre por el capataz interino del 
Servicio de Limpieza. 

Elevar a la Mutualidad Nacional de 
Previsión de la Administración Local, 
para la resolución que proceda, los expe-

Cc;>loque 

UNICIPAL 
dientes de pensión de viudedad y socorro 
para gastos de sepelio, incoados a instan
cias de Victoria Cazador de la Cruz, viuda 
del funcionario don Aquilino Díaz Fer
nández. 

Que se siga el trámite reglamentario 
para la cobertura en propiedad de una 
plaza de capataz del Servicio de Limpieza. 

Remitir a la Comisión Provincial de 
Servicios Técnicos, para la resolución que 
proceda, el expediente incoado por Luis 
Serrano Martín para apertura de nn alma
cén de maderas. 

Quedar enterados de las actividades de 
los Bomberos realizadas durante el pasado 
mes de diciembre. 

Conceder licencia para la realizacón de 
diversas obras. 

Acceder a lo solicitado por Nicolás 
Arnanz de las Heras sobre modificación 
de horari• de carga y descarga que tiene 
autorizados en su establecimiento de la 
Avda. del Gener.al Yagüe, número 2. 

Que se proceda a la renovación del 
actual Padrón de la Beneficencia Munici
pal, incorporando al mismo las altas regis
tradas durante el pasado año 1.976 y 
concedidas definitivamente, pero no así 
las concedidas temporalmente. 

Contratar por tiempo de tres meses a 
los delineantes Guillermo Iglesias Blanco 
y Luis Trujillo Larios, siendo los emolu
mentos a percibir los señalados en el 
eonvenio Colectivo Sindical de la Cons
trucción. 

Contratar los trabajos de nivelación y 
arreglo de las calles del Barrio de Santa 
María y para la explanación de los terre
nos contiguos al Teso de Ganados con 
Manuel González Oviedo. 

arquet 
PARKHISA SE LO INSTALA CON LA GARANTIA 

Y>PRECIO QUE SOLO LE CARA UNA FABRICA 

Parquet Roble desde 560 ptas. m2 
totalmente terminado 

J/c'I' • " 

Parquet industrial para Naves, tallere~ o polideportlvos 
Barnizamos parquets deteriorados · 

PARKHISA FAJIRICA DE PARQtfE!S, TARIMAS y RODAPIES 

REVESTIMIENTO DE PAREDES CON MADERA 
Cami~a Viejo de Oropesa sin Telf. 80 23 15 - TALAYERA 

Teléfonos 889 01 83 - 889 03 22 
Apartado 42. 
Carretera Barcelona, km. 29,500 

s. l. 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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MINI-NOTICIAS 

Chismorreos, rumores, etc. 

Se dice que ... 
... en relación al fútbol, la hinchada talaverana se encuentra muy c;ontenta ya 

que cabe sea pronto un hecho el nuevo campo de deportes. Esto se debe a la 
posibilidad de que el Real Madrid y el Talavera militen ambos en Primera ... 
Primera Regional Preferente, si los dos equipos continúan logrando los resultados 
que hasta aquí vienen ofreciendo. Y naturalmente el Real Madrid no se 
permitiría jugar en un campo como el que actualmente poseemos. 

... la pasada cabalgata de Reyes no pudo ser más ridícula. Piensan los padres 
que es preferible no salga a que aparezca de nuevo como lo hicierón el último 5 
de enero, ya que los pequeños, hechos a la idea de la fastuosidad de tan egregios 
personajes, quedan totalmente decepcionados y con la mosca tras la oreja. 

Ignoramos las causas del desastre, pero en cualquier caso confiamos no se 
repita el bochornoso espectáculo. Es mejor dejar a la imaginación de los 
pequeños cómo debe de ser el cortejo real. 

... a propósito de Reyes Magos, 
los tres de Oriente estuvieron el sá· 
hado día 15 en el Colegio de Educa
ción Especial "Ntra. Sra. de la Espe
ranza", donde en una fiesta patroci
nada por la Hermandad de Donan· 
tes de Sangre, que ya va siendo tra
dicional, hicieron las delicias de los 
pequeños que allí reciben educa
ción. Pero uno de los legendarios . 
personajes, el Rey Melchor precisa
mente, proporcionó a todos una 
extraordinaria sorpresa. Este, .en 
unión de "su buen amigo Méndez" · 
se dedicaron en "horas libres" a 
hacer una colecta entre sus amista· 
des, consiguiendo recaudar una 
estupenda cifra: más de 115.000 
pesetas, que unidas a lo que obtu
vieron los pajes por "pase de bande· 
ja", en el acto del colegio, hizo 
superasen las 125.000 pesetas, can
tidad que ínt_egram~pte pasó .. a 
engi:osat la tésorería .. de la .escuela 
bien . necesitada de estas inyeccio
nes. Maravilloso el gesto del n•\ 
"rubio", magníficamente secunda· 
do por el "negro" y el "cano", qut· 
a buen seguro les representaría una 
gran satisfacción. Por nuestra parte 
le dedicamos, junto con· nuestra 
admiración y aprecio, un sincero 

Et Rey Melchor entrega la cantidad reeau· 
dada a la Directora del Centro, señorita 
Mary Sol Castellote. 1 Foto Rodríguez) 

aplauso. Eso se llama CORAZON Y EFICACIA. Con callada labor y sin aspavien
tos de ningún tipo lograron una bonita cifra. ¡Enhorabuena grande y un fuerte 
abrazo! 

... en Alpedrete, pueblo de la provincia de Madrid, ha sido recientemente 
dedicada una calle a los donantes de sangre. Parece ser que el propio Alcalde de 
Madrid también ha prometido hacer lo mismo con una vía de la capital, lo que 
nos hace pensar que tal vez no sería tan difícil conseguirlo igualmente para 
Talavera. A tal fin suponemos que la Hermandad de Donantes existente en 
nuestra ciudad se dirigirá al Excmo. Ayuntamiento con propuesta de que así sea, 
esperando su aprobación por parte de nuestros munícipes. 

... en la cena de hermandad 
c-elebrada recientemente por 
PREDESA empresa editora del perió
dico, se solicitó para don Eladio Mar
tínez Montoya la Meaalla del Traba
jo, dada su dilatada labor dedicada a 
las artes. gráficas .. e. informativas. La 
propuesta• fúé .· unánimefüerite ~bién 
acogida, pues don Eladio goza de 
gran popularidad y la estima de todos 
cuantos le tratan. Confiamos en su 
rápida consecución ya que sus mu
chos merecimientos así lo justifican. 

PACOS-TINJE 
LIMPIA SU ROPA 

GARANTIZADO URGENTE 
Trinidad, 6.-Alfares, 34. 

El buen sentido de nuestros 
lectores habrá subsanado el lap
sus padecido respecto a la mini
noticia aparecida en el número 
anterior relativa a lás plantacio
nes de espárragos. Donde dice 
"Pqr t9do ellp,1 pare9e. ~~!: nos 
éncontrámos ante un cultivo 
interesante que puede proporcio
nar bastante más de 2.000 ptas. 
por Ha". Donde dice 2. 000 ptas. 
debía decir 200.000 ptas. Per
dón. 

Tito Varas 

GONZALEZ, MORALES Y dA. 

COLONIALES. Avda. José Anto-. 
nio, 22. Telf. 80 16 69. Sucursal: 
San Francisco, 8. Telf. 80 00 43. ·, 
Cubiertas, Lubrificantes y Acce
sorios. Estación de Servicio.-Telf. 
8010 71. 

Comentario político de la .semana· 
NACIONAL 

Terminadas las vacaciones navideñas, 
un poco extendidas, el día once de este 
mes se reanimó Ja actividad política na· 

. cional. 
-Las Cortes empiezan en esta misma 

fecha los debates sobre el proyecto de 
Ley de Asociación Sindical. Hay dos pro
yectos: uno, presentado por el Gobierno 
y otro, por la Ponencia de Leyes Funda
mentales que preside el Sr. López Bravo, 
y que es más abierto; es prueba evidente 
de la buena voluntad de nuestros Procura
dores en el proceso democratizador en el 
que estamos involucrados. 

Considero que será una Ley transcen· 
dental en el decisivo paso hacia la demo
cracia. El ·ex-ministro de Trabajo Sr. 
Suárez es partidario de que Ja Ley se 
apruebe por Decreto por no involucrar a 
los Procuradores en Cortes en algo que 
considera, en cierto modo, contra-fuero. 
Afortuhadamente, la cosa marcha y a las 
alturas de Ja aparic~ón de este número de 
"LA VOZ DE TALAVERA" ya está 
aprobado por Ja Ponencia el artículo 
primero. 

Es muy significativo que Ja repetida 
Ponencia, redactara un proyecto distinto 
al propuesto por el Gobierno, aunque 
muy parecido y que en las primeras sesio
nes de discusión del mismo tuviera mas 
aceptación el.propuesto por el Gobierno./ 

En lo que sí parece que estamos todos 
de acuerdo es en que ·es una especie de 
Ley de Bases que habrá que desarroll,ar "a 
posteriori" y en que es un imprescindible 
paso en la andadura hacia la democratiza· 
ción de nuestro sistema. 

-Las asociaciones sindicales deben ser 
independientes de 1;.,, políticas. Esto va a 
ser muy difícil •. ~í:? lograr si tenemos en 

'.cuenia que UGT(lJniÓn·Ge~eraI·de Tra-
bajadores) se corresponde con ·el PSOE 
(Partido Socialista Obrero Espáiíol) y 
CC.00., Comisiones Obreras (léase Cama
cho) con el PCE (Partido Comunista 
Español). 

-Y a han empezado las negociaciones 
entre el Gobierno a nivel de Presidencia y 
Ja mini-comisión negociadora de la oposi-. 
ción y Alianza Popular. Confiamos que el 
Presidente Suárez sabrá saÍvar el escollo 
que esto representa ya que siendo. el temá 
principal Ja elaboración de la Ley elec· 
toral, no quedan al margen supuestos pre
vios tales como una más amplia amnistía 
y el reconocimiento de todos Jos posibles 
partidos políticos incluído el Comunista 
que preside Dolores Ibarruri. 

-Primer Consejo de Ministros en el 
Palacio de la Moncloa con importantes 
nombramientos militares: don José Vega 

Rodríguez, como General Jefe del Estado 
Mayor del Ejército y don Francisco 
Gómez Salazar, como Capitán General de 
la Primera Región Militar. 

Anotamos esto por Ja importancia que 
dámos a las funciones del Ejército en 
estos momentos tan trascendentales, de 
acuerdo con las responsabilidades que le 
tienen asignadas las Leyes Fundamentales 
y el elevado espíritu patriótico suficiente
mente demostrado en las declaraciones 
del General Gutiérrez Mellado y en la 
expresa voluntad de renunciar a presi· 
dencias de gobierno, segUn se ha leído en 
el libro "D. Juan Carlos I de España 
habla". 

INTERNACIONAL 
- En Moscú ha habido explosiones en 

el Metro, uno de los mejor montados del 
mundo. 

Algunos creen que se trata de un aten
tado provocado por grupos terroristas (de 
Jos que sólo conocíamos su existencia en 
países occidentales) y los más suspicaces 
créen que se trata de una manipulación de 
la KGB (corre~pondiente ·a·Ja CIA ameri
cana) para tener justificación en las actua
ciones que estimen pertinentes aunque 
contravengan las. disposiciones del acuer
do universal de Helsinki. 

-Estamos a muy .pocas fechas de la 
toma de posesión del nuevo primer magis
trado de la nación americana, Mr. Carter, 
que ya tiene nombrados y aceptados 
varios Ministros (allí los llaman Secreta
rios) por el Senado. Por tratarse. de una 
primera potencia mundial, todos los 
países están a la espectativa. Oiremos su 
discurso programático y después opina· 
remos. 

- . .En Fr~nci~, ela8u~to A.BU DAUB ha 
traído cC>ra. Este ~ñor; Se: supone que fue.
el director de la operación terrorista que 
costó la vida a. varios atletas israelíes de 
las Olimpiadas de Municñ, aunque ahor.a 
él lo niegue. Se trataba de un comando de 
la O.L.P. (Organización para la Liberación 
de Palestina). Fue reclamado por Alema
nia y por Israel pero Francia supo liquidar 
el asunto diciendo que el poder jÚdicial 
no encontraba motivos suficientes para su 
retención. 

Nos acordamos en este .. caso del asunto 
del secu~stro del Presidente del· Consejo 
de Estado don Antonio-María de Oriol y 
Urquijo y del caso Carrillo. En este últi
mo dijo, bien, el Gobierno, que estaba en 
manos de los jueces; pero el resultado es 
que a pesar de no tener pasaporte, reside 
ahora ya libremente en Espáiía. 

TE O FILO 

SE VENDEN 
oas ... BlH.AlERl.AS BRAVAS 

Una de t· .Y'Oiii'lf1r1.~ 
Zona: 

NAVALMORAL DE .LA MATA 

Razón: 
TELF. 927 /530799 
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HA MUERTO CARLOS 6ARCIA VERDU60 

En la lluviosa tarde del día 14 pasado, acompañamos a su última morada los 
restos de un gran amigo de todos y un gran talaverano: Carlos García-Verdugo 
Garrido. Talavera en pleno estaba representada en el inmenso gentio que acudió 
a rendirle su último homenaje, en· muda manifestación de dolor por algo muy 
querido por todos que se nos iba para siempre. 

Carlos García-Verdugo había dedicado su vida a la en_señanza. Aprendió esta 
noble vocación de su padre, de inolvidable recuerdo para los talaveranos, y la 
siguió con el mayor entusiasmo y con la nobleza y bondad que eran congénitas 
con él. Millares y millares de chiquillos, muchos de ellos hoy hombres 
influyentes y situados entre la élite de nuestra ciudad, pasaron por las aulas de su 
Colegio Cervantes, único centro donde se impartían las enseñanzas de 
Bachillerato recién terminada la contienda civil, y que durante bastantes años 
estuvo completamente solo en tan importante labor docente. 

Fue durante toda su vida un trabajador incansable y un hombre de bien. 
Ferviente católico, supo en·todo dejar ejemplo y su vida se gastó en el ministerio 
de la enseñanza. Hombre entrañable y cordial, formó una familia penetrada de 
las más entrañables virtudes hogareñas. Amigo de todos, se ganó el afecto y la 
estimación de todos sus conciudadanos. 

Descanse en paz del Señor quien toda su vida supo vivirla cristianamente y 
reciban sus familiares, nuestro más profundo pésame por tan irreparable perdida. 

E.M. 

REQUIEM POR MI MAESTRO 

Una tarde parda y fría 
de invierno. Los colegiales 

estudian. Monotonía 
de invierno tras los cristales. 

A. Machado 

1 u c haba por contener una respuesta: 
¡Usted! Y no me contradigo pero digo 

que más que gentleman era un caballero. 
Caballero a caballo de lo auténtico, lo 
sincero, y real, lo verdadero. Lanza en 
mano, regla de madera y adarga de papel, 
textos de estudio, enderezó fantasías 

Aquella tarde como esta tarde, tarde infantiles, sueños de la niñez. Esos sUE:ños 
de gris transido y lloriqueo lluvioso. En la de futuros sonrosados que, arrobándonos, 
tierra, más tierra todavía porque la ablan· robándonos quedaban lo mejor de noso· 
da el agua, la muerte cava un agujero. tros: nuestro ayer. Y qué voz, esa voz que 
Paradójico es pero la tumba origen da a insinuaba: vive tu hoy, cultiva tu presen· 
escenas ren·acidas. Me reconcome el pico, te, que el mañana de este ahora brotará ... 
eL azadó.n, la-. P!ll~. d.e~ .. i:ecu. ~rdo_ ~l).tr¡¡?a· Se fue el maestro, quedó su inagisterio. 

li\i~~~!f~~~¡~l~1t~;t~%~41J:~i~~~'~l:~a.:;Mfl)fo'fesoi 2•Nós deja un te~timpnio, .su conducta, su 
ha ?muerto. Su muerte resucita en mi obra, su valor. Dichoso. ese hombre que 
mem()ria un tfopel de viven.cias infa~tiles, un legado deja tan hermoso y humano, su 
de añeja adolescencia. Su muerte resucita enseñanza, sabiendo que es la abeja que 
en mi corazón la admiración, dormida, propaga el polen de la ciencia y el saber . 
por el hombre cabal, d hombre justo, Ai Colegio Cervantes en una tarde, 
austero; por el profesor serio y honrado, como esta tarde, tarde plomiza y lluviosa, 

· tramposamente duro, verdaderamente filosofal Y triste, enternecido en su.s pare· 
tierno; por el respetuoso y respetable pro· des almenadas, le chorrea una naciente 
fesor; por el hombre, Don Carlos: Don hiedra de esplE)riciores pas_ad()s .. La torre 
Carlos, mi maestro. de la Colegial llanto 'dé broncé, p-or quién 

.l 1..·

1 

_·.·.·.·.'···.· .• -•• ••·.••·· .• ··.• •·· .X éli,n.eJr:ll~b!l~q~;i.:o .9aJ:lc¡>s,!~nE!rable, a se fue, derrama. En la "plazuela la de sabor 
¡ ~·: 'ótrQ'-if!}atldli: paCire S:úyo, hijo humanista; -antiguo, en su más definida arquitectura, 
¡ 1 huníáno y sabio, tan anciano en sus car· el musgo de la nostalgia reverdece a un sol 

nes como en su alma joven. Cerca de mí de inviernos y de nieves .. En mis piedras 
los dos, en este instante, instante de los de antaño doloridas, hurga la guadaña por 
puntos sobre íes, quisiei:a enarbolar en entre hendiduras de evocaciones y recuer· 
pro de ellos la bienhechora bandera de sus dos. Relumbra el sol de una cristiana 
dones: la Enseñanza. muerte, vida en Cristo, en la cumbre del 

Una vida docta doctoró a la otra. más allá. Don Carlos hecho luz, luciendo 
,¡Bendita herencia del saber cedido! No hechos, en mi negra pizarra de sombras, 
hay nada comparable en este mundo al dudas, escepticismos y recelos me vierte 
mérito de dar ... ! ¡y dar cultura! el brillo blanco, nívea tiza,· de su última 

D. Carlos se embebió en su padre y en lección. 
su padre nos enseñó honrar al nuestro, a "Una tarde parda y fría 
respetarle, a obedecerle, a am,arle. No hay de invierno. Los colegiales 
ejemplo.mejor que ser ejemplo. - estudian. Monotonía 

Vuela nostálgica mi mente por entre de la lluvia en los cristales 
mármol . y cipreses, embadurnada de 
ajados amarillos fotográficos. El. viejo, 
rancio y afónico gramófono nos apunta 
lecciones de un idioma extraño. Don Car~ 
los, circunspecto, me ,prégunt¡iba el 'signi-
ficado de una frase para mi nueva: gentle· 
man. Me muerdo el labio, entorno la 
mirada, rebusco en mis conceptos éaste· 
llanos, (la parva es corta y el bieldo dis· 
traído) Gentleman es ... es ... Y_ lo sabía, 
pero no me "salía" y me decía: gentle
man es... es... Pensándolo y callándolo 

Mas todo el coro infantil 
aborrece la lección: : 
''mil veces ciento cien mil, 
mil veces mil un millón" 
Y s~ fija en el cartel 
que representa a Caín 
fugitivo y muerto Abel 
junto a una mancha carmín". 

Ismael SANCHEZ DE LA FUENTE 

BAR- RES TAURA.NTE 

Carretera de acceso a la Playa de Cazalegas 

'Mercado quincenal de ganados 

Un mercado concurrido 
Numerosos tratantes, siete mil cabezas en el teso 

y cinco mll transaccione~. 
Se ha celebrado en Ta1avera de la 

Reina el segundo mercado quincenal co· 
rrespondienk al mes de enero del año en 
curso. 

Fue muy numerosa la concurrencia de 
ganaderos y tratantes, y bastante también 
la presentación de ganados en el teso. 

Se realizaron muchas transacciones, 
pudiéndose apreciar gran aplomo en las 
cotizaciones, con reajuste -mejor que 
variacionei>- entre los sectores de abasto 
selectos y de calidad corriente, desfasados 
sin duda con motivo de las pasadas fies
tas. 

Salieron partidas de ganado con desti
no a las provincias limítrofes y a las de 
Alicante, Barcelona, Guipúzcoa, Huesca, 
León, Lérida, Lugo, Murcia, Salamanca, 
Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Valen· 
cia, Vizcaya, Zamora y Zaragoza. 

COTIZACIONES: 

GANADO V ACUNO.- Se vendieron 
vacas de raza holandesa, recién paridas, de 
,1.000 a 6.000 litros de producción anual, 
de 3 a 6 años, de 55.000 a 65.000 ptas; 
de clase corriente, de 40.000 a 50.000 
ptas.; novillas primerizas, de 30.000 a 
45. 000 ptas.; añojas. en buen estado de 
carnes y recría, de 24.000 a 28.000 ptas.; 
ternera parda alpina, charolaise, etc., de 
25.000 a 28.000 ptas.; terneras holande· 
sas, de 18.000 a 23.000 ptas.; de 3 a 6 
meses de 14. 000 a 18. 000 ptas.; chotos 
dé ha8ta ocho días, de 9.000 a 12.000 
ptas. chotas de igual tiempo, de 7.000 a 
9.000 ptas. 

Para carne.- Vacuno mayor, de 65 a 
1)8 ptas. kilo vivo; añojos, de 100 a 108 
ptas. kilo vivo; del país, de 95 a 100 ptas. 
kilo vivo. 

GANADO OVINO.- Ovejas de vida, 
de 3.500 a 4.000 ptas.; primalas, de 4.000 
a 4. 500 ptas.; emparejadas, de 5. 000 a 
6.000 ptas.; corderos lechales, de 170 a 
180 ptas. kilo vivo; corderos de 15 a 25 
kilos de peso, de 14 O a 160 ptas. kilo 
vivo; corderos de más de 25 kilos, de 120 
a 130 ptas. kilo vivo; carneros, de 4 3 a 46 
ptas. kilo vivo; sementales, de 5. 500 a 
6.500 ptas.; ovejas para carne, de 45 a 47 
ptas. kilo vivo. 

GANADO CAPRINO.- Cabras de 
aptitud lechera, n•cíén paridas, con cría, 
en producción, de 4. 500 a 5. 500 ptas.; sin 
cría, en producción, de 3.000 a 3.500 
ptas.; cabras de vida, de 2. 000 a 2. 500 
ptas.; para carne, de 30 a 35 ptas. kilo 
vivo; chivos, de 95 a 100 ptas. kilo vivo; 
~hivas, de 100 a 110 ptas. kilo vivo; cabri
tos, de 180 a 190 ptas. kilo vivo. 

GANADO EQUINO.-- En ganado 
equino se operó con arreglo a la clase, 
edad y alzada dei animal. 

Para sacrificio.- Caballar, de 50 a 55 
ptas. kilo vivo; mular, de 40 a 42 ptas. 
kilo vivo; asnal, de 25 a 28 ptas. kilo vivo. 

El número de cabezas de ganado fue 
de 6.839 y el de transacciones de 4.967. 
El importe de las transacciones efectuadas 
puede calcularse en más de SETENTA Y 
SIETE MILLONES DE PESETAS; y el 
valor total del ganado concurrente al teso 
sobrepasó los NOVENTA Y CINCO 
MILLONES de pesetas. 

• ,®J CAJA DE AHORRO Q 
PROVINCIAL· DE TOLEDO 
Se convocan oposiciones para cubrir 

CUATRO plazas de 

Auxiliares Administrativos 
en nue.tra oficina principal 
de Talavera de la Reina 

Requisitos a reunir: 

e Varones 
• Servicio militar cumplido 
• 6.º Curso de Bachiller Superior o 

Título equivalente de Grado Medio. 

Para mayor ·información, pueden dirigirse ·a nuestra 
Oficina Pri~1ipal de Talavera de la Reina, Avda. de 
Toledo n. º ·29, donde deberán entregar las solicitudes 
escritas de puño y letra, antes del di a 25 del co
rriente mes de Enero. 
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Exposición de Cerámica talaverana en Vigo 

RAFAEL RUIZ DE LUNA, el mago de los óxidos metálicos 

admirar en sus gracias y perfecciones 
seculares, ha sido incapaz de plasmar, en 
ninguna manera, el h_ermoso espectáculo 
interior, sugestivo y profundo, de la 
verdadera obra artística que se ofrece a 
los visitantes de esta exposición. Para con· 
seguirlo y que sirviera de instrumento a su 
inspiración creadora, nuestro Rafael ha 
tenido que ensanchar y enriquecer la 

- Expresionismo con salpicaduras "fauve" 

LA OBRA CERAMICA DE 
RAFAEL RUIZ DE LUNA 

Con el titulo que encabeza estas lineas 
va a exponer en Vigo y en la nueva sala de 
la Caja de Ahorros Municipal de la herma· 
sa ciudad galaica, nuestro paisano Rafael 
Ruiz de Luna, una importante muestra de 
su obra artistica. La exposición se cele· 
brará del 28 de enero al 6 de febrero. 

De la calidad ydel mérito de la nueva 
cerámica de Rafael Ruiz de Luna. que ha 
merecido encendidos elogios de toda la 
prensa nacional y de los más prestigiosos 
críticos de arte, podríamos decir muchas 
cosas. Pero preferimos publicar íntegra
mente la bellísima "Presentación" que en 
el folleto anunciador de la Exposición 
hace nuestro Director, el también talave
r a no don Francisco Fernández-Vegue 
que, con su certera e inspiradora pluma, 
nos da cabal noticia de lo que, sin duda 
alguna, será un verdadero acontecimiento 
artístico, como ya lo fueron todas las 
anteriores exposiciones celeoradas en 
Madrid y ~tros puntos. Este es el articulo. 

PRESENTACION 
Rafael Ruiz de Luna desea que yo 

rubrique estas líneas como si se tratara de 
un ser anónimo, un principiante, necesi· 
tado de alguien capaz para conducirlo 
ante el gran público vigués. Cuando, con 
entera independencia del significado uni· 
versal de su ilustre apellido, a la vu.elta de 
la hoja encontrará ellecfor suficientes tes~ 

,,, - ', ;;.'"·!. -~.·;· ... "L:.:,;;,+···,- ··/.>:·.· ;,··.:.~!' ';,'·'.\'<·,·>·'·.·,'·• 

ti1noni9s de.Jai'reconocida persbnalidad ·dé 
~st~ arti~t~,· r~producidos en. extracto de 

Ruizde Luna, 
sin adulterar 
los 
supuestos 
tradicionales 
de la gran 
cerámica, la 
enriquece 
con una 
aportación 
personal ísima 
de los 
esmaltes, con 
los que 
consigue 
plena 
entidad 
pictórica para 
sus paisajes 
Y. 
composiciones 
de pequeño y 
gran formato. 

A.M. CAMPOY 
(De ABC} 

la critica madrileña más autorizada y 
reciente. La circur:stancia de ~er paisanos, 

~rn,iq9~ 1~~~<!~.J~ P;We~·:Y' .... ~ºBfe, .1 ~9~R,, 
haber seguiéfü paso a paso elproq,e~piCi,~. 
su actividad creadora; hasta él extremo de 

LA FIESTA DE SAN ANTON 
Unos tiempos traen otros y todo cambia y se renueva con el paso 

de los años. La antaño popularísima fiesta de San Antón, que se 
celebraba en la Iglesia de San Andrés, este año ha pasado sin que 
apenas se apercibiera nadie de ella. Un solo puesto de las 
tradicionales "caridades" a la puerta de la iglesia y algunos viandantes 
que, quizá más por curiosidad aue por devoción, entraban a ver al 
santo patrón de los animales, ha sido lo que en esta ocasión ha dado 
de si la citada fiesta. · . 

Y sin embargo, aún somos muchísimos los que vivimos y podemos 
contar lo que en nuestros tiempos jóvenes era la fiesta de San Antón, 
en la cual se cerraban comercios y talleres por la tarde del día 17. La 
plazuela de San Andrés y todos los alrededores . de la iglesia se 
llenaban de los puestos de "caridades" y otras golosihas y chucherías 
para los pequeños. La población entera se trasladaba por !a tarde a 
aquel barrio y lo llenaba de jolgorio y alegría, a fo que contribuía la 
actuación de la Banda de Música que solía dar un concierto en la 
plazuela., En la Puerta de Cuartos y Paseo de los Leones se celebraban 
carreras de borricos y otros concursos, había corrida de. toros . 
simuladqi·pubriéndose algún hombre con una piel de toro y haciendo 
otros d.é festtvps.Joreros,. los devotos del santo ·· ze llevaban sus 
animales para que los bendijera: perros, gatos, pájaros, etc., etc., y se 
veían en este día las primeras máscaras del año, en una especie de 
carnaval anticipado, que ,contribuía a llenar de co.lorido y ambiente 
una fiesta típica y popular qUe" como otras tantas, ha desaparecido 
barrida por el progreso. 

No ha habido fiesta de San Antón este año, como no la hay hace 
muchos. Pero a los mayores nos queda aún el recuerdo de aquéllas de 
otros tiempos, en que todo era más sencillo, más simple, más 
primitivo, pero con algo que ya casi no existe: la amistad y la 
hermandad. de gentes que se conocían. todas y la alegría sencilla de un' 

.·pueblo que sabía gozar en paz y armonía, en ocasiones como la 
comentada que, estoy seguro, recordarán' con nostalgia todos los que 

' .. la conocieron y lean estas líneas. 
M. 

l·onocerla como pocos y admirarla como 
el que más, justifican empero la intromi
"'"'n "'"'"' ;re1oreser,1ta t¡\n .:honrosa emba-

Del paso real O.e ~rtista J610 
mas que nació en el alfar solariego de las 
riberas del Tajo, que, bajo el patrocinio 
de Nuestra Señora del Prado, ha sabido 
reproducir con mayor belleza, propiedad 
y carácter la tradición árabe y el estilo 
suntuario del Renacimiento: la cerámica 
de Talavera de los siglosXVI y XVII. 

Sin embargo, el Arte impone sus leyes 
y obliga a doblegarse a sus exigencias. 
Hasta Rafael Ruiz de Luna, justicia es 
proclamarlo, la Cerámica, tan digna de 

paleta del ceramista, quemando etapas de 
investig{lción y estudio, hasta llegar así al 
último gran "secreto" de los óxidos metá· 
licos," del estaño principalmente, cuya 
gama campea en estos esmaltes, de valores 
cromáticos; insospechados por su pureza, 
jugosidad, transparencia y calidades. 

Por ello no es de extrañar que a mitad 
del camino de su tesonero esfuerzo, en 
1945, le fuera concedido el Gran Premio 
de Cannes de Maestros de la Cerámica 
Moderna, certamen celebrado con la 
participación de los mejores profesionales 
del universo cerámico. Y que en 1969, 
más cerca ya de la meta definitiva, la 
ciudad americana de Nueva Orleans le 
otorgara el título de Huésped de Honor, 
que·concede a contados de sus visitantes. 

Estamos, púes, ante una muestra que 
únicamente conserva de cerámica tradi· 
cional el instrumento que sirve de trabajo 
creador. 

Rafael Ruiz de Luna pinta la natura· 
leza sin aditamentos superfluos, total
mente liberada de elementos dé sugestión 
literaria o anecdótica, dentro de un expre
sionismo que tiene de "fauve" ·los colores 
encendidos, como gemas llenas de miste
rio y emoción evocadora, tan real que 
resulta fantástica, con una corporeidad 
constructiva de bajo relieve donde los 
árboles dejan ver el bosque y las rocas se 
apoderan inmediatamente de nuestra ima· 
ginación. En los cuadros de temas humil
des, como el de "Homenaje al impresio
nismo", limpiamente y sin prejuicios este
ticist~s nos descu,bre la frasca de vin,0 1 la 
ll'.11,l~''Y'~los J;?qbi;eS, el}sei;es, despojado~ 'de 
todo lÓ ajehó á sÜ sigiíififa<lo. ésencial, 
obligándolos a ser bellos en la inocente 
desnudez menesterosa,. pero de forma tan 
personal que sólo recuerda el motivo 1a 
indescriptible capacidad de expresión. Y 
en las flores, en los rincones de casitas 

, rurales, palpitan y nos envuelven· la senci
!Iez, el aroma y el amor humanizados de 
la tierra que le sirve de lienzo. 

Todo esto y -mucho más significa la. 
o~ra cerámica de Rafael Ruiz de Luna. 

. Francisco FERNANDEZ-VEGUE 

CENTRO . NACIONAL DE DEMOSTRACIOll SANITARIA 
TALAVERA DE LA REINA 

ANUNCIO 
Vacantes 10 plazas de Auxiliar de Clínica y 3 da Técni
cos de Laboratorio, en el Centro Nacional da Demostra
ción Sanitaria: se convoca a las personas Jnteresadas 
para que a partir del df a 19 y hasta el 22 dll actualla,ÍI\¡,, 
· cluslve, de 12 a 2, se Inscriban en el mencionado Can- , 
tro para las pruebas dt selección que se llevarán a 
,cabo eldf a 24 del corriente mes a las 12 da la mafianL 

Aquellas personas que solicitaron los m.enclon•do• 
puestos de trabajo mediante instancia, deben efectuar tam· 
bién la mencionada inscripción 'I pruebas •electiv••· 

. · LA DIRECCION . . 
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Coordina: SANCHEZ-ESCOBAR 

Encuesta 

EL CAMPO TOLEDANO 
La provincia sigue viviendo de la agricultura. Aunque en los últimos año~ 
está sufriendo una transformación, sin embargo, representa el 34 por¡ 
ciento del producto neto provincial. 

Los agricultores opinan así. En una miniencuesta hemos querido 
recoger sus latidos. Hemos realizado dos preguntas. Dos preguntas a tres 
hombn:\". íntimamente unidos al campo, hombres que sufren en sus propias 
carnes. la problemática' agrícola. Hombres qtie saben de las dificultades de 
los sinsabores y de otras muchas cosas que les da el campo. 

Las preguntas: 
1.- ¿En qué situación se encuentra el campo provincial? 
2.- lOué pediría para el mismo? 

D. José Magán de la Cruz, Presi-. 
dente de la Cámara Oficial Sindical 
Agraria. 

1.- En el campo hay un desfase conti
nuado y persistente entre los costes de 
producción y los precios de los productos 
agropecuarios. 

2.~Sólo pido que se cumpla la Ley de 
Compensaciones Trasvase Tajo-Segura, y 
muy especialmente lo que a regadíos se 
refiere. 

D. Leopoldo Carrasco Gutiérrez, 
Presidente de la Unión de Empresa-

sufriendo más que nunca el alza de pre
cios. En años anteriores se ha ido tirando 
a base de la rentabilidad y los créditos, 
pero este año no hay posibilidades. Mien
tras los demás sectores, sus costes de 
producción repercuten en los productos, 
en el campo siempre han sido precios po
li ticos sin base real de costes. 

2.- Equiparación total al resto de los 
sectores de producción del pa1s. Dejando 
de ser ciudadanos de tercera. 

D. Emilio Esquinas Carrasco, Presi
dente de la UTT del campo. 

rios.del Campo. l.- El campo toledano está, se puede 

1:§1i'f:::.k/~.:::.'.e\'s'a'·.·'·;'u'··n··a· ·'e•·•.t:,a:,,p,,,.a.··.· ·.···e••·nS· (l~c::ir, aJ~. ;par de todo el. <;:ampo español. 1-lay zon~s· que pbr·su tradición y más. 
que' qúi"Eire restañar las heridas de una bien pof°la baja de renta de precios de sus 
sequía, una mala cosecha de vid y oliva y productos no cumple su fin social. No se 

Entrevista 

D. Clemente Palencia Flores, Cronista 
Oficial de la Ciudad, se ha jubilado de su 
puesto como Archivero del. Ayunta
miento Toledano. Pero esto no quiere 
decir que sus ideas, escritos, versos, li
bros ... se hayan jubilado; éstos siguen en 
pie; al igual que él pues sigue conservando 
todo el tipismo de un hombre dedicado al 
estudio de temas toledanos. Toda su vida 
la viet\e dedicand.o. Don · Clemente, ha 
recibido el homenaje de sus compañeros 
en las tareas· municipalistas. También le 
corresponde el homenaje de la provincia 
porque se ha dedicado al estudio de ella, 
'Ja ha visitado. Ha dejado su voz, .en sµs .. 
charlas, pregones,. 

Nosotros le recordamos. desde hace 
años; pero de manera i;nuy particular .en 

'.aquella entrevista, en aquellas tres targas 
horas que nos habló de Toledo, de sus 
calles ... Y como homenaje a don Clemen-
te, reproducimos. · ' 

- ¿En 'qué consiste el tipismo de las 
. calles toledanas? 

·-Está definido por una serie de· cir-
cunstancias. m1.tY complejas: una reja góti

. ¡;µ, ~el saliente de un balcón, un escudo, lo 
gracioso de una rinconada. A veces estos 
elemen,tos típicos son extraños a· za calle, 
pero tienen -tal. fuerza de adaptación que 
al poco tiempo la calle ha quedado enno
blecida. l]n ejemplo· lo constituye el Pala
cio de .Za Audiencia. Se le añadió .. una 
portada ,de1 siglo XV, y un edificio . que 
hubiera sido vulgar, un paredón con· un 
falso mudejarismo, armoniza. /a severidad 
del mudejar y. la riobleza del gótico y pla
teresco, Ya se ha hecho típico itn rincón, 
una plaza. · 

- ¿Este tipismo no cree que es car
gante? 

-Sí, resulta cargante, pero ·SÍ se le qui
tasen estos recursos sería de una gran 
pobreza. 

-Los que nos visitan, ¿buscan este 
tipismo? 

-Por supuesto. En nuestras calles se 
han volcado la emoción y los recuerdos, y 
se han convertido én .páginas de la histo
ria. Los aaomos, los escudos, el hacerse 
con la historia familiar, gusta a cualquier 
viajero. 
. - Esta casi provocación a la historia de 
Toie.~o, ¿;no c~ee usted que pu~da llevar a 
uná talsá concépción dé la mísma? 

-Efectivamente. El recargar con recur
sos históricos, cuando. es con desorden 
origina confusión; pero . es muy difícil 
separar, como ocurre en la realidad cuál 
es lo auténtico y cuál es lo legendario. 

- ¿Cómo ve el empedrado de las 
.calles? 

-J)a mucho caráctér a Toledo .. .Sin 
embargo, ha tenido que desaparecer en 
muchas calles. Se conserva· aún én Santa 
Leocadia, en San Justo, Pozo Amargo.'.. 

-¿Tiene el empedrado algún siglo de 
apogeo? 

-Los Reyes Católicos, doña Juana, 
Carlos I y Felipe JI han dado' normas 
sobre el empedrado. Siempre1'ha sido una 
preocupación, pero no ha tenido una 
época característica. Llegó al apogeo de 
ser razonado como recurso de vida con 
Carlos IIL 

-,iQué estilo arquitectónico tienen las 
calles de Toledo? 

.:_Toledo no ha podid<J .. renunciar a su 

labra en debidas condiciones porque sus 
precios son bajos y los costos caros, pero 
en realidad quien paga las consecuencias 
de este desfase es el trabajador. Este, no 
tiene ninguna reserva mas que su trabajo. 
Entonces se ve obligado a marchar a 
Madrid, a la construcción u otros sitios. 
Cabe fomentar mas puestos de trabajo en 
la provincia. Industrias de transformación 
de productos agrícolas en aquellas zonas 
de raigambre, teniendo en cuenta que 
éstas deberían abarcar comarcas en las 
que llegasen los productos y mano de 
obra con mas facilidad. 

En paro agrícola, hoy en la provincia, 
se está solucionando por medio de los 
préstamos y subvenciones de la mutua· 
lidad agraria pero el sistema de reparto de 
estas subvenciones no es el más adecuado 
para garantizar al trabajador del campo su 
salario en paro como tienen los de la rama 
general; siempre y cuando, porque en la 
rama general en cuanto se queda en paro 
se empieza a percibir, mientras que, en el 
sector campo no es asi en tanto no haya 
dinero Lo que si me gusta es el sistema 
de paro comunitario por dos razones, la 
primera porque el trabajador está contro
lado y segundo porque realiza una acción 
en pro de la sociedad. Es rentable. Es 
rentable. Creo, sin embargo, que lo justo 
sería una equiparación de todos los traba
ja,dores con el mismo sistema de empleo. 

2.- Una red sanitaria lo más justa posi~ 
ble para toda la provincia, ya que algunas 
personas· para hacer uso del Seguro Obli
gatorio han de desplazarse a 70 kiló
metros, a veces, varios días. Y una equipa
ración de los trabajadores del campo en 
pensiones. 

nota morisca. Las calles de viviendas rela
tivamente pobres, no son suntuosas, no 
tienen por tanto, un estilo definido. Las· 
,~ye$ t,gleda~~ no han. J?Od/do renun.ciar 
a esa anaFqu1,a': arquitectonica de los 
árabes, que dejan lo má,s bello ·para el 
interior, sin preocuparse del exterior. 
Tampoco han acudido al noble recurso de 
la piedra, aquí casi todo es ladrillo. El ver 
dos o tres portadas reunidas, parece que 
nos da idea de un estilo, pero es una idea 
falsa. 

-Habiendo· conocido Toledo épocas 
de gloria y apogeos, ¿cómo es que lo 
árabé sigue predominando en sus calles? 

-En el fondo por los recursos 
económicos. La ciudad siguió viviendo 
coh los recursos que tenía eh la época 
árabe. Toledo ha estado siempre rodeada 
de terrenos pobres. La ciudad estuvo en 
poder de los gremios, éstos vivían en un 
ambiente de tipo árabe, sin grande~ rique
zas .. Su transformación ·ha sido 'muy pee 
queña. ' 

- ¿Por qué las calles de mayor interés 
son las menos visitadas por el turista? 

-Porque han quedado marginadas. 
Esto ocurre en casi todas las ciudades. 
Empieza porque incluso los mismos· veci
nos no trabajan en ellas, quedándose 
·l(acías. 

--'-¿Qué itinerario propone para una 
visita de la8 calles de Toledo? 

-Podía empezarsf! por la plaza de los 
Carmelitas, plaza de Santo ·Domingo el . 
Real -con ' la exaltación a Bé<;quer y el 
romanticismo-:-, Aljibes, Capuchinas, 
Cambrón, p(J,Sar luego a la Plaza de Santo 
Domingo el Antiguo, Santa Leócadia, el 
·complejo judío y, finalmente, la zona de 
Santa Isabel y Pozo Amar~o. 

SE VENDE CORRALON 

Total o parcial. Frente .An;lbula~ 
torio. Teléfonos 80 01 68 y 

1 80 32 OO. 

El valor turístico 
de la provincia 
casi desconocido 

La ciudad, visitada por multitud de 
turistas nacionales y extranjeros, aunque 
en estos últimos años la afluencia no sea 
todo lo apetecible que se desea, es conocí· 
dísima por su gran raigambre turística y 
es tal la belleza y magnificencia que se 
observa que al visitante le hace olvidar los 
demas tesoros que posee la provincia. 
Todo el que atraviesa los confines de la 
provincia se interna con una idea fija: 
"visitar Toledo" y va atravesándola sin 
mirar lo que a su alrededor se va suce
diendo. 

La Mancha, altiplanicie situada en el 
S.0. de la meseta castellana, abar.ca las 
provincias de Ciudad Real, Cuenca, Alba
cete y Toledo; en ésta, son numerosos los 
pueblos de interés especial, pueblos que 
guardan el recuer.do de Cervantes y Don 
Quijote. 

El turista debe conocer principal
mente: Illescas, con su hospital de la Cari
dad, en donde se conservan cinco cuadros 
del Greco. Muy próximo, Esquivias, en 
donde vivió y contrajo matrimonio Cer
vantes. Ocaña conserva murallas romanas, 
palacio renacentista y plaza mayor del 
siglo XVIII. Tembleque, Quintanar de la 
Orden, El Toboso, patria de Dulcinea, son 
pueblos de cierto sabor manchego. En 
Consuegra -cuyo_ ori?en se remonta al 
siglo XV antes de J.C.-, su famoso casti
llo y sus molinos de víento, son singµlares 
atracciones .. Toledo, es tierra de castillos. 
No hay en la provincia pueblo que en lo 
álto de un cerro no eleve la silueta de un 
castillo. De entre todos, destacaremos el 
alcázar. de ,Escalona, mandando erigir por 
el Condestable de Castilla, don Alvaro de 
Luna, en el siglo "7CV; el Castillo de Ma· 
queda, también del siglo XV, edificado 
sobre otro de origen árabe; Torrijas, cuyo 
castillo con colegiata gótica, tiene portada 
platéresca; el. castillo de Guadarnur, Or
gaz, Oropesa, y tantos y tantos otros que 
harían la lista interminablé. 

Si la Mancha y los Castillos podrían ser 
lugares de turismo de paso y tránsito, se 
tienen lugares de veraneo y descanso en 
esos parajes incomparablemente hermosos· 
de nuestra geografía. 

Zonas como las del Alberche, Cedena, 
Pusa... el Pantano de Cíjara ... las incom
parables estribaciones de los Montes de 
Toledo, los municipios de Navahermosa, 

. San Pablo de los Montes ... 
Julio Porres Martín Cleto y un equipo 

1 

de hombres elaboraron un. plan turístico. 
provinc~al de cinco rutas: 

Ruta primera: "De la cerámica y de los, 
bordados" o de "Los Conquistadores". 
Mostraría pueblos como Lagartera, Belvís 
cíe la Jara, Puente del Arzobispo, Oropesa 
y la ciudad de Talavera de la Reina . 

Esta ruta podría unirse con otras posi
bles de la parte occidental de la provincia. 

Ruta segunda: "De los Templarios", 
Guadamur, Polán, Gálvez,.Santa Máría de 
Melque. 

Ruta tercera: "Toledo-Madrid", 
Illescas y Esquivias. , 
... La.C\larta tuta: "La del Quijote", con 
Esquivias, Seseña, Aranjuez, Ocaña; 
Corral de. Almaguer, Quintanar y El 

·Toboso: ' · . · 

"La ruta de los molinos", la quinta, 
con Sonseca, Orgaz, Yébenes, Consuegra, 
Madridejos, Tembleque y La Guardla: 
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En la zona del Instituto buscar luego las soluciones adecuadas a 
los problemas existentes. 

Nace una Asociación de Vecinos 
- ¿Quién coordina todos estos tra

bajos? 
-Hemos creado una Junta Rectora 

compuesta por diez socios fundadores. 
Pero es de forma provisional y porque ha 

·sido necesario a efectos oficiales. No 
obstante, cuando el número de asociados 
sea mayor, se celebrará una Asamblea 

EJ. día 19 de noviembre de 1976, hace exactamente dos meses, era 
presentada en el Gobierno Civil de Toledo la solicitud de legalización para 
una entidad de las muchas que aún no habían llegado a estas tierras y que, 
presumiblemente, puede tener una notoriá influencia en nuestra ciudad: 
La Asociación de Vecinos Zona Instituto. Habían transcurrido, hasta esa 
fecha, varios meses de contactos previos entre vecinos, elaboración de 
estatutos, resolución de diversos problemas, etc., hasta terminar con todos 
los trámites legales que se exigen para este tipo de asociaciones. 

Cuando la lucha por la democracia ha 
traspasado el nivel estrictamente político, 
hace mucho tiempo, para convertirse en 
la máxima aspiración de todo el pueblo 
español; cuando el movimiento ciudadano 
ha llegado a la mayoría de edad, constitu
yendo un importante peldaño de esa esca
lera democrática que todos deseamos 
recorrer ya hasta el final; cuando, en defi
nitiva, en numerosas ocasiones se ha 
demostrado que la organización a nivel 
ciudl)dano es imprescindible para enfren-

tarse a todos los problemas que sufren los 
habitantes de las ciudades, llega a la 
nuestra esta Asociación de Vecinos Zona 
Instituto. 

Teniendo en cuenta la importancia de 
una asociación de este tipo en Talavera, 
ciudad de problemas y pr9greso acelera
do, nos hemos puesto en contacto con sus 
promotores para dar a conocer sus pro
yectos y las actividades que en este corto 
período desde su nacimiento están llevan
do a cabo. 

CINE FORUM: AHORA ORGANIZACION 
-Renqueante y demasiado espaciado, el cine-forum de nuestra ciudad hace ya 

algunas semanas que ha reiniciado su andadura. Tras el largo paréntesis y las contínuas 
peticiones en torno a su resurgimiento, el simple hecho de su pr1,sencia en nuestro 
panorama cultural es algo destacable. ¡Por fin 1 

- Sin embargo, las primeras sesiones de esta nueva etapa han adolecido de una serie 
de deficiencias que es prf!cisp corregir cuanto antes, No bastael mero hecho de sacar a 
la call~ uno.$ (:élr,t,"eles an,unciadores. y pri;>yectarJuegci un filrp en ún.a ¡¡ala: iará que -una 
empresa' cultural de este tipo sea verdaderamente efectiva y cumpla con los objetivos 
que se le suponen, son precisos otros muchos factores, resumibles en una sola palabra: 
organización. 

-Quizás el salón de actos de la Casa de la Cultura no sea el lugar más apropiado 
para realizar las proyecciones. Y esto, no porque la actividad cinematográfica deba ser 
ajena a otras manifestaciones que .allí se producen. Es cierto y comprobable que el 
citado centro está bastante mal trazado y peor construído. Concretamente, su salón de 
actos no reúne las condiciones más deseables para representar teatro y mucho menos 
para proyectar cine. 

-Además, se han venido observando fallos en los medios técnicos y fajta de calidad 
en las copias proyectadas. Como de aquella máquina de 35 mm. que inicialmente le 
fuera concedida a nuestro centro cultural nunca más se supo (y parece que· hay 
perspectivas de que la obligada ignorancia continúe), ¿por qué no contratar alguna de 
las salas que actualmente se encuentran inactivas en nuestra ciudad para realizar las 
¡;royecciones? Creo que el pequeño desembolso económico que esto supondría se 
vería suficientemente compensado por las mejoras que se derivarían de tal hecho: 
mayor calidad, mayor capacidad de público, e~tc ... 

CREAR AMBIENTE 

Un barrio 
con múltiples problemas 

- ¿Por qué surge la Asociación de Constituyente y cesará esta Junta Rectora 
Vecinos Zona Instituto? provisional, elegiendo los socios a la 

-Ya sabemos que el hombre tiende a Directiva de la Asociación. 
agruparse de forma natural cuando las Talavera -y LA VOZ lo ha dicho 
circunstancias de su vida diaria le candi- múchas veces- es una ciudad especial
cionan de algún modo. En él caso concre- mente monstruosa en el aspecto urbanís
to de nuestra asociación, teniendo en tico. La prensa nacional también se ocupó 
cuenta su ámbito territorial y las caracte- · en algunas ocasiones del problema. Fal
rísticas de éste, surge con la pretensión de tan, además, parques Y jardines; faltan 
hacer viables y reales todas las inquietu- puestos escolares... Y cuenta, cada día 
des de los habitantes de este barrio. Un que pasa, con más problemas. Algur.os 
barrio que, por ser de los más. nuevos de son fruto de una falta de planificación 
Talavera, tropieza en la actualidad con adecuada al progreso experimentado. 
múltiples problemas de infraestructura Otros, como la especulación· del suelo, 
que todavía pueden paliarse en muchos son la inevitable consecuencia de una 
casos. situación general del país, mantenida 

-Desde que surgió la idea de constituir mucho tiempo Y que sigue todavía, en la 
una asociación hasta ahora, ¿qué pasos que han sido más importantes los intere
habéis dado? ses particulares (en muchos casos) que los 

-En principio nació la idea de unir los de toda la comunidad. ¿Habrían ocurrido 
esfuerzos de los vecinos y sacar a la luz de muchas de las auténticas barbaridades que 
una forma ordenada las inquietudes y se han llevado a cabo en nuestra ciudad si 
problemas con que nos encontramos, desde hace tiempo funcionasen en ella 
convencidos de lo inútil que han resul- asociaciones como ésta que ahora surge, 
tado las gestiones realizadas individual- con fuerza y razones suficientes como 
mente. Todos coincidimos en la necesidad para frenar todo tipo de abusos, a cual
de crear una ·'Asociación de Vecinos y, quier nivel? Tal vez, aunque no siempre, 
tras inforinamós sobre los trámites nece- muchos de esos "casos" se hubiesen 
sarios, redactamos los estatutos. Hemos podido evitar. 
tenido muy en cuenta, en ellos

1 
las necesi- De momento, y con el objetivo de 

dades ·reales y. las pretensiones que tene- buscar soluciones a los problemas. de una 
miis, habida cuenta de las no muchas amplia zona de ·la ciudad, surge esta pri
posibilidades de financiación. Además., y mera Asociación de Vecinos Zona Institu
con especial importancia, en los estatutos to. Abarca la parte.comprendida entre el 
también se ha tenido en cuenta la forma paseo de la Estación, avenida de Pío XII, 
de participación de los futuros asociados. avenida de Toledo y carretera de Madrid. 

Después contratamos un local como Es la primera, y puede servir de ejemplo a 
sede social (calle Ruiz de Luna, núm. 10, imitar. Todos los interesados pueden 
segundo izquierda) y presentamos toda la contactar con alguno de sus socios en la 
doéúmenú¡.ción, en el Gobierno Civi~ con calle Ruiz de Luna, núm. 10, segundo 
lo que. úrminarop . /6s. frízm(te~ !~gqle§,. izquierda,.Jos lunes, miércoles y viernes, 
Actualmente procedemos•· a pete.ctar :d&::•ª;c~. . . .PQ~e-AIIJ.lesj~fe>r.marán 
todos los problemas existentes en el ba- de tód6 aéionado con esta Asoda-
rrio, que nos afectan de úna forma direc- ción que, eiiprincipio, cuenta con nuestra 
ta. Y, por otra parte, hemos comenzado bienvenic.fa¡'. .• por las posibilidades· que 
una campaña de difusión para dar a cono- puede suponer para la ciudad. Y espera
cer la Asociación a los vecinos que aún no mos que las pueda cumplir. 
sepan que existe, así como sus objetivos a Agustín YANEL 
corto y largo plazo y la necesidad de la 
participación de todos en la misma. 

La despreocupación asociativa, 

problema ft1ndamental 

- ¿Cuáles son las mayores dificultades 
que encontráis en vuestro avance? 

-:-Aún es pronto para hablar de dificul
tades y avances, puesto que acabamos de 
comenzar y estamos planteando la forma 
de materializa_r los primeros objetivos. No 

¿Quién es "MAIGO'.f'~~ 
Es María Amparo Inmaculada Gonzá" 

lez Pérez, pero su nombre artístico es 
"Maigo", y es debido a las iniciales de su 
nombre propio. 

Nació el día 1 de noviembre de 1.960, 
en Talavera dé. Ja Reina. 

-Por otro lado, también me parece que la prqgramación de películas debe obstante, somos ·conscientes de que,· 
organizarse de forma que presente una coherencia mínima. Salvo imprevistos, es como consecuencia de la despreocupación 
necesaria .una programación sólida, interesante, meditada y hecha con tiempo. Quizás asociativa -fomentada hasta hace bien 
el tradicional sistema de "ciclos" (que ya, en cierta medidq, parece observarse, al poco--, costará tiempo cambiar esa cos
proyectar películas de un solo autor) resultara, al menos inicialmente, el más válido tumbre fácil de hablar Y de criticar aisla-

damente por la participación colectiva en 
para dar una visión conjunta, bien sobre un tema~. bien fobre unauto~ o sobre una .. ideqs.Y, esfuerzos. Lo primero no condlice 

Empezó su carrera artística en 1.974 
cantando en el Instituto "Padre Juan de 
Mariana" de esta ciudad, donde se desta
có como canta-autora y logró gran éxitó 
con una canción llamada "La estrella de 
David", fue acompañada a la guitarra por 
José Luis Viñas, guitarrista, y en este 
mismo año se presentó con el Duo Rum- _ 
has, con unas canciones rumbas, suyas 
también. 

corriente,,:.y. creo. qu_.e, a,.sl s.ep(J,tenciarían las posibilida<Íf!s'CfidácticaS:.qí.ieeste meifio de: ·· .¿. ñiJda pt!isitivo; mientras,qye, las. qs_. o_.cia
expresióntienér • · .· · ciones existentes han dernostrai:lá'•·i¡ue 

- También me parece deseable la edición de pequeños panfletos, cuya tirada puede ésta es la mejor forma de solucionar 'todos 
hacerse módicamente a ciclostyl o multicopista, en los que se ofrezca al público un los problemas. 
breve encua~ramiento de la .obra proyectada, filmografía de su autor, juicios críth;os 

· -¿Qué objetivos concretos se propone· 
emitidos sobre ella, características más destacables..... La. presentación de ciertas la Asociación? · 
pe! ículas por personas especializadas en la materia tampoco estaría de más. Creo que -La Asociación no es un ente aislado 
todas estas cosas, completamente al uso en estos casos, despertarían más la atención de ni un pequeño grupo que quiera monopo
nuestros conciudadanos, espectadores en potencia,, y facilitaría la creación de ese /izar su gestión. sino que será lo que 
amfiiente que es necesario para que tras el "ciné'~ puedá producirse el "forum" como quieran sus asociadas que sea. Por tanto, 
diálogo enriquecedory expresión de puntos de vista. en principio deseamos. que sea una reali-

-EI hecho de poner en maréha un cine-forum no debe responder únicamente al dad abierta a todos los ciudadanos que· 
interés por acallar unas quejas plenamente justificada~ Se trata de que, si de verdad en quieran participar en la búsqueda de solu
lás esferas oficiales se cree en la necesidad de ciertas cosas por sí mismas, se demuestre ciones ·para los problemas que nos 
con hechos. A mi entender, como al de Perogrullo, las cosas hay que intentar hacerlas aquejan. Pero, de una forma ·concreta, 

esto se llevará a cabo.en la práctica crean
bien o de fo contrario, es mejor estarse quietos. En ocasiones, antes que los remiendos do grupos. de urbanismo, enseñanza, pre-
adÍtenedizos se necesitan trajes nuevos. Y por supuesto: sastres.que los confeccionen. cios, sanidad y cultura que analicen la 

A.J. RAMOS situación de· 1a zona en cada aspecto para 

En l. 97 5 actuó en Torrijas, en un fes- ' 
tival benéfico en donde obtuvo el segun-
dPc·Ptt~P· . . 

· Aéhtaí,'ii.:.et•;4J' 21 de enero, a las 8; de 
la tarde en et món°"t@~tro . de esta Casa 
•M•u•m···c-ip_aI_d_e_I_a_CuI __ tu.'ra_._._ .. _._ ... _. -·-··; .... .,· ,¡,,¡"·,¡¡,' ....,iÍi\ .. ";";-·i·••;.• 

Día -·.- , 
8 ......... , ..... .; .. ;~·····-,,~·~ ......... 11' .. < 

4 ' . ; .· J -

····-~············-··········~···••Wwtt\ 

.. :t.2".1. , •• ; •••••• 
·fa'.•· ..... 
14 •.• ;~ ~~· ••• ' •. ~ ••.• 
1~5 ... •,• .. • :• ~;~ ~.. . . 
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AMANECE EN LA ... 

Amanecer es ... 
Entrar en el futuro. Entrar 

aportando nuevos bríos a la experiencia y a la 
tradición. 

·El amanecer de una región es la unión firme de 
los pueblos y los hombres que la integran, para 
emprender solidariamente la mejora de nuestro 

.hoy y progresar en un mañana más abierto, más 
- dinámico, más. próspero. 

La Caja de Ahorros de Madrid, Toledo y Ciudad 
Real abandera el nuevo am_an-ecer de nuestra 

Castilla. Su potencial humano, técnico y 
financiero estan puestos al servicio de la región. 

CAJA DE AHORROS DE MADRID 
en Toledo y· Ciudad Real 

----------------------------------~--------

LA VOZ DE TALAVERA 19 Enero 1977 

NUEVA CASTILLA LA NUEVA 
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3-0. El S. Prudencia vapuleó al Seseña 1 FUTBOL COMARCAL 1 
Antes de comenzar el encuentro, reali

zó el saque de honor el jugador Paco, del 
San Prudencio, que se recupera de su ope· 
ración de menisco, tras la lesión sufrida, 
tiempo atrás. El público, tributó una larga 
ovación al pundonoroso jugador pruden· 
cista. 

Ei segundo gol llegó en el minuto 1 G 
de la segunda mitad, y fue su autor Boni· 
!la, rematando una bonita·jugada de Justo 
por la derecha; Bonilla tocó solo frente al 
marco, y con habilidad, para lograr el 
tanto. 

El partido fue muy bonito y muy 
entretenido, con ambiciones de juego por 
ambos bandos, pero muy especialmente 
por el "Sampru", que movido de forma 
excepcional por su capitán, Enrique, 
creemos que llegó a cuajar uno de los 
mejores encuentros de la temporada hasta 
el momento. 

Los talaveranos trenzaron buenas 
combinaciones, lucharon a tope y se 
apoyaron los hombres y las líneas en una 
constante acción de fútbol asociación, 
que supo calar en los seguidores, quienes 
hubieron de aplaudir contentos por ello. 

El resultado fue justo totalmente, 
aunque los contrarios del Seseña-Nuevo 
pusieran todo en el encuentro, logrando 
embellecer la lucha con su tesón y sus 
buenos modos deportivos. 

El primer gol se conseguía por medio 
de Enrique, al sacar una falta Bonilla y 
cuando transcurría el minuto 27 de la 
primera parte. 

Regional Preferente 

5-2. El Talavera 
amateur 
per<:lió' con el Urbis 

Tréinta minutos del 
dieron con el Talavera 
lona. 

A los nueve minutos, Arteaga, de 
cabeza, dio el primer aviso. Saque de falta 
y remate a red. Diez minutos más tarde 
consigmo marcar A,rteaga, y cuando 
corría el minuto veinticuatro Francisco 
colocó el tres a cero en el marcador. 

Se llegó al . final del primer tiempo con 
un tres a uno. El gol de Talavera· lo 
consiguió Bravo al transformar un 
penalty. 

Dos goles de Herrero en la segunda 
mitad completaron la suma del Urbis. 
Acortó distancias Villarroel en un pase de 
Bravo. 

Alineaciones.- URBIS: Muñoz; Calle· 
ja, Hinojosa, Alonso (Benito); Matesañz, 
Francisco; Paco; Porras (Pablo), Arteaga, 
Bayod y ~errero. 

TALAVERA.- Cantalejo; Félix, Arri· 
gote, Matías; Villarroel, Machín; Bravo, 
Juan Manuel, Julio, Tito (Pedro Pablo) y 
Tom~s (Mariano). 

Peña 
Real 
Madrid 

Excursión a Madrid, el día 30 de ene· 
ro, para presenciar el ·partido: Real Ma
drid-Barcelona. Salida el día 30 a las 9 de 

' la mañana. Regreso, una hora después del 
encuentro. 

Inscripciones para socios, en el local 
social, los días 20, 21 y 22 de 8,30 a 9,30 
de la noche. 

Precio del viaje con entrada de pie: 
450 pesetas. 

En el minuto 28, también de la segun· 
da parte, Enrique otra vez, y también tras 
colada espléndida de Justo por la derecha, 
recibía un pase corto en paralelo de 
Moya, y enviaba con fuerza el· balón al 
travesaño, para recoger él mismo el rebote 
y mandarlo a la red. 

Hubo más ocasiones de gol, pero el 
tanteo ya reflejaba lo habido en el campo, 
y bastaba en la matinal del Prado, que 
había seguido numeroso público animan· 
do a los azules del "Sampru", justo vence· 
dor. 

El árbitro, Sr. Zapatera·Maroto, muy 
bien, fue aplaudido al finalizar el encuen
t ro. 

Alineaciones: C.D. SAN PRUDEN· 
CIO.- José Manuel; Pato, Dioni, Miguel; 
Boby, Brasero; Bonilla, Pepe, Pino, Moya, 
Enrique, Teodoro (Justo). 

C.D. SESEÑ.A·NUEVO.- José; Hita, 
Pablo U, José II; Florencio, Benito; Pa· 
blo, Alfonso, Bro, José· Luis, Albarrán, 

MARCADOR 

Buenas perspectivas de pesca se presen· 
tan en el año 7 7, dado que las aguas 
caídas han limpiado ríos y charcas, y han 
purificado los pantanos como Rosarito, 
Valdecañas, Castrejón y la Portiña, que se 
encuentra llegando a su nivel total, y lo 
que es mejor, toda fuente o manantiales 
se encuentran en su máximo desarrollo. 

Las sociedades de. pesca deportiva tala
veranas se encuentran como si dijéramos 
en período de vacaciones, en cuanto a 
salidas sociales u oficiales, deseosos ya 
muchos de que los niveles se acoplen para 
poder hacer con alegría pesqueril sus sali
da~, con fa ilusión de capturas que· se pre· 
vén buenas en este año que empezamos. 

LA AFICION SE ENCUENTRA 
DF LUTO 

TORRICO 7, 
BELVIS 2 

Partido reñido entre los dos colistas 
del grupo. El Torrico, equipo correoso, se 
ha mostrado netamente superior a su 
contrincante. El aplastante resultado de 
siete goles a dos no deja lugar a dudas. 

LAGARTERA 7, 
NAVALCAN O 

Siete puntos hay de diferencia en la 
clasificación entre el Lagartera y el Naval· 
cán, y siete han sido los goles, uno por 
cada punto de más, que han rubricado la 
superioridad de Lagartera en una tarde 
plena de aciertos. 

TALAVERA LA N.-GUDIEL 3, 
ALCAUDETE O 

El líder del grupo venció al Alcaudete 
en un partido lleno de lucidez y buen 
juego. Nuestros corresponsales no nos han 
comunicado particulares incidencias a 
destacar, por lo que se supone que no 
hJJbo incidentes. 

CALERA O, 
OROPESA O 

Empate a cero en el marcador entre el 
Calera, que jugaba en su propio terreno, y 
el Oropesa. A juzgar por el resultado del 
encuentro, el partido debió estar muy 
nivelado y las delanteras no muy acerta· 
das en el remate. Buen resultado para el 
Orop~sa que se apunta un positivo, nada 
m~n2s que el);..el c~mpo; de uno d~ los 

· eq\lipos punteros defgr1,1po. 
i 

PUENTEÑO O, 
ALBERCHE O 

La cabeza de grupo anda muy discu· 
tida. Los seis primeros equipos se llevan 
tan sólo tres puntos de diferencia. El 
Puenteño ocupa actualmente el segundo 
puesto. El Alberche con un punto menos 
el sexto. El partido del domingo ha vuelto 
a demostrar lo niveladas que están las 
fuerzas entre los seis primeros equipos del 
tercer grupo de Adheridos. 

PARADOR 2, 
GAMONAL2 

Resúltado lógico en las quinielas. Tan 
sólo dos puntos separan al Gamonal del 
Parador, equipo que parece haberse abo· 
nado a los empates. Los de Gamonal que 
empezaron la liga con muchas pretensio· 
nes y buen juego, 'parece que se están 
quedando un poco rezagados. 

.CLASIFICACION GENERAL 

Talavera N.·Gudiel . . . . . . . . . . . . . . 17 
Puenteño ...................•. 
Calera .................•..... 
Lagartera .................... . 
Velada ...................... . 
Alberche ..... : .............. . 
Alcaudete ................... . 
Oro pesa ..................... . 
Gamonal .................... . 
Parador ..................... . 
Navalcán .....•............... 

.Tórrico .......•............... 

:~,Y:.ÍlL~: •.. ,.··. ~ "· • .. :;.,,,. • .. •·:· 

15 
15 
14 
14 
14 
10 
10 
10 

8 
7 
5 
5 

CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL 

Por el fallecimiento de un deportista 
nato que dejó honda huella. entre todos 

. lÓs aficionadosi::se·'iYatlr1':m!t1'2 <!"o'ii~€iáO'·'" f:1 ·:· · 

deportista Fernando Gómez Sánchez, que :.¡~~:¡~~~~fulr:?:si~ffi!r*qtr~1'itftii(!;.p¡i.~,~!+~At!1:~e Campeonato. (F'oto Rodríguez). 
falleció el día 12 del corriente y a cuyo 
sepelio acudieron todos aquéllos que les 
llegó tan triste noticia, con amor y con 
hondo pesar, por la pérdida de este caba· 
llero· ele la caña. 

Las sociedades ·de pescadores tal¡ive· 
ranos, Cazadores y .Pescadores y Cáñistas 
del Tajo, según rumores, le harán a tan 
entrañable amigo desaparecido un concur
so-homenaje, para hacer así una aporta
ción económica que será entregada a su. 
desconsolada esposa e hijos, que son seis 
de 2 a 14 años. 

Ejemplo de, solidaridad y calor social, 
humano y deportivo el oue la afición de 
la caña viene mostrando a todos aquellos 
socios y amigos que Dios llama a su lado. 

AKILES 

OPTICA - RELOJERIA éslJl~A;.s.:: 
(COLEGIADO) 

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores 
Oculistas todos nuestros trabajos. 

San Francisco, 24. - Telf. 8017 93 Talavera de la Reina 

ALQUILO-PISO 
i\ -

Amueblado, 4 habitaciplles, 
comedor, coeina, ·2 . cuartos de·, 
aseo, calefacción -central, en Ca· 
rretera San Román, l l. Razón: 
en portería. 

ALQUILO P1SO 
AMUEBLADO 

Banderas de Castilla, 53, séptimo 
C. Razón:. En la casa. í>rimeroB: 
Teléfono: 68, de .Alcaudete de la · 
Jara. 
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0-0. Resultado justo, y... -al final, esperanza 

LA LEONESA MOSTRO SU CALIDAD 
FRENTE A UN · ORAN TALAYERA 

Fue un· partido de poder a poder con 
un fútbol duro, vibrante, rápido y jugado 
a tope por los dos conjuntos. Por eso 
manifestamos en el antetítulo nuestra 
esperanza. Porque este Talavera ·que ha 
luchado con un líder sin desmerecer de él. 
nos ha demostrado que ya ha empezado a 
salir del profundo bache en que se encon
traba. Que vuelven la moral y la confianza 
a sus filas y que con ellas vuelve el juego 
que parecía haber perdido. Ello es impor
tante, quizá lo que más para confiar en el 
futuro de nuestro equipo, cuando no ha 
hecho sino comenzar una larga segunda 
vuelta que, si la suerte nos acompaña un 
poco, puede devolver al equipo a un 
puesto más de acuerdo con su calidad y 
con lo que de él esperamos todos. 

Pero ha habido otra cosa muy impor
tante en la tarde del domingo y esa ha 
sido la actitud del público que le ha apo
yado toda la tarde, que ha aplaudido juga
das, que ha animado en muchas ocasiones 
y que en estos momentos de "horas 
bajas" de jugadores y directiva, ha respal
dado a todos y ha sabido hacer lo que 
debe hacerse cuando se está en apuros: 
prestar su más decididoapoyo y c,<Jn ello, 

lll\\ili~~"SI. !t~llíoI~·-a~q.ue:et •. Ouh puéda •recupe-·· 
rarse. No ha importado a nadie el punto 
perdido, con representar mucho por el 
exceso de negativos que llevamos, porque 
hemos visto al equipo luchar y superarse 
ante el más difícil contrario que. podía 
tocarnos tras el grave tropiezo del domin
go anterior. Y por eso todos los comenta-
rios, al final, eran elogiosos. Habíamos 

~s!J,;•PélrttciQ:,ha:biamos sido testi· • 
ri 'esfuerzo de nuestros jugadores 

para superar a tan fuerte rival, en el cual 
gastaron todas sus fuerzas y, aunque no 
habían logrado la victoria, tampoco habian 
sido derrotados. Por eso, al firial, había 
esperanza en los .aficionados. Esperanza 
en. futuros encuentros, en los que se pue, 
de alcanzar una mejor cálificación para 
que ellos, los jugadores, y nosotros, los 
aficionados, podamos estar más satisfe
chos. 

El partido fue de los que hacen afi
ción, porque ambos equipos lucharon a 
topé p9r la victoria. La Cultural Leonesa 
supo hacer honor a su condición de equi
po puntero y a fe que no desgijo én. 
ningún momento esta condici6n: Es un 
gran conjunto qué tiene en Herrero -el 
jugador qué ahora le disputa el Málaga- y 
en Montes, el alto y limpio jugador, dos 
auténticos motores capac:es de alimentar 
el juego a cualquier vanguardia. Ellos y 
Villafañe creaban casi todo el juego de su 
equipo y eran una firme muralla en el. 
centro confra la que se rompía casi siem
pre la .peligrosidad de los ataques talavera
nos, que pocas veces podían llegar al área 
contraria en buenas condiciones de rema
te; por otra parte· difíciles, porque la 
defensa leonesa tiene calidad, dureza y 
seguridad en todas sus ·acciones. Sin ese 
valladar, quizá la victoria hubiera $Onreí
do en esta ocasión al Talavera, porque 
desde el principio su juego tuvo firmeza e 
ideas claras. No. se cayó en el error de 
defender a ultranza y cerrados, sino que 
se planteó el partido compl!'!tamente al 

ataque. Marcando a los hombres peligro
sos estrechamente, pues en la primera 
parte especialmente tuvimos en muchas 
ocasiones la impresión de que Garrido 
marcaba a Montes y lanzándose hacia la 
puerta por medio principalmente de las 

puntas Gelo y Espinosa. Pero no tiene 
suerte el Talavera. y un excelente remate 
se estrelló en el travesaño mediada esta 
parte. El gol que pudo ser, no lo fue, y 
quizá hubiera influido decisivamente en 
ld moral y la confianza de quienes estaban 

Un rPnrnlt• al largupro qut• saldría ftwra. 

Otro balón estrellado en el larguero. No hubo suerte. (Fotos Rodríguez). 

1 9 Enero 1977 

iugando con ellas a tope. Después fue la 
Leonesa la que tuvo idéntica oportu
nidad, y en un tiro muy esquinado, el 
balón lo devolvio el poste y un segundo 
remate a dos metros del marco se fue alto 
por encima de éste. Emoción constante. 
dureza en ambos conjuntos sin mala 
intención ni acciones reprobables- y 
lucha sin cuartel. Parece increíble que el 
fuerte tren no agotara a todos los jugado
res, pero así fue, porque hasta el final de 
esta primera mitad no cedió ninguno de 
los contendientes en su esfuerzo. 

En la segunda parte sigue la lucha 
cerrada y emocionante. Y en los primeros 
minutos se impone la Leonesa, que realiza 
varia.s jugadas de auténtico peligro y 
marca un tanto que es anulado por indica
ción del linier que mantiene el banderín 
en alto, por fuera de juego. Entonces, a 
los 12 minutos, la Leonesa cambia a 
Cotás, extremo izquierda, por Calcote. 
Tres minutos después entra Moreno susti
tuyendo a Lelio que se muestra un poco 
lento, quizá agotado por el fuerte tren. El 
cambio se nota enseguida, porque el Tala
vera, con Moreno de refresco y con ansia 
de balón, da la vuelta al partido y empie
za a dominar insistentemente. El único 
problema son los contraataques de los 
visitantes, muy rápidos, que crean bastan
te peligro. Pero esta vez la defensa talave
rana, con un Carlos de cierre, totalmente 
recuperado y en forma, y con el apoyo de 
Delio en una de sus grandes y corajudas 
actuaciones, casi se bastan para desbaratar 
estos contraataques. 
. El Talavera está necesitando otra susti
tución: la _del debutante Monchi, que 
había jugado un excelente primer tiempo, 
pero que, agotado por no estar sin duda a 
punto, había bajado mucho en rendi
miento. Y la sustitución se produce a los 
25 minutos, .entrando Monescillo en su 
lugar. Queda ahora un Talavera compacto 
y luchador, que ataca sin desmayo y 
busca la victoria., Y que defiende con· 
coraje y eficacia. La Leonesa tampoco se 
rinde ni disminuye su esfuerzo. Y el 
espectáculo, con la incertidumbre del • 
resultado, ya que con toda probabilidad 
un gol de cualquiera de los equipos hubie
ra significado ~u victoria, resulta tremen
damente emocionante. Otro buen remate 
de la delantera talaverana pega en el trave
saño y va fuera. La presión no se dismi
nuye ni el peligro de los contraataques 
blancos cede. Y en·uno de ellos, el lateral> 
Chiqui se interna hasta el bánd!Jrín Y 
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mete un centro que es rematado de cabe
za en fa! ta y llega a las mallas, pero es 
anulado por la clara indicación del linier, 
mejor situado que el árbitro para ver la 
jugada. Siguen el juego y la dura y porfia
da pugna, sin que ninguno de los equipos 
logre imponerse al otro. Y al fin termina 
el partido con el empate a cero goles que 
figuraba al empezar. Resultado justo, 
porque ninguno de los dos equipos mere
cía salir del terreno de juego derrotado y 
las oportunidades de gol que tuvieron 
ambos fueron idénticas. 

Ya hemos hablado de la Leonesa y de 
su gran juego, que nos hace pensar en que 
el puesto que ocupa es totalmente justo y 
merecido. Es un equipo muy igual, en el 
que es difícil señalar destacados, aunque, 
al menos en este partido, las líneas de 
cobertura fueron muy superiores al ata
que. Como ya hemos dicho, Montes, 
Herrero, Villafañe y los tres defensas, 
fueron los más destacados. 

Por el Talavera todos merecen pláce
mes por su entusiasmo y entrega, en un 
partido que era muy difícil y tenia 
mucho que jugar. Destacados, muchos. Y 
como es muy aventurado calibrar exacta
mente los méritos de unos y otros, empe
cemos por ejemplo por Carlos, seguri
simo, valiente y oportuno en su labor de 
cierre. Le vimos con facultades y cori 
confianza, lo que le ayudó a triunfar. 
Delio fue el recio valladar _de sus grandes 
tardes, en una ac~uación agotad9ra y · 
valiente hasta la extenuación. Muy bien 
Espinosa, ya también recuperado de su 
lesión, destacando su primera parte. Muy 
bien Casquero y Merino, el primero en su 
característica sobriedad y eficacia, y el 
segundo defendiendo bien y atacando con 
habilidad y peligro por la banda. Gelo 
también fue de los más destacados y de 

. los que más luchó, creando peligro en su 

labor de punta, pero no muy bien, apoya
do, porq~e Garrido se · retra§a e:Xcési\fa:' 
mente y no llega muchas veces a tiempo .. 
El debutante Monchi cumplió bien en la 
primera mitad. Apreciamos en él a un 
jugador peleón y que puede ser muy útil 
en cuanto esté debidamente preparado. 
En la segunda parte se agotó y fue susti
tuido por Monescillo que cumplió en los 
veinte minutos jugados. Brilló el juego de 
Moreno en la segunda parte, cuando susti
tuyó a Lelio. Creo que Moreno merece 
qu·e se le den algunas oportunidades, 
dando descanso a algún jugador de los 
que acusan quizá el peso de los partidos y 
no rinden lo que en ellos es habitual. En 
conjunto, pues, aplausos para todos, 
porque todos lucharon al máximo. Que 
ese ánimo no decaiga y creo que pronto 
podremos todos sentirnos más satisfe, 
ch os. 

Arbitró el Colegiado Sr. Riera, del 
Colegio Balear, pien en general, en un 
partido menos fácil de lo que parecía, 
porque pese a la nobleza de ambos equi, 
pos, se jugó con excesivo ardor. Y iogró 
que todo transcurriera por cauces norma
les. Lo que es bastante para calificar su 
labor de buena: · 

Alineaciones: CULTURAL LEONE: 
SA.- Javi; Chiqui, Santibáñez, Arrieta; 
Herrero, Montes; Rafa, Villafañe, Erran
donea, Ríos, Colás. Calcote por Colás en 
la segunda parte. 

TALAVERA.- Del Moral; Casquero, 
Delio, Carlos; Merino, Monchi; Lelio, 
Angelín, Espinos.a, Garrid9, Gelo. En la 
segunda parte Moreno por Lelio y Mones
cillo por Monchi. 

ELMART 

ALQUILO 

_apartamento amueblado. Telé-. 
fono 80 06 80. ' 

LA VOZ DE TALAVERA 

TO-SPORT 

LA CASA DE CONFIANZA DEL MOTORISTA 

PROMOCION 
PRENDAS DEPORTIVAS 

(a precios de Fábrica) 

CASCOS 

MOTOCICLETAS 
CARRETERA - MONTAÑA - TT 

OUCATI 
MONTESA. 

17 

AGV-CLIMAX-NOLAN 
BEL'S ALEU 

TRAJES-BOTAS-GAFAS 

SANO LAS 
OSSA -

CICLOMOTORES 
con 4, 5 y 6 velocidades 

Puoh - ;Ousati. -0 :Mon-tesa ~ Peugeot 
(PUMA-CROS~svf! . 

Sin .carnet 
ni matrícula 

- Lambretta, 

RECAMBIOS ORIGINALES 
para todas las marcas 

'VEA LOS NUEVOS MODELOS . MONTESA Enduro 
.75-125-250 

PUCH 
·- ... Sc),l .. 9.,.~"0·cl,a#~~,~cal~ 

'Joaquina ·santander~x5. 
Telf. 80·17 57 - 80 26 8~ 

'TALAVERA 

tiene. futuro 

el Venancio González, 13. 
Teléfono. 22 56 07 

TOLEDO 
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!CASETAS 1 
El empate fue un resultado que como 

tal, no era bueno, pero en la situación del 
Talavera, todo el mundo consideraba que 
el empate prácticamente podía conside
rarse como resultado satisfactorio, dado 
que, cuando menos, el equipo había lu· 
chado y había logrado mantener con un 
conjunto muy calificado, un claro codo a 
codo del que, sin hiperbolizar, puede 
decirse que podía haber salido vencedor. 

Puede que, en resumen, el empate 
fuera justo y lo menos malo del partido, 
dentro de las circunstancias ya sabidas y 
comentadas. 

La caseta visitante, -nos facilita la en· 
trevista con Manolín: 

"He visto el partido ganado. Ocurre 
que se ha empatado ..• Y es suficiente". 

Le decimos a Manolín que el Talavera 
está atravesando un -tremendo bache, 
como suponemos conoce y le pregunta· 
mos cómo ha encontrado a este equipo. 

"Yo no le he encontrado tan mal. Han 
trabajado mucho, han luchado honrada· 
mente y lo que ocurre es que en la segun· 
da parte les hemos superado, y considero 
que en los tantos anulados, uno ha sido 
válido. El linier ha dicho que no, y su 
opinión ha prevalecido sobre la autoridad 
del árbitro. Esto es lo que ha hecho que el 

·partido haya quedado en empate". 
-¿Qué destacaría usted del encuentro, 

si es que considera que hay algo que desta· 
car? 

-El ambiente ha sido bueno y además 
muy correcto; el público se ha portado 
bien con nosotros y no tenemos nada que 
decir contra los aficionados; en cuanto a 
los jugadores, han luchado a tope, como 
también nosotros hemos hecho. Ha sido 
un partido de tú a tú, con esfuerzo, 
aunque creo que nosotros hemos metido 
dos goles. 

Le decimos que La Cultural no puede 
quejarse con un empate en El Prado. 

.,.:.No,los que no se puedeJl qµejar SQ~. 
rlll~•ii\ii~~~;:'.'.qu~;~~ q1ú\,:encpptr'.ildo con> un 

punto, Si fuerª 3I revés, la risa iría por 
barrios ... Si usted es sincero y está conmi· 
go (dígamelo), diga si es así o no. 

Nuestra contestación es recordarle los 
tres remates junto al larguero y los dos 
balones estrellados en el travesaño. Se 
inquieta un poco Manolín; no quiere 
admitir como buena nuestra argumenta
ción 'Y profetiza que otro día le ocurrirá 

, , al Talavera y 11º nos gustará. Asentimos, 

Í ~1hliw•m•"•>'i"'i~'l:~~~~1fi~L~~fOJ;f}ª~'?t1 ~~1l __ fµ~za que él lf'l'l __ ,,'!!f,~~'""'911'1'11'.ii'.C'ra_-· _tiene ya, ·desgraciadamente, 
11 sobre sí el 'peso de muchos errores arbitra-

les, como para esperar alguno más. Termi
namos siendo sinc€ros como nos pide 
Manolín y le decimos que, el primero fue 
claro fuera de juego, y que en el segundo, 
cuando el gol se produjo, ya llevaba has· 
tante tiempo el linier con la bandera en 
alto... Pasamos a pedirle opinión final y 
Manolín nos dice: 

-Tengo que decir que la afición talave
rana ha estado fenómena. Ha estado todo 
el tiempo con su equipo a pesar de las 

. dificultades que ha tenido, y es digno de 
admirar en un equipo que, además, tiene 
problemas de clasificación, y hay que ver 
que, efectivamente, la afición es correctí
sima y· muy a tono con el equipo". 

Sr. GU'l'IERREZ BALLESTEROS.
Vicepresidente de la Cultural y Depm•tiva 
Leonesa: 

-El partido ha sido jugado de tú a tú. 
Al Talavera le he encontrado muy fuerte

1 

y con muchas ganas y, la verdad, no me 
explico cómo está donde está; lo que ha 
demostrado hoy es ser un equipo que 
tenía que estar bastante más alto. 

El Vicepresidente del equipo visitante 
siguió diciendo así: "Mi opinión particu
lar es que el Talavera; ha de subir muchos 
puestos, porque le he encontrado muy 
fuerte. Aparte de que jugó muy bien el 

-balón, me ha llamado la atención la fuer-
za y la entrega _de todos sus jugadores". 

Finalmente· queremos saber algo de la 
estancia en Talavera de su equipo. 

-La afición es estupenda. A nosotros 
nos han tratado formldablemente; ya en 

( otras ocasiones ha sucedido lo mismo y 
realmente estoy satisfecho,- por lo que 
deseo agradecérselo muy sinceramente. 

MONTERO APARICIO, de Radio "La 
Voz de León".-- "Cuando se está radian· 
do, uno sólo ve los movimientos de la 
pelota. En términos generales creo que no 

ha sido un buen partido; me ha gustado <·I 
Talavera porque ha luchado de principio a 
fin, esto sabiéndose ante un rival potente, 
en teoría, y creo que un poco también en 
la práctica; aunque la Cultural, honrada· 
mente creo que debía haberse .llevado los 
dos puntos. A mi entender, en el prime1 
gol anulado, tengo dudas. Posiblemente sí 
existió fuera de.juego; ahora, en el segun· 
do, me parece que fue el típico pase de la 
muerte. Un balón que viene desde atrás, 
que cabecea perfectamente Errandonea; 
que el árbitro en principio admite como 
gol, y también hay que decir desde luego 
que el banderín había levantado desde un 
principio su bandera y mantenía esta en 
alto, por lo que el árbitro hubo de consul 
tar y anuló: es muy subjetivo el decir si 
fue o no fue gol por lo tanto, aunque con 
toda clase de reservas, me permita opinar 
que creí ver gol válido". 

"No obstante, insistimos para que 
Montero Aparicio aclare esta anulación, 
sobre todo por el hecho recordado por 
nosotros de su propia transmisión por 
"La Voz de León": 

-Sí, desde luego sí vi que desde el 
principio el banderín mantuvo la banderi
ta en alto. Además.lo estaba yo narrando, 
y cuando cantaba el gol veía cómo empe 
zaban a protestar los jugadores locales, ~ 
me percaté de que estaban indicando al 
árbitro el juez de línea que seguía con la 
bandera alzada. Eso sí puedo certificarlo 
Ahora, también pudo equivocarse el 
linier, como me puedo equivocar yo ... 

"Me parece impropio del Talavera el 
que esté en la situación que está con el 
equipo y el juego que tiene. A juzgar por 
lo que le hemos visto en León y por este 
partido (también recuerdo que nos elimi
nó de la Copa de España el año anterior) 
es un conjunto que da bastante guerra y 
que debe ocupar mejor posición". "El 
público debería estar muy contento con 
el equipo, del que puedo decir que posi· 
blemente de no haber sido hoy la Cultu· 
ral, los dos puntos quizá se hubieran 
quedado en casa". 

SRTA. CAMINO, del "Diario de 
León": "A pesar de que los empates pare
cen ¡¡er resultado de un partido aburrido, 
creo que en ~ta ()Casi(_¡n 11º J1a_ sido ~(.:El 
partido ha sido muy entretenido, han 
luchado mucho ambos (creo que fue su
perior la Leonesa) y en fin me ha gustado 
mucho el que haya disfrutado todo el 
mundo". · 

La periodista leonesa lleva una camisa 
a rayas blancas y azules, como las del 
Talavera; _ sonríl¡! ante. nuestra pregunta al 
fijarnos y festeja la coincidencia: "No 
sabía.los colores talaveranos. Me puse esta 
cáliliSa >sin darme cuenta· de eilo, aunque 
eri caso de haber ido la cosa mal ... de algo 
me habría valido". 

Términa la Srta. Camino diciendo que 
ha visto un número de aficionados en el 
campo muy grande; que la acogida de 
Talavera, en todos los aspectos ha sido 
espléndida, y que todo ello, lo dirá en su 
diario, resaltando el calor de los aplausos 
de este público que le. ha parecido más 
"caliente" que el de León, y un gran 
animador por supuesto. 

LAS ALINEACIONES 
LAS HACE TOTH, 

V NADIE MAS 
La caseta local muestra cierta conster

nación. Aunque haya u_na cierta· resigna
ción y"una indudable alegría en cuanto a 
lo que puede considerarse la recuperación 
del equipo. 

El primero en asomar a la puerta de 
vestuarios es Garrido. A él le preguntamos 
sobre sus dificulta~es en el campo y en ·el 
juego, y la 'falta de goles suyos qúe _:él 
aficionado viene observando: "Sí, es 
cierto. No está saliendo la cosa como yo 
pensaba. Ni a .mí particularmente, ni al 
equipo". 

,,_¿En cuanto al gol; Garrido ... ? 
-No sé. Son quizá circunstancias del 

fútbol; el gol para mí es un noventa por 
ciento, el diez por ciento que queda es 
situación y olfato de gol del jugador. 
Rei;I_mente .no sé:-- No sé que ócurre". 

-- ¿Está contento esta tarde? 
-Contento porque hemos luchado 

todos y se ha sacado adelante un partido 
que era muy difícil. Descontento en 
cuanto al resultado del empate, claro". 

JOSE TOTH.- Preparador del equipo 

talaverano: "Sí, también descontento con 
d resultado y muy contento con d rendi
miento del equipo esta tarde". 

Le decimos que confiábamos plt>na
menk en su trabajo y en su fe, y por ello 
en que los chicos, el <>quipo, también 
habría de responder a esa línea honrada 
de trabajo. 

--Te1wmos muchísimos negativos, ¡wro 
dio, ahora, hace que no haya nervios. Ya 
que, estamos tan abajo, qu<' no tenemo~ 
por qué tenerlos. Ahora con tranquilidad 
y vaciándose físicanwnte, podemos hacer 
algo. M1é he referido a los n<>rvios porqm• 
ellos han sido los culpables dP coger tanto 
negativo. Creo que ya podremos hacer 
otra cosa, que el bache va pasado y que 
podremos empezar a quitar esos negati
vos. 

Manolín está descontento -le deci
mos-- por la anulación de dos goles. 
¿Usted no lo está por esos balones que 
fueron al poste o le lamieron y no entra
ron? 

-Desde luego que sí. Pero ocurre que 
estoy tan acostumbrado a sufrir que ya si 
me dan un puñetazo más no me hacen 
daño. Después de aguantar lo del Atlético 
Madrileño, creo que lo de hoy ya no tiene 
nombre. El, desde luego, ha sufrido el 
golpe más grande, y es indudable que se 
siente; él desde su situación; yo desde la 
mía. Y o podría también decir que el árbi
tro, nada más salir del córner la pelota 
pitó dos o tres v1c•ces falta, cuando falta· 
ban más de seis metros del suelo a la pelo
ta,· para que ésta llegara abajo, y sm 
embargo nada voy a decir". 

- ¿La afición, algunas palabras fina· 
les? 

-Qué duda cabe que a cada uno de 
nosotros, profesionales, nos gustaría ir 
más arriba. Quisiera tranquilizar a nuestra 
afición. Y quisiera aprovechar aquí, para 
decir que mientras Jose Toth sea entrena
dor del Talavera, es José Toth e! que hace 
las alineaciones y el que ordena la táctica 
en el campo. Esto lo digo por el perio· 
dista que el anterior domingo escribía 
CJUP no fui yo, o ponía en duda el que yo 
hiciera las alineaciones. Acepto que salí a 
jugar a la defensiva, acepto el porcentaje 
que me corresponda de haber, quizá, 
perdido el pal\tido. Pero por lo menos que 
esté seguro este señor que lo que hago 
semanalmente es para hacer el mejor par· 
tido y conseguir lo mejor posible para el 
Talavera. En cuanto a lo demás, diré que 
las salidas que tenemos ahora, cinco a 
Madrid, son posiblemente a partir del pró· 
ximo domingo buenas ocasiones. Diez 
puntos que yo no digo que nos los va_mos 
a traer. Serían diez positivos que sería 
demasiado; y no -sería ver las ·cosas con 
realismo, pero sí digo que de esos diez 
puntos a jugar, sí podríamos a lo mejor 
quitar unos cuatro o cinco negativos y, 
lógicamente todavía, otra salida como la 
del campo.de Touring, campo seco, don
de posiblemente pudiera hacerse algo. Lo 
que en definitiva deseo manifestar a la 
afición es que no nos rendimos ni mucho 
menos, que quedan bastantes partidos, y 
que si él (el público) apoya y sigue apo-

yando como hoy ha apoyado, yo creo 
que los partidos en casa, no hay duda de 
quP se pNderán menos. La reacción de 
hoy dd .-quipo la necesitaba mucho, 
porque parecía que no era capaz de hacer· 
lo y hoy hemos visto qfü• sí. 

S.-guimos tkseando a Toth que la suer
te vaya poniendo en orden su cuadro de 
jugadorPs y espPrando que las soluciones 
de los problemas vayan cada vez con más 
claridad hacia la meta esperada. 

: QUIQUE 
............ .-..-~----............................................ , 

Campeonato de LI•• 
Teroara Dlttl•/6111 

Grupo Segundo 

Resultados del día 16: 

TALAVERA O, C. Leonesa O. 
Zamora 1, Caláhorra O. 
Osasuna 3, Carabanchel O. 
Palencia 1, Torrejón 1. 
Moscardó O, Real Unión 1. 
Tudelano 1, Lagún Onak 1. 
Pegaso 5, Mirandés O. 
Ponferradina 2, San Sebastián l. 
At. Madrileño 2, Touring l. 
Logroñés 1, Castilla O. 

Clasificación General 
J G E P GF. 6C. PI&. 

&t. lla•rtd. 20 11 6 3 33 12 28+ 
O muna . 20 12 4 4 35 13 28+ ,.. .... 20 12 3 5 41 21 27+ 
YORll$1 20 12 3 5 37 17 27+ 

8 
6 

' 9 
Caslllla 20 11 3 6 40 21 25+ 5 
Real Unión. 20 10 5 5 30 29 25+ t 
lllrandk 20 10 4 6 33 21 24+ 4 
Paleula 20 8 7 5 2l 20 23+ 1 
Tudalm. 20 9 5 6 24 22 23+ 1 
Ptnferrad. 20 8 4 8 26 36 20- 2 
Zaua 20 9 1 10 23 33 19- 3 
lltsnrdO. 20 6 6 8 19 22 18- 4 
Legroftts 20 5 1 8 17 21 17- 3 
hrahoh11l. 20 8 1 11 27 33 17-
lorrej6a 20 5 6 9 20 30 16- 4 
Uslwllill 20 6 3 11 212915- 1 
IAUVEIA. 20 4 6 10 21 39 14- 8 

1 

Calal111ra • 20 3 7 10 17 26 13- 7 "\<, 
Lq61Dnn 20 3 6 11 21 35 12- 6 
f11rl11 20 2 5 1) 17 39 9- 9 

SE PRECISA 

ENCARGADO 
con carnet de conducir para Finca 
agrícola ganadera en la provincia de 

Toledo. Escribir apartado 3237 
MADRID 

l'filrofro <!ter\1e3as San JIDígudl 
AL· JUGADOR MAS REGULAR DEL TALA VERA C. F. 

Puntos otorgados en el partido Talave· 
ra-Leonesa: Carlos 3, Delio 2, Casquero 1, 
Merino 1, Gelo !,_Moreno 1, Espinosa l. 

CLASIFICACION 

Puntos 

Lelio .... ~-. ...... .-, ·:--· . ......... 20 
Del Moral: .. ·:-' . . . . . . . . . . . . . . . . . 20 
Espinosa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 20 
Ferrer ......... , . . . . . . . . . . . . . . 18 
César ..................... " .... 17 

OPTICA POLY-
RELOJERIA-JOYERIA 

Tenemos personal especializado para 
hacerle su gafa graduáda 

con toda rapidez. 
Confíenos su receta. 

San Francisco; 7. TALA VERA 

Casquero . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 15 
Iglesias ....................... , 15 
Delio ......................... 14 
Garrido . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 11 
Angelín ....................... 11 
Merino ........................ 11 
Carlos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8 
Gelo ................. , . . . . . . . . 7 
Moreno .................. '..... 7 
Monescillo. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5 
Llorca . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3 
Lage . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3 

SU FONTANERO 
DE URGENCIA: 

JU 1 i Q SERVICIO PERMANENTE 

} 

f 
Llame a cualquier hora al 

1
, J 

, Teléfono 80 46 78 TALAVERA 'I ., 

-__ ¡---'_-' __ ':t 
'',' 

''> 
',) 

<,}' ' 

,:', 
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Nuevas Galerías, S. A. 

Grandes Rebajas de ENERO 
de artículos de ALTA CALIDAD 

a partir del día 7 de ENERO. Vean escaparates 

Abrigos, Gabardinas y Trenkas de Señora, C.aballero, Niño y Niña 
de 490, 590, 690, 790, 890 y 990 pesetas. Todos son qe alta calidad. 

· Pantalones de Señora, Caballero y Cadete, desde 99, 199, 390 
y 590 pesetas. Todos son de alta calidad. 

Sueters Nikys de Señora y Caballero, Niño y Niña, desde 99, 150, 
190 y 250 pesetas. SON DE CALIDAD. 

' '·,,,: '• ' ! 

'·-,,, ' ' ' ' ' ' '' " '' ' ' ' ', ' '<·,~. ' '> : .. <;·'.", '"~'>:,_::-,·1~ '.;·:::(·"··:.:,;;;~ ,;'~ ~"·:,,·->~, :.,::· ' ' .,· ", . ;. : " ',"·, 

Cortes de Vestidos, Fantasía y Punto, desde 99; J507 ''190,>2~0, 400 

y 490 pesetas, todos de tas Rebajas· de Nuevas Oalerfas, S: l. 
que son únicas 

Camisas desde 190, 290, 390 y 490 Pesetas_ 
. ~ 

Mantelerías, Colchas, Colchones, Sábanas y Miles de Mantas de todas 
. clases y tamaños a precios de interés. . 

Para orientación, vean los artíeulos y precios en escaparates. 

No son artículos de saldos, son com.prados baratos para venderlos 
· a precios baratos. 

GRANDES OPORTUNIDADES DE 

NUEVAS, GALERIAS, S. A. 
NICANOR FlORES, 

TAL A V E R. A DE LA R E 1 N.A 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 19/1/1977.
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GOBIERNO CIVIL.-REUNION DE DELEGADOS PROVINCIALES 

Subvención de ocho y de cinco millones a los Colegios Madre de la 
Esperanza y San Prudencia, de Talavera, para. obras de ampliación. 

Bajo la presidencia del Gobernador rama general de la situación de su Depar 
Civil de la Provincia y con la asistencia de tamento en la provincia. Comentó que el 
los Delegados Provinciales', Presidente de principal problema es la escolarización 
la Diputación, Subjefe Provincial del que, si bien en muchas zonas es muy alto 
Movimiento y Secretario General del el índice de la misma, ésta no siempre se 
Gobierno Civil, ha tenido lugar en la ma- da en locales idóneos y adecuados. Al re
ñana de ayer la primera reunión informa- ferirse a este problema indicó cómo en 
tiva correspondiente al año l. 977, en la Toledo capital, y concretamente en el 
Sala de Juntas del Gobierno Civil. Polígono, se va a plantear un problema de 

Se inició dicha reunión con unas pala- escolarización, debido precisamente a la 
bras de bienvenida del Gobernador al grari presión demográfica del mencionado 
nuevo Delegado de Educación y Ciencia, barrio. Está aprobado y próximamente se 
don Celestino Sandín, que por primera iniciará la construcción de un colegio de 
vez asistía a las mencionadas reuniones de 16 unidades, pero con el que no se puede 
trabajo. A continuación: el Presidente de' contar antes de septiembre de l. 978, lo 
la Diputación informó a los asistentes que hace pensar en buscar soluciones 
sobre la marcha del nuevo hospital psi- inmediatas para el próximo curso, solici 
qujátrico, al cual han sido trasladados los tando en su intervención el apoyo del 
enfermos, estando iniciado su funciona- Alcalde de Toledo, quien, en calidad de 
miento. Subjefe Provincial, estaba presente en la 

El Delegado de Obras Públicas informó reunión. 

sido concedida una importante cantidad 
para la reforma del Camping de Escalona, 
promovido con intención de evitar los 
problemas de las acampadas ilegales en la 
zona del Alberche. Asimismo, informó de 
una próxima reunión con el Jefe de Sani 
dad y los alcaldes de las riberas del Alber
che. con objeto de evitar los problemas 
que años pasados se plantearon en dichas 
localidades, originados por la masiva 
afluencia de turistas. 

Respecto a la Delegación de Obras 
Públicas, su Delegado informó del plan de 
actuaciones para l. 977 consistentes en 
tres apartados_ El primero de conserva
ción de carreteras por un total de 120 
millones de pesetas, entre obras a realizar 
por gestión directa y por contrato; un 
segundo apartado de refuerzo de firmes 
que abarca una longitud de 54 kilómetros 
para lo cual se ha asignado un crédito de 
80 millones de pesetas y, por último, un 
tercer plan de transformación de firmes 
de macadam. La longitud prevista a trans
formar es de unos 160 kilómetros aproxi
madamente y el presupuesto supera los 
200 millones de pesetas. 

El Secretario General del Gobierno 
Civil informó a la reunión de la reciente 
aprobación, según Decreto aparecido en 
el Boletín Oficial, de pensiones para rnuti· 
lados de guerra pertenecientes al bando 
republicano. Respecto a este tema, infor
mó que han sido tramitados por el Go
bierno y vistos por los tribunales médicos 
correspondientes. hasta el momento, 
LOOO expedientes_ Aprovecho para agra
decer la colaboración prestada por los ser
vicios médicos de la Diputación Provin
cial. Asimismo, informó del otorgamiento 
por parte del Ministerio de la Goberna
ción de tres subvenciones; una de ellas al 
Colegio de Nuestra Señora de la Espe
ranza, de educación especial, situado en 
Talavera de la Reina, por ocho millones 
de pesetas; otra subvención también en la 
ciudad de Talavera para la construcción 
del asilo de San Prudencio, de cinco mi
llones de pesetas, y una tercera para Quin
tanar de la Orden por un importe de dos 
.millones de pesetas. 

Tras abrirse un amplio coloquio en · 
torno a diversos temas de interés general, 
el Gobernador Civil dio por terminada la 
reunión. 

de la remisión del proyecto de refuerzo y Al referirse al tema de la educación 
construcción de compuerta, en el abaste- especial, indicó cómo el colegio de 29 
cimiento de agua del Torcón, a la Diputa- unidades, puesto en funcion~miento por 
ción Provincial, que importa un total de la Caja de Ahorros y Diputación Provin-
14.150. 000 pesetas, cuyas obras está cial, debería ser utilizado al máximo des
previsto que empiecen en la época estival, congestionando así otras aulas actual 
al objeto de que las pérdidas de nivel pro- mente utilizadas para este tipo de ense
pias de esta temporada permitan el mayor ñanza. Al hablar de la situación en que se 
ahorro de agua embalsada. encuentran muchos edificios depen- EL PRESIDENTE DE LA OIPUTACIQN 

El Delegado de Agriculturá comenzó dientes de su Departamento, indicó que 
intervención comentando l~s ~yµda~~ algunos de (:)llos, sobre todo los que fue- EN BELVIS Y NAVAMQRCUENDE 
- ~'M·~~~11'~~~.~~~9ri,~~:ii!~~taji9s~ . ron'.rioIÍ~~~5J,Qs .• ~!}~r~ J~;.~2S 1~8;0J #i.~. EI Presidente de la Diputación don para solucionar los problemas del agua. El 

t:L-l.VWl~!.l· y elPedfisCO en 14 términos época éll que }OS Cfé'difoS fÚerort'eXCeSiVá-
mullicipaleS de la provincia, afectando a mente cortos, presentan deficiencias nota- José Finat y de Bustos ha realizado hoy, presupuesto para el abastecimiento se 
9. 51? hectáreas por un importe de bles. En este tema, hizo un llamamiento martes 18, una visita a Belvis de la Jara y eleva a 55 millones y corre por cuenta de 
126. 773. 918 pesetas solicitadas por 1.199 genérico a través del Señor Gobernador a Navamorcuende. la Diputación, que llevaría las aguas hasta-
agricultores. Respecto al tema de la se- los distintos municipios, para que ayuden En el próximo número daremos amplia la misma entrada de los pueblos. 
quía, el montante de pesetas, de las que a la conservación y mantenimiento de los información de nuestros corresponsales Es probable que el viaje del Presidente 
se dispone para subvenciones, ha aseen- mismos. en ambas localidades. Podemos adelantar, dela Diputación esté relacionado con 

, dido a 260.241.400 pesetas, repartién- A continuación presenl:cf'iifia'pañ.orá,. ,;siii embargo, que la visita a Navamor- estos Y otros problemas que tienen plan-
i l.tm., . _ .. _ dqs: :ll~re .• ~~~.;~~r:~~no~ ~µnjcipaj.es y ·miea .general de la formación profesional, cuende está relacionada muy probable- teados los pueblos de nuestra comarca y 
t1~·~1¡¡;f~1;í¡[¡¡-<t~e~t-a'Jl~óC:.ia·~·a-11i:v 90'.000- nectáreas. indicando cómo Talavera de Ja Reina no mente con la traída de aguas ª algunos que no se pueden resolver sin financiación 
i ! . Comenté>'- también, respecto· al decreto está lo -suficientemente dotada, promé- pueblos de la comarca. de dicho organismo. 
! • sobre fomento de regadíos por iniciativa tiendo que, durante su gestión al frente En la entrevista con el alcalde de Segu

privada, que habían sido presentadas de la Delegación, se fija como meta la rilla que publicamos en este mismo núme
cerca de medio millar de solicitudes afee- consecución de un centro ya programado ro se nos dijo que ocho o nueve pueblos 

d 7 592 h · · se han constituido en mancomunidad tan o a . ectareas, por un importe para dicha localidad, así como otro para 
de 752 milbnes de pesetas, cantidad que, Torrijos. 

SE ALQUILA 

piso amueblado. Llamar al teléfo
no 80 39 54 ó al 80 13 78. 

PERDIDA PULSERA ORO •p; 

una vez aprobada y en función de las Por último habló del tema del trans
disponibilidades, _será subvencionada por porte escolar y de los comedores, indi
la Caja de Ahorros a un 4,5 por ciento de cando que estos últimos, en algunos casos 
interés Y a un plazo de 10 años. por el escaso número de alumnos a que 

Asimismo presentó una propuesta de - atendían, debería estudiarse su desapa
trabajos para empleo comunitario en r.ición, mediante la creación de posibles 
montes de uso público a cargo de escuelas-hogar. 
I,C.O.N.A, teniendo como finalidad el El Delegado d.e Hacienda presentó la_ 

PACOS-TtflTE 
SERVICIO A DOMICILIO 

Telfs. 800016 - 80 30 68 

con medalla e inscripción: (A.F. ~¡; 
24-6-57). Recorrido: Asilo Ermi- 'i; 

ta Virgen del Prado y bares Pedro - ' 
del Río, Mikoto y Penalty. Se 
gratificará. Llamar teléf.· 

combatir el paro agrícola en nueve muni- perspectiva del ejercicio del afio anterior/ -----------------.. 
cipios de la zona sur de la provincia, en indicando cómo habían variado de una 
los cuales se venían realizando trabajos de manera general los ingresos, en función de 
repoblación; el sistemµ dé financiación, las distintas clases de impuestos. Expuso 
de casi 12 millones a que asciende el pro- que la Delegación de Hacienda es defici
yecto, sería subvenCionado con cargo a taria; también es cierto que gi:andes ell1-
l9s Fondos de Protección al Trabajo, presas ubicadas en nuestra provincia 
dependiente de la Dirección "General de tributan directamente en Madrid, de 
Empleo del Ministerio de Trabajo. Por acuerdo totalmente. con la normativa 
último dió cuenta de que, debido a las vigente. 
cpndiciones - climatológicas reinan tes en E 1 próximo turno correspondió al 
Jós últimos días, no se han podido coger Delegado de Industria, que únicamente 
las muestras correspondientes para reali: informó a la -reunión sobre la solicitud de 
zar los análisis de tierras en la zona de concesión de una reserva minera para la 
Yepes, donde la empresa Asland ha reali- extracción de yeso en el municipio de 
zado extracción de minerales. En cuanto Noblejas. 
estén realizados los mencionados análisis, El Delegado de Información y Turismo 
se estudiará la mejor forma de reconvertir presentó una breve semblanza de la situa
la mencionada . tierra en zonas producti· ción turística, que calificó de normal 
vas. ~entro de la época baja en que nos encon-

A continuación el nuevo Delegado de - tramos. A continuación, informó a los 
Educación Y Ciencia, presentó un pano~ reunidos que por su Departamento había. 

VENDO PISO 
123 m2. 

en Plaza Santa leocadia 

Llamar Telf. 804425 

' 

SE VENDE PISO 
CON GARAJE 
PLANTA 3.8 Letra F 

Para tratar Teléfono 876006 
LUCILLOS (Toledo) 

8018 75. 

30.000 P.TAS. PUEDE 
GANAR AJ. M.~ 

¡,;ontinuadamente en sti Casa, ~ 
pzando v~Qs trabajos fáciles, 
direcciones a mano. o fl -··~ ......... ft 

ltlf-0rmación enviando\sobre fr-an
flUeado con sus señas, al aJ>arta\do. 
27047. Madrid. . .· 

¿TIENE VD. UN TERRENO?; 
ANTONIO FERNANDEZ 
I~ /bace el chalet, 1-. nave, 

la piscina, etc ... 

Información: tardes de 7 a 9,30 <··' " .~",} /1 ~<t: ' 1 reo Fn: Aguirre, 39, &.º o t•ve,_, 
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alance Teatral 1976 
Vamos a tratar de resumir en un 

pequeño comentario el movimiento tea
tral registrado en nuestra ciudad durante 
el pasado año. Desgraciadamente nuestro 
empeño nos llevará poco tiempo y espa· 
cio pues pocos fueron los acontecimien
tos escénicos que se nos ofrecieron. Ten
dremos en cuenta los hechos más des.ta
cables que tuvieron lugar merced a la 

debió prescindir de la palabra y que consi
guió toda su emotividad, plasticidad y 
belleza cundo "hablaron"" los focos, la 
música, la expresión corporal de los acto· 
res, el marco escénico, los efectos sono
ros, el mimo, la intención nueva ... 

En el mismo escenario del Claustro 
Angel Ballesteros dijo sus versos en una 
nueva escenificación del Aula de Poesía. 

Comisión de nuestro Ayuntamiento Y Forzoso es recordar a Los Sabandeños 
Cajas de Ahorros colaboradoras. Incluire- aunque el espectáculo se desvíe un poco 
mos, por tanto, en nuestra reseña el de nuestro cometido. Cuando la canción 
teatro que nos llega de fuera y el que pro- del pueblo vuelve al pueblo en cuerdas y 
ducen nuestros grupos: El Candil Y El gargantas, sinceras y sencillas, rebeldes y 
Remo. angustiosas, el escalofrío popular partici-

Comenzaremos por la primera noticia pa de lo' suyo, en lo suyo Y. por lo suyo 
importante a principio de año: El Candil con apasionante entrega de coros y de 
en tierras catalanas con motivo del Festi- voces hermanadas. El mejor espectáculo 
val de Sitges llev.P la.obra "El ciclo" de de esta I Semana Cultural. 
Amalio Monzón. El viejo grupo y la nueva En el mes de septiembre El Candil 
obra fueron criticadas en La Vanguardia participa en el Certamen Nacional de 
Española por A. Martínez Tomas muy Teatro de Manzanares. Con su obra "San 
desfavorablemente. Pelele de los Espantajos" nuestro viejo 

Fue en marzo cuando el mismo grupo grupo preñado de jóvenes promesas consi
se presentó en la Casa de la Cultura con gue el premio al mejor montaje, premio a 
un recital en homenaje a Antonio Macha- la mejor interpretación y dos accesit por 
do. Una idea plausible y plausible su reali- interpretación también. 
zación. Aquí en este semanario J.L. Narri- Nos llega en este mismo mes la noticia: 
llos elogiaba al grupo. También lo hacia El Remo ha salido a escena con una social , 
con Gloria Fuertes, quien con su peculiar y tierna pieza de Alfonso Sastre "Pleito 
poesía y estilo días antes actuaba para el de una muñeca abandonada". Ha sido en 
Instituto. nuestra capital donde la estrenaron y con 

El 27 de marzo, Ditirambo con la obra ella recorrieron pueblos. de la provincia. 
"Pasodoble" de Romero Esi:eo. De ella En Talavera no se ha visto aún¿? Basada 
nos habla. ONAZOL en una acertada Y en "El círculo de tiza caucasiano" de 
elocuente crítica: "El pasodoble que re- Brecht pero adaptada para "niños" la 
sultó extremadamente largo Y disonante obra es una delicia en su planteamiento y 
trata de presentarnos con débil ironia Y un desgarrado grito acusador en su mensa
más en la forma que en el fondo- una je. 
.serie de problemas de nuestra sociedad a . L9s Festiv~les .de ~spaña V1;1elven este 
i:ra'vés de una pareja.unidae~,~~t<) .fl},~cii:. sápc),;'.;,~. ·. · 'mo~iq¡¡",~'$:!.Je~;;p~~c.e~i~J;~n:¡~; 
soluble. mattimonfo:. La· obrá,- · éon\ escasi:t :bebíéi' ha be más pteói::'ripación pcir 1leval'.' 
fuerza y un ritmo lentísimo, pretende al pueblo 'al teatro: premios muy eleva
fustigar el tópico y el típico matrimonio dos; localidades reservadas para los privi
del pequeño burgués con la niña bien de· Jegiados, ambiente de vestíbulo descom
rancio abolengo y mucha solera ... " "El prometido ... Nuestro paisano Juan Anto· 

nio Castro se apuntará con su comedia 
"Olvidate de Tartufo" junto con el espec
táculo "Fulgor y muerte de Joaquín 
Murieta" lo más destacable y plausible de 
estos festivales. 

Susana Mara nos visita con "Poemas de 
España y nuestra América". Con prosa de 
Neruda, Lorca y Alberti hizo vibrar al 
auditorio. 

Se abrieron las Jornadas Culturales con 
"San Pelele de los Espantajos" que fue 
fav9rablémente acogida por el público 
aunque justo es reconocer que también 
rechazada por un sector del público, el 
puritano. 

Con "El retablo del flautista" se pre
senta El Remo. Muchos montajes se han 
hecho de la pieza de J. Teixidor. El joven 
grupo ha conseguido originalidad en el 
suyo sin duda el mejor de cuantos ha 
efectuado. Esta favorable evolusíón, su 

' 

entusiasmo, disciplina y estudio le hacen 
acreedor de mi mejor criterio teatral y 
presumirle grandes éxitos de continuar 
trabajando para un público popular. 

De "La Murga" poco puedo añadir a 
mi reseña aparecida hace unas semanas. 
Sólo insistiré que el resultado fue alivia
dor:. escándalo en un sector y alegría en el 
pueblo. 

Como cierre a las jornadas y al año 
teatral se presentó de nuevo El Candil con 
"La Mansión de Hosra", cuyo autor es 
José Hernández. 

Y así finalizó un año más del teatro. en 
nuestra ciudad. Esperemos que el presen
te sea de pura y honrada reflexión tanto 
en esos hombres que programan la cultura 
como en aquellos que tienen el ineludible 
deber de realizarla. 

Ismael SANCHEZ DE LA FUENTE 

PISOS 
V d. ahora puede comprar su piso, de 3, 4 ó 
5 dormitorios, dando CIEN MIL PESETAS 
de entrada. 

Vi_sítenos y le informaremos 

INCA Agencia Jnmobiliaria 
e/ Muñoz Urra, 14, 4.º A. • Teléfono 80 28 00. 

Exp~ición: Avda. Pio XII, 33. 
Teléfono 80 23 45 

MOBILIARIO OE 
COCINA a MEDIDA 

(Fal>ricación propia) 

Fábrica. Óra. San Román' km .. l.' 
Teléf. 802372 

público que en principio podía contabili- ----------------------------~----------------------~
zarse como la mitad de la sala fue abando·. 
nándola a medida que la aciaga obra avan
zaba, sólo una veintena de escasas perso
nas -unos por masoquismo y otros por 
diversas razones- permanecieron hasta el 
final". 

Vuelve El Candil con un grupo de 
amantes de la poesía. Se funda un Aula y 
se presenta presentando al público 
poemas de Antonio Rubio y Angel Sán
chez Pascual recientemente premiado con 
el Adonais. ' 

En su segunda muestra es Alfredo J. 
Ramos quien sal~ a escena con el poemá
rio del accesit del Premio Adonais. 

La tercera muestra la cubrió Sagrario 
Peña con su poesía clara y sencilla. · 

Estrena Ismélel S. de la Fuente su pri
mera obra teatral· ···san Pelele de los Es
pantajos''·.º~ éxito ~7públicp lácalificó 
Casado en~ü~ ~e~~~i9~~iapiu.'eéió en "La· 
Voz". · · 

Un'programa de excepción se produce 
. en el Cláustro de la Colegial con la I 
Semana Cultural de Verano. 

Del espectáculo "Luz y SonÍdoí' de 
José Hernández· "La Voz" decía: '.'Ha 
sido una experiencia más dentro d~ .la 
labor·· cotidiana .del teatro en .Talaverá, el 
guión demaSiado ambicioso incluyó músi
ca clásica, poesía, teatro, mimo. Para con
jugar todos esos elementos se requiere 
demasiada maestría y no es el ca,so de 
resaltar fallos en una ,obra primeriza". 

·En mi opinión fue interesantísima la 
experiencia que se llevó a cabo. Un alarde 
majestuoso en el terreno de la luminotec

'rüa y la grabaci6n; Un e$pectáculo que 

Anís LA· GALLEGA 
Vermouth MONTE ROSADO 

LICOR 17 
Distribuidor: 

JOAQUIN FERNANDEZ 
ALMACEN DE COLONIALES TALAVERA O~ LA REINA (Toledo) 

PRESENTA 

Jeleccic111 e~ f)nt¡e1tif11c' 
't,'}J1-eci&ic111 e~ ~elo~ePia 

A1-te ~ belle1a e11t ~eg.a,lorS 
Elegancia en Barómetros :-: ·Terrnornetrós . . .- Higrómetros 

Jelectit>idad' i a 
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SE6URILLA: Un pueblo que crece 
A Talavera vienen a trabajar de 200 a 300 vecinos diariamente. 

Si tuviéramos que hacer un retrato de 
Segurilla tendríamos que tener en cuenta 
muchas cosas. Habría que ir hacia la atala
ya adusta y redonda que se alza a dos 
kilómetros del pueblo. Allí está, solitaria, 
presidiendo y avizorando con ojos de 
piedra el propio Segurilla. El embalse de 
la Portiña le quita actualmente parte de 
su carácter guerrero. El embalse le hace 
de espejo. El agua, sin querer la torre, sin 
quererlo el agua, le pone molicie y deca
dencia. Es como un soldado del bajo 
imperio, al que le han crecido barbas de 
higuera. El casco, en una de sus noches de 
escasa vigilancia, se le ha caído y rodado 
por la ladera. 

A continuación habría que dar cabida 
en la escena a todas esas cruces que ro-

están solos o tienen con ellos a un nietü 
que les hace rabiar y reír al mismo tiem
po. La peculiaridad de Segurilla, su 
momento expansivo están bien reflejados 
en las cocinas que arden, los niños que 
lloran y maman y los padres y abuelos 
que cotemplan, como siempre. embe
bidos. 

Hay otra cosa que le falta al viajero 
pintor para finalizar el retrato: los rostros 
de la gente. Los mira, los mira detetii
damente. Son rostros de gente porfiada. 
capaz de sacarle a la tierra, con esfuerzo 
agotador, lo que la tierra, pobre, puede 
brindarles. Y después a ahorrar. A no 
gastar. No sea que vuelvan los años de las 
meas flacas; quizá este periodo de expan
sión se acabe pronto ... 

miento metido en el centro del pueblo, 
dentro del mismo edificio de las escuelas. 
Del piso de arriba bajan los párvulos, rn 
fila, muy formalitos y la señora maestra 
les está dando algunos consejos. Abajo los 
de E.G.B. arman un barullo impresio
nante. Los maestros dialogan entre ellos 
en el interior de las clases. 

- ¿Cuántos niños en edad escolar 
puede haber en Segurilla, señor alcalde? 

-Calculando por encima, habrá creo 
yo unos 200. Hay cinco escuelas, co11 dos 
nwestros y tres maestras, y en cada es
cuela habrá alrededor de cuarenta alum
nos. 

Cuando los niños crece11 y llega11 a los 
14 ó 15 años co11 li11úan la instrucción en 
Talavera. Bajan al Instituto en los trans-

Panorámica general d~ Segurilla tomada desde lo alto de la torre de la iglesia parroquial. (Fotos Rodríguez). 

dean el pueblo. Mejor, que le rod-eaban. 
Ahora se han quedado metidas en el casco 
de Segurilla. Pasos de viacrucis de unos 
labriegos que para mitigar los dolores de 
una i;ementera sudada y sin fruto lo subli
maban todo en el Crucificado. 

Tendríamos ·también que dejar un 
lugar para la plaza quehay delante de la 
iglesia. Amplia y con una cruz en el cen
tro. En los miércoles de ceniza los quintos 
del pueblo han representado durante 
generaciones el rito de "la vaquilla": vino, 
pan, fruta, juventud y jolgorio antes de 
entrar ep cuaresma. ¿O rito de iniciación 
en la vida de adulto? 

Y, finalmente, tendríamos que en-trar 
en una casa. Las casas, por dentro, son el 
mejor resumen de cualquierpuebl~.Son!u; 
pueblos, una casa más otra casa. Y calles, 
claro. Y campo en derredor. Todo eilo en 
función dialéctica. 

El .viajéro ha visitado dos casas de 
Segurilla, por dentro. En las cocinas hay 
lumbre de encina. Fogón bajo, con puche
ros alrededor. Huele a codido y toda la 
familia está reunida en ese lugar de la 
casa. Es invierno y allí hace calor. En 
laeocina están los abuelos, los hijos y los 
nietos. La estampa, que no hace -mucho 
era tradicional, es ya rara por esos pue
blos de nuestra geografía. Aunque los 
fogones continúen intactos, no siempre 
hay manos que corten la leña para ali
menarlos. Los abuelos y las abuelas o 

Quizá haya demasiados elementos para 
sacar un retrato ordenado. Es difícil 
hermanar al héroe de la atalaya, al santo 
de los viacrucis, al vividor de los miércoles 
de ceniza y al labrador esforzado que vive 
arañándole al campo cada peseta. Es difí
cil componer el cuadro. Pero todavía lo 
será más cuando, tras hablar con el alcal
de, el viajero-pintor quiera ponerle pro-
fundidades de futuro.. _ 

. Don Macario Martín Corrochano es 
, aícalde de la última hornada. Fue elegido 
el pasado mes de febrerp y ya lleva casi 
un año en el puesto. 

-Al principio yo no quería aceptar. 
Tengo ya demasiadas ocupaciones con las · 
representaciones de la Cooperativa Creta. 
Llevo, sabe u.Sted, cinco pueblos: Segu
rilla, · Cervera de los Montes, Sotillo de las 
Palomas, Buenaventura y Sartajada. 
Además mi familia, mi señora y mis hijos, 
tampoco eran partidarios de que aceptara. 

- ¡,Y por qué se decidió? 
-Los concejales se acercaron a mi casa 

y también los mayores contribuyentes 
para pedirme que fuese alcalde. Eso me 
convenció. El pueblo tenía interés en que 
yo tomara las riendas de la Alcaldía, y 
como yo amo reálmente a mi pueblo, no 
me molesta haber aceptado el cargo. 
Todo lo contrario, quiero beneficiar al 
pueblo cuanto pueda, y con mucho gusto. 

Estamos en un despacho del Ayunta
miento de Segurilla. Está el Ayunta-

portes públicos que los hay, muy a menu
do, por la mañana, a mediodía y por la 
tarde. 

Van los coches y vienen. No sólo 
llevan estudiantes que bajan al Instituto. 

.Bajan y suben cargados de obreros y de 
amas de casa que se desplazan a Talavera 
a hacer las compras. 

- ¡,Cuántoi> obrero~ de Segurilla calcula 
que .hay en Tala.vera? 

-Se desplazan diariamente de 200 a 
300 obreros. 

- ¿En qué trabajan? 
-La mayor parte en la construcción. 

Pero también los hay que están en fábri-
cas y en oficinas. . 

- ¿Qué representan esos sueldos para 
la economía de Segurilla? 

-Son la prosperidad del pueblo. 
Mientras los maridos ganan todos los días 
el sueldo, las familias se qµedan cuidando 
el ganado y la pequeña labranza. Se 
suman así dos entradas complementarias. 
Creo que son pocos los pueblos que pue
den disponer de esta comodidad. Si a eso 
añadimos que la vida en los pueblos es 
más barata que en . las ciudades, puede 
darse usted cuenta de por qué Segurilla 
crece. 

Y es verdad. Segulilla crece. Desde .Ja_ 
torre de la iglesia -escalera de piedra a 
caracol, reloj viejo con una maquinaria 
maravillosa y un manto de estiércol de 
palomas- se aprecia el. crecimiento. Es 
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ll"n Macario Martín Corrochano, alcaldt• 
<!.> Segurilla. 

muy fácil verlo. Las casas viejas son de cal 
y canto. Hay un par de barrios hechos en 
serie: casas en 1 ínea recta de fachada 
blanca, con la subvención de algún minis
terio. Y después están las casas nuevas, de 
ladrillo, de dos, de tres o cuatro pisos. Es 
el nuevo Segurilla de ladrillo rojo y ar
mazón dP cemento. 

-Puesto que hemos tocado ya el tema 
de los sueldos en Talavera y su incidencia 
en la economía del pueblo, ¿podría señor 
alcalde desmenuzarnos un poco más lo 
que ha sido la riqueza tradicional de Se" 
gurilla desde siempre? 

-Aquí, más que agricultores somos 
ganaderos. El campo es demasiado que-. 
brado para dar .rendimientos óptimos. 
Precisamente por ser quebrado y hasta 
abrupto es muy di{ ícil usar con rendi
miento la maquinaria. La labranza se debe 
hacer toda a mano o con la yunta, y usted 
sabe lo sacrificado que es eso y lo poco 
que rinde. Por otra parte carecemos de 
terrenos regables. A los dos o tres metros 
de profundidad se da inmedia-tamente con 

ro. 
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piedra. No es como Talavera, que apenas 
profundizas encuentras gravilla y agua. 

--'¿No hay pues nada de regadío? 
-Sólo algunos huertos familiares 

donde se cultiva hortaliza para el consu
mo de la casa. 

-Háblenos del otro aspecto, de la 
ganadería. 

-Hay en Segurilla, en cifras redondas, 
unas 1.500 cabezas de vacuno suizo y 
otras 700 de ganado avileño. Estas últi
mas están en manos de cuatro o cinco 
propietarios. Las demás están repartidas 
entre lodo el pueblo a razón, más o 
menos~ de ocho cabezas por vecino. El 
rebaño de ovejas anda por las 1.200 cabe
zas. 

Los ganaderos de Segurilla alternan el 
cebado en casa y los pastos al aire libre. 
Cada día se está racionalizando más la 
explotación de las reses. Este año sola
mente se han adquirido en el pueblo 20 
ordeñadoras. Los establos van saliendo 
lodos para las afueras del pueblo ... 

antes eran rústicas han pasado ya a urba
nas. 

Y después del agua, las lavador~. Y el 
lavaplatos. 

Va a hacer un año de la toma· de pose
sión de la alcaldía de don Macario Martín 
Corrochano. Algún contratiempo ha teni: 
do, pero también - muchas alegrías y 
muchas realizaciones. Le pido que me las 
resuma. _ 

Primera.- Ampliación del alumbrado 
público. Hemos puesto más de 30 puntos 
nuevos de luz de lámparas corrientes y 20 
de i1uorescentes. 

Segunda. - Reparación del monu
mento de la Cruz de los Caídos. 

Tercera.- Solicitud a la Caja de 
Ahorros de Toledo de papeleras y bancos 
para los ancianos. · 

-La fama de los embutidos y jamone~ 
de Segurilla se está extendiendo bastante, 
¿qué representa el sector porcino en PI 
conjunto de la ganadería? 

lnll'rior de la iglesia. El antiguo artesonado y la configuración del altar cambiaron por 
completo en las últimas reparaciones. 

Cuarta. - Desaparición de los obstácu
los en las vías públicas que impedían el 
tránsito de los vehículos. (Se refiere a 
escombros de casas derruídas y a almace
namiento en las calles de material para 
o.bras). 

Quinta.- Tengo en proyecto y contra
tado el arreglo del reloj de la iglesia. 

-Más que hacerle una relación, le voy 
a dar cifras. Aquí se matan semanalmente 
de 40 a 50 cerdos. Al año unos 2. 000. Se 
hace mucho chorizo, pero la mayor parte 
del cerdo se vende fresco. También los 
jamones, aunque parte de éstos también 
se cura. A esta industria del cerdo hay 
que añadir a continuación la matanza 
familiar. 

En este pueblo de muchas vacas, 
donde se sacrifican también· muchos cer
dos y donde surgen tantas casas nuevas, 
las calles están rotas. Está roto el antiguo 
empedrado de cantos que impedía que se 
formara barro. ¿Por qué? 

-Tenemos puestas las tuberías del 
san'ea.miento general. Ahora no podemos 
meternos en arreglo de calles porque 
todavía no está puesta el agua corriente. 
Arreglarlas para volverlas a levantar sería 
tirar el dinero en balde. 

- ¿Para cuándo la traídaAE?l agua? . . 
-EJ affY~~0d.1?":.P'iT:<i lárgo; ·f!rli'lJ; lf.zril ¡a·· 

traídii del<iifua nos hemos constituído en 
una mancomunidad que abarca a 8 ó 9 
pueblos. Se traería del Alberche a la al
tura de Cardiel de los Montes. El presu
puesto inicial de las obras es de 55 millo
nes y corre todo por cuenta de la Diputa
ción. Por lo que yo sé, nos traerían el 
agua hasta las afueras del pueblo gratuita
mente. Después una compañía se encar
garía de meterla en el pueblo no sé con 
precisión en qué condiciones. Ni sé 
tampoco lo que supondrían las aporta
ciones de los vecinos. Tenemos que hacer 
todos un viaje a Toledo para estudiar los 
estatutos referentes a este tema. Primero 

. nos mandaron unos que se han modifi
cado a continuación. La pregunta funda
mental que se ventila ahora es: ¿Entra
mos en consorcio con la Diputación o 
no? La respuesta de Segurilla es que sí. 

Y después del agua; la piscina. Y des
pués del agua, las urbaniza.ciones. 

Sexta.- Se han hecho obras de sanea
miento del Arroyo Barranquillo este mes 
de agosto. Se han llevado los desagües 50 
metros más abajo y se han eliminado 
malos olores. · 

Séptima:- También se han hecho dos 
hermosos pozos de diez metros de pro
fundidad y cuatro metros de luz. Consul
té con el presidente de la Diputación el 
problema del agua, que hasta ahora tenía
mos que trasladarla en cisternas, y le dí el 
presupuesto de los dos pozos y me conce
dió a fonda perdido 200. 000 pesetas para 
abastecimiento de aguas. 

- ¿Muchas realizaciones y muchas sa
tisfacciones, no? 

-Ahora hay más seriedad en la admi
nistración. Yo también, a medida que 
pasa el tiempo, le voy cogiendo más el 
pulso al cargo. Al pueblo le gustan las . 
reformas y a ellas vamos. Aunque a veces 
haya que empujarle. 

- ¿Y el pueblo no le empuja nunca a 
·Usted? . 

cti•n;iflll,lc!l:!>§;:fett;>.crliei~;p.g$~.Eiri.~ri:~;el ,. :;;%-ditfizi¡ue no. . . _ 
··<" Mientras nos. da las grácias por haber 
ido a visitarle y a charlar con él de Segu
rilla, el señor alcalde se pone al servicio de 
todos los talaveranos. Cree que si algún 
día los dos ayuntamientos se fundieran, 
las ventajas serían para Segurilla. Aunque 
el asunto le haya cogido un poco de sor
presa y haya dado respuestas cortas y µn 
tanto dubitativas: "Creo que sí"; "estimo 
que no". 

CASAMAR 

ANTIGUOS MIEMBROS 
DEL FRENTE DE JUVENTUDES 

Se ha celebrado en el 'Castillo de San 
Servando, sede del Colegio Menor de la 
Juventud, una Asamblea Provincial de 
Antiguos Miembros del Frente de Juven· 
tudes. Los asistentes que abarrotaban el 
salón de Actos del Colegio fueron llegan
do de distintos puntos de la provincia: -Ahora, no obstante la buena situa

ción del pueblo, no surgen Urbanizacio
nes porque falta el agua. Apenas lo haya 
esto subirá como la espuma. Creo que 
Segurilla .y Mejorada llegaran a unirse. Las 
fincas que hay entre los dos pueblos, que 

El cementerio y una de las muchas cruces de piedra -antiguas estaciones de viacrucis-

En esta Asamblea se matizó los princi· 
píos desarrollados en las anteriores y se 
realizó un examen de la actual sit~ación 
para sentar las bases de una acción a desa· 
rrollar en vista a los próximos meses. 

' , "'/r ,':;,:,,,,, , , , 
que hay en Segurilla. (Fotos Rodríguez). 

Su Optica en SAN FRANCISCO, 13. 
Su Optico Francisco Montero 
Adaptación ele Microlentillas. DIPLOMADO. 
13 (Frente al Cine CoUseuDI) 

BOLSOS 

MARY 
Ultimas Novedades· 

VEGUE 
SC:ln Francisco, 25. Télf. 803322 TALA VERA 

e,":4.01 ,,/:'_:<-'",~'~ 

Autos Cañizares 
Marqués de Mirasol, 9. Teléfono 80 34 52 

Gompra-venta de automóviles. ~¡ aún sigue sin coche, 
visite AUTOS CAÑIZARES ·donde encontrará todas 
las marcas de turismos. 

AUTOS CAÑIZARES 
garanfiia focfos'sus vehículos por haber sido reparados 
y revisados en sus propios talleres. 
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Discusiones y polémicas femeninas Divorcio, ¿si o no? 

Mujeres juristas de 18 paises no coincidieron 
sobre el aborto y los anticonceptivos 

Las mujeres juristas representantes de 
dieciocho países no pudieron arribar a 
conclusiones durante el reciente congreso, 
Situación Jurídica de la Mujer -Perspec
tivas de Futuro, celebrado en Madrid, 
debido a las discusiones que provocó el 
tratamiento de dos temas: el divorcio y el 
,aborto y los anticonceptivos. 

Durante una entrevista concedida a 
EFE al término de las deliberaciones, la 
fundadora y presidente de la Asociación 
Española de Mujeres Juristas, la doctora 
María Telo Núñez, declaró que el clima 
normal en que se desarrollaron las sesio
nes fue alterado "por un grupo de muje
res juristas españolas tradicionales". 

Sin embargo, durante el Seminario que 
se dictó dentro del Congreso, a cargo de 
la Federación Internacional de Mujeres de 
Carreras Jurídicas, con el objeto de estu
diar la posibilidad de crear un Tribunal 
Internacional Superestatal competente en 
materia de discriminación por razón de 
sexo, se propuso la creación de una Ofi
cina, con sede en París, para recopilar las 
quejas o denuncias de las mujeres de tódo 
el mundo, sobre el incumplimiento de las 

. . leyes, que impi<Jen la discri.niinación por 
vt:< ~;;:;,;:;:,_,,;:'.: ,/,,_,>:'"~ 

MORO 

razón de sexo, o que son protectoras .de la 
mujer por razones biológicas. 

fü:ndamental de todos los 
temas tratados fue obtener una base de 
igualdad de trato para todos los seres 
humanos, Sin distinción por razón de 
sexo. Sin embargo, algunos problemas 
legales que se presentan a diario a las 
mujeres de casi todo el mundo, cobraron 
especial· significación. Tal lo ocurrido con 
la patria potestad, los bienes gananciales, 
la mujer y el hombre frente al adulterio y 
los ya mencionados del divorcio y ,el 
aborto, con su aspecto colateral, los anti
conceptivos, sin olvidar por cierto, todo 
lo referente a las legislaciones laborales. 

-Creo que el Congreso tuvo una im
portancia nacional e internacional porque 
los temas que se trataron interesaron a 
todos los países por igual -señala la Dra. 
Telo Núñez-, ya que én ninguno de ellos 
se ha resuelto el problema de la mujer. 

, Cónsideró que en el orden nacional 
"fue de una gran trascendencia, puesto 
que son muchos los problemas planteados 
a cau~ de la inamovilidad de nuestras 
leyes y que por nuestra actual situación 
política se ven posibilidades de que sean 
reformados. 

-El tema· de los bienes gananciales 
como el de la patria potestad, ¿fue el que 
más preocupó a las mujeres j1.1ristas? 

-Ultimamente en la mayoría dé los 
países estos temas o se han reformado o 
se están estudiando las leyes para modifi
carlos. Pero sobre todo en lo que se refie
re a la administración de los bienes ganan
ciales, cuando es este sistema el que rige, 
se solucionó el problema de la mujer hace 
muchísimos años (Alemania 1900, Fran
cia 1907), otorgando a la mujer la admi-

. nistraéión de lo que ella ga'!:a con su tra-

La doctora María Telo Núñez destaca la importancia del Primer Congreso Internacio· 
nal de Mujeres Juristas (Foto Fiel-Efe). 

bo,i?• · 1o. que se denominó "Reserva de 
·Bienes':, . y. en·. esto se difem~cia &pjzña 
del resto de los pa.íses, ya que aquí no 
existe esa reserva. En Suramérica, por 
ejemplo, varios países conservan el régi
men de la obediencia de la mujer al 
hombre, pero también hay muchos qu<' 
tienen esta reserva de bienes. 

Los temas más conflictivos. 

''::.:.¿&'~;~"fueron los temas más con
flictivos que se trataron en el Congreso? 

-El Congreso abarcó temas de mucha 
importancia para las mujeres de todo el 
mundo, pero sin duda uno de los máSpro
blemáticos fue el de la mujer en el divor
cio y en el Derecho Penal. El divorcio no 
es problema para ningún país europeo, a 
excepción de Irlanda y España. En 

ARTICUUJS INFANCIA 
NUÉVO MORO 

Conejo con álioli. 

Ingredientes: Un conejo de 1-1/4 Kg. 
Sal, aceite y alioli. 
Se corta en trozos grandes, dejando 
el higado y las patas enteras. 
Sazonar con zumo de limón, sal y un poco 
de aceite. 
Más tarde se asa a la p~rrilla~ 

Alioli 

Ingredientes para una persona: 
1 diente de aja, ~ yema de huevo crudo. 
Sal fina. 2 tazas de aceite. 
1 cucharadita Eie agua fría. 1/2 limón. 

Machacar en el mortero el diente de ajo, 
echar poco a poco el aceite, 
removiendo siempre hacia el mismo 

. lado, añadir la yema 
de huevo y un poco de sal. Al 

Suramérica tampoco tienen divorció 
países como Argentina,' Chile y Paraguay, 
entre otros. 

- ¿Por qué fue un tema problemáticÓ? 
-Porque la concesión o no concesión 

es para muchas personas una cuestión de 
ideologías, con lo cual se abandona un 
poco la parte humana, puesto que en 
algunos países donde no existe, se busca 
un sustitutivo de él. Tal es el caso de 
Argentina, donde son muchos los futuros 
cónyuges que van a contraer matrimonio 
al Uruguay, que sí tiene el régimen de 
divorcio, o en Chile que se utiliza en susti
tución la nulidad ante los Tribunales 
Civiles, sistema que~también ha comen
zado a utilizarse en España, aunque aquí 
ante los Tribunales Eclesiásticos, puesto 
que la mayoría de los matrimonios son 
canónicos. 

ARTICULOS REGALO 
MORO 

final echar el zumo .c!el limón y la 
c.ucharadita de agua/ 'Sin dejar, ele 
remover. Reservarlo en sitio fresco. 

Cod9rnices de otof.o. 

Ingredientes: Seis codornices, 
seis pimientos, verdes y grandes. 
50 gramos de panceta en lonchas muy 
finas. 
3 cucharadas de aceite. Sal. 

Se preparan igualque los pollos. 
Se salan por dentro y por fuera. Luego 
se envuelven en las lonchas de panceta. 
Más tarde se les quita el 
rabo a los pimientas y se limpian 
bien por dentro, posteriormente se 
introduce una codorniz en eada pimiento. 
En una cacerola se pone el aceite al 
fuego y una vez caliente se echan los 
pimientos can las coc;larnices 
introducidas en ellos. Se dej~n hacer a 
fuego lento durante 40 minutos y de vez 
en cuando se les da una vuelta. 

El adulterio y el al:..orto. 

-¿Qué se dijo respecto al adulterio? 
-Con respecto a este tema podemos 

decir que hay en todo el mundo una 
mentalización a favor de la eliminación de 
toda clase de discriminación. 

- ¿Y sobre el aporto y los an_ticon
ceptivos? 

-Fue este tema, tratado por la Dra. 
Cristina con suma seriedád, el que pro
vocó el rechazo de un grupo de mujeres 
juristas tradicional<'s españolas. La 
sitora pidió para el primero la 
zación, y la venta libre de los ><.:1<urtuus. 

incluso su entre ta gratuíta por parte de 
Seguridad Social. El clima que se originó, 
impidió que se pudiera llegar a una 
clusión satisfactoria. En cambio, todas las 
asistentes estuvieron de acuerdo en elevar 
a los gobiernos, reparticiones y orga; 
nismos oficiales, asociaciones femeninas, 
etc., todos los trabajos realizados con sus 
conclusiones particulares para que sirvan 
de estudio a posibles reformas legales, 
/('f1iendo en cuenta el alto nivel de todas 
las exposiciones. M.E.Z . 

(Fiel-Servicios Especiales de EFE) 

CRISTALERIAS 

~EVO MORO 

La mujer 
y sus profesiones 
Ayudante Técnico 
Sanitario (ATS) 

Requisitos: 17 años de edad. Título 
de Bachillerato Elemental o Labo
ral; Magisterio; Perito 'Mercantil; 
Perito Industrial. Reconocimiento 
médico efectuado en la . Escuela, 
Aprobar un examen de ingreso. 
Duración de los estudios: Tres cur
sos. 
Centros: Existen Escuelas de ATS ' 
adscritas a la Facultad de Medicina 
en las capitales de provincia. Las 
principales entidades patrocinado· 
ras de Jos centros son las Facultades 
de Medicina de la Universidad y la 
Seguridad Social. En Talavera existe 
una Escuela dependiente de la Segu
ridad Social. 

Plan de estudios (primer curso): 
Moral Profesional; Anatomía 
funcional; Biología General; No· 
ciones de Patología General; 
Religión; Política; Educación 

, , Física; Hogar; Prácticas: Técni·. 
cas de cuidado de los enfermos y' 
conocimiento de materialtls · de 
laboratorio ( 4 horas diarias) .. 

- Especialidades: Análisis clínicos; 
Asistencia Obstétrica (Matrona); 
Cardiología; Cirugía Cardiov'ascular; 
Cuidados Intensivos; Empresas; Fi· 
sioterapia; Neurología; Odontología 
(Técnicos mecánicos); Pediatría y 
Puericultura; Podología; Psiquia· 
tría; Quirófano; Radiología y Elec· 
trología; Terapia Ocupacional. 
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Pilar Velázquez novia de "Curro Jimé
nez". 

¿A ver quién me jura a mí, que en las 
últimas semanas llenas de fiestas se ha tra· 
bajado como Dios manda en la Gran Ca· 
sa? Así ocurre ... ¿A dónde va a ir a parar 
TVE, de continu_ar esta ·racha? Falta un 
revolucionario en la pequeña pantalla, 
faltan ideas .. or!~;tle_l>"'.,ff!l~~p,.:Q;t;o~oná-:;; 
les mejí>r;Aprepárádos.\. Y es. que lo que 
me decía recientemente un señor director 
de cine, que colabora en la tele: '.'Llega 
un director general de RTVE, y coloca a 
sus amigos, que aunque no tengan idea de 
su trabajo, les hacen fijos. El siguiente 
·director general, hace la misma operación, 
etc. Al cabo de los años como hay tantos 
cambios de directores generales, suman 
tal cantidad de enchufados que ya me 
dirá usted ... " Le dí naturalmente. toda la ' 
razón ... ¿Quién paga los "platos rotos"? 
Nosotros, los telespectadores... En fin, 
dejem<;>s estas reflexiones para no sufrir y 
para que no se me considere el Larra de la 
tele española ... Me encontré la otra noche 
con PILAR VELAZQUEZ, fermosa moza 
madrileña, que con su pequeña interven~ 
ción, mejor explicado, que gracias a los 
dos o tres programas que presentó en 
"Palmarés" ha acrecentado su populari
dad en España. Fuimos a cenar al restau
rante del bailarín Garles, y me habló entre 
multitud de proyectos de su participación 
en la-serie "Curro Jiménez'', cuyo progra
ma piloto se puso en antena en los últi
mos días del 76. Pilar desempeña el papel 
de una rica moza serrana, que se enamora 
del bandolero Curro Jiménez (Sancho 
Gracia). Es un amor imposible que termi
na trágicamente. Sólo· interviene en el 
capítulo primer() y .tercero. "Me hablaron 
-dice Pilar--- de qúe quizás terminara. la 
serie ·escapándome con Curro a _la sierra, 
pero no me han vuelto a insinuar na~fa". 
Se programará en. breve Y a mí me huele 
a éxito ... ANDRES PAJARES, humorista 
de grandes recursos renueva su popuilari· 
dad en el programa de Plaza "625 líneas" 
en fa tarde del domingo, y de cuando en 
cuando en "Fiesta" de lñigo. Pajares da 
vida a diferentes personajes, a quienes se 
les entrevista sobre sus preferencias televi
sivas. El actor-entrevistador de Pajares es 
JUAN SANTAMARIA, un mallorquín de 
33 años, que ·lleva muy poco tiempo en 

·esto de actor -antes era decorador- y 
con mucha suerte y. trabajo. Se inici~ en 
el 75, protagonizando "La bien plantada" 
de Eugenio d'Ors, y fue un bombazo para 

·élPAdemás de "625 líneas'', Santamaría 
colabora en la serie "Los mitos" de 
Guerrefo ·Zamora, que se filma actu~ 
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mente en Madrid. En otro momento nos 
referiremos a esta serie, cuyo coste de 
producción ronda los 100 millones de 
pesetas. ¡Palabra! La misma protagonista 
NURIA TORRA Y, me lo confesó en su 
día ... No todo van a ser calabazas para 
míster URIBARRI. JULIO TORIJA, 
hombre de negocios, creó un día los pre
mios "VIP'', para conceder a aquellas 
figuras españolas que por sus méritos pro
fesionales lo mereciesen. Y en los últimos 
días de enero, se celebra una gran fiesta 
en el hotel Monte Real, con cena y baile 
incluidos. En esta edición se ha galardo
nado con tan cotizado galardón "Vip de 
oro" a JOSE LUIS URIBARRI, ahora 
Director del Gabinete de Relaciones Pú
blicas, cuya función no la veo muy clara. 
Otros premiados este año han sido 
ANALIA GADE y MARIA OSTIZ ... Hace 
unas semanas, cuando casi todos Íos estu
dios estaban cerrados con candao, -ex
cepto el número 3, para grabar "625 lí
neas" que se pondría en antena el domin
go-, el 12 (para los Telediarios) y el 13, 
para "Gente"-- el Director General don 
Rafael Ansón, visitó al equipo de 
"Gente", acompañado de Uribarri, Maru
ja Callaved y José de la Peña. Se interesó 
en unos minutos -2 ó 3 a lo sumo- por 
el programa y desapareció, no sin .antes 
saludarnos a todos los que estábamos allí 
-a un servidor incluído que le hábía dado 
la espalda, por no tener que ver nada .en el 
programa-... La actriz salmantina. CHA
RO LOPEZ es protagonista de la novela 
que se graba en Prado del Rey, "Nadá 
menos que todo un hombre" de don 
Miguel de Unamuno. Realiza Francisco 
Montoliu, y otros intérpretes son JULIO 
NUÑEZ y JOSE MARIA CAFFAREL. (el 
de "La saga de los Rius"). La novela cons
ta de cinco capítulos, con adaptación de 
Marcial Suárez. Hace varios años fue lleva
da al cine, siendo los intérpretes PACO 

RABAL y ANALIA GADE. No tuvo diga
mos que mucho éxito. Lo normal, vamos. 
Charo me contaba: "La adaptación para 
televisión es brillantísima. Guarda toda la 
esencia y sentido de la novela". Vamos 
que me va a decir que es mala. De todas 
formas· confiamos en que se respeten sus 
ensencias primordiales. Un dato ya de por 
sí positivo es que el autor es Unamuno, y 
la trama no tiene nada que ver con ro
mances folletinescos, ni , paláciegos, ni 
aventureros del siglo XIX ... En el resumen 
que se hizo en TVE de los aconteceres 
más importantes del año, televisivamente 
hablando, se olvidaron de que el circo de 
los Muchachos ha recorrido 25 países, 
durante todo el 76, y ha sido el espectá
culo más español televisado en todo el 
mundo. ¡Paciencia por el despiste! ¡Sólo 
ha sido uno más! ... TICO MEDINA ha 
retrasado una semana el proyecto de diri· 
gir "Gente" en Ja sobremesa del sábado. 
Con el figura como editor FLORENCIO 
SOLCHAGA, y también han fichado a 
RAFAEL FERNANDEZ. Como realiza
dor, JOSE MANUEL MONTALVO ... 
Dicen, las 'entendidas lenguas, que SARA 
MONTIEL está enfadadilla con los lumi
notécnicos de TVE, porque no demues
tran dominar su oficio. A la estrella 
manchega le favorecieron poco la noche 
del Especial Fin de Año. De esto sabe 
mucho Sarita. Pero, señor, Jos años no 
pasan en balde, por mucha cirugía estéti
ca de cara -que no sé si lo habrán obser
vado pero tiene unos ojos mfü¡ achina-. 
dos-- y por mucho adelgazamiento ... 
Bueno, bueno, bueno ... En adelgazamien
to pregúntesenlo a EDUARDO STERN, 
realizador de "Nuestro corro". Siempre 
ha gozado de una enorme barriga, que Je 
fatigaba y le envejecía. Se ha sometido a 
un régimen especial, comiendo mucho, 
habitual en él, pero evitando las patatas, 
el pan, el azúcar, verduras y coca•cola ... Y 
-'-¡oiga! - ha adelgazado en poco tiempo 
más de diez kili tos... El equipo de "Los 
reporteros" espera impacientemente una 
entrevista con el Director General de 
RTVE para conocer su situación, si el 
programa _sigue o desaparece... KIKO 
LEDGARD, el famosísimo del "Un, dos, 
tres ... " ha sacado al mercado un disco 
sencillo, con dos temas ideados por él 
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Pajares y Juan Santamaría en "625 ·lí· 
neas". 
mismo. A saber: "Con la nariz pegada al 
cristal" y "Me llamo Kiko Ledgard" ... El 
equipo que filma la serie sobre MANUEL 
DE FALLA está que echa ascuas. Debía 
filmar unos fragmentos de "El sombrero 
de tres picos" en el teatro madrileño de 
María Guerrero, y le pedían la suma de 
165.000 pesetas, siendo un organismo 
que como TVE, depende también del 
Ministerio de Información y Turismo. 
¡Inexplicable! ¿verdad?... Hablo con 
CONCHA VELASCO que me suelta: "En 
televisión me están llamando constante
mente mucho para hablar, pero sin co· 
brar. Desde hace dos años, en que pre
senté "Noche de cine" no he cobrado 
nada: Se explica así a propósito de mis 
preguntas -guiándome de los malos ru· 
mores-· sobre su posible veto en TVE, 
motivado por haber tenido un hijo siendo 
soltera. ¡Qué postura más ridícula! "De 
vetada, que yo sepa, nada. O tal vez lo 
esté para trabajar cobrando". El día 28 
vuelve al teatro en Madrid, con la obra 
"Las arrecogidas del beaterío de Santa 
María Egipciaca", sobre la legendaria 
Mariana Pineda ... ¿Os parece ya bastante. 
c o ti lleo-iñf orma tivo-agresi vo-obje
tivo-pedante-justiciero? ¡Ay, qué bolo! 
(dirán algunos). Elíseo ALBARRAN 

(Desde Prado del Rey) 

OFRECE A SUS CLIENTES 
Gran surtido en Dormitorios, Librerías, Tresillos, Taquillones 

y CAMAS NIDOS con modelos en EXCLUSIVA-. 
Artículos de regalo, vajillas, cristalerias, lámparas,. etc. con 

precios SIN COMPETENCIA 
P.º del Muelle, 7.-Telf. 80 34 88 TALAVERA DE LA REINA 

RESTAURANTE-PISCINA 
MlRAGREDOS 1 

GRANDES SALONES 

Bodas, Bautizos, Comuniones, Comidas. 
y en especial reuniones de Empresa. 

Carretera de Arenas de San .. Pedro, km. 103, a 7 minutos de Talavera de 1a·~1inL 

VELADA <Toledo> :--: Teléfono 72 ·30_ 55.-Directo' 
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En la noche del pasado día 5, 
SS.MM. Melchor, Gaspar y Baltasar, 
después del desfile de la Cabalgata, 
fueron entregando casa por casa 
vuestros juguetes y regalos. Al dfa 
siguiente lo hicieron en la Casa de la 
Cultura, Centros Benéficos, y por 
último a los niños del Barrio de 
Santa Marfa. Camino a este último 
Barrio os voy a comentar lo que 
ocurrió con sus Majestades: Gaspar, 
el de la barba rubia fijó su mirada a 
la izquierda, al salir del puente 
metálico (más conocido por el 
nuevo) preguntándome cómo iban 
las o~ras de ampliación del Colegio 
de Ntra. Sra. de la Espe.ranza, ya 
sabéis, el Centro de Educación 
Especial, yo le respondí que regu
lar, que se había organizado última
mente un festival taurino benéfico 
y cena, pero que a pesar del éxito 
artístico y económico, así como los 
préstamos y ayudas oficiales, la 
gran obra requería un apoyo espe
cial con el fin de acoger al mayor 
número de niños no sólo de Tala
vera y comarca sino también de la . 
provincia. 

Melchor y Baltasar se entriste
cieron porque me dijeron que que
dan mucho a todos los niños del 
mundo, pero de una manera espe
cial a aquéllos que sufren o padecen 
enfermedad o defecto f/sico. Les 
animó Gaspar, y quedóse un rato 
pensando, mirando al cielo, y fiján
dose en esa estrella que conduce a 
Belén dijo: "Ya tengo la idea, nos 
quedaremos unos días más de 
incógnito" en esta bonita ciudad, 

familiares, a{TJigos, 

----------------------------~-------... 
LA VOZ DE TALAVERA 

Colegio Ntra. Sra. de la Esperanza 

LOS REYES MA&OS HICIERON UN VIAJE ESPECIAL 
.... La ciudad entera colaboró con ellos. 

recurriendo una vez más al corazón 
de estos ciudadanos. 

Al día siguiente guardaron sus 
trajes de gala, se vistieron de paisa
no para que nadie les conociese, y 
andando se fueron los tres, uno por 
cada lado, visitándo fábricas, 
comercios, ·bares, entidades banca
rias... hablaron con Directores 
Generales, Médicos, Abogados, Ofi
cinistas, Dependientes, Barberos, 
Sastres, Limpiabotas, con toda la 

t 

gente, hasta por señas con mudos. 
Todos sin excepción les fueron 

entregando dinero, cada uno a 
medida de sus posibilidades. Así 
han estado una semana más. Cuan
do atardecía yo les iba a visitar, 
estaban cansados de andar y hablar, 
me contaban emocionados todas las 
entrevistas. En una ocasión vi esca
pársele una lágrima a los tres. Me 
comentaba Gaspar que una mujer y 
sus cinco hijos, todos habían cola-

Rogad a Dios en Caridad por el alma de 
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borado, y el más pequefio, Nacho, 
había roto su hucha y les hahfa 
entregado sus ahorros, 66 pesetas. 

SS. MM. el sábado día 15, en el 
Colegio "Ntra. Sra. de la Esperan· 
za" hicieron su entrada triunfal. 
Al/( estaban esperando todos los 
niños del Centro, autoridades loca· 
les, directora, padres de alumnos, 
profesores, educadoras y demás 
personal del Centro. En el local des
tinado a gimnasia y rehabilitación 
habían instalado un trono especial 
para los Reyes, desde allí se dirigie
ron a los niños, hablaron con todos 
y a todos les fueron entregando sus 
juguetes con el mejor de sus besos, 
después se dirigieron a los padres de 
los alumnos y les explicaron lo que 
habían hecho, la emoción embargó 
a todos, y acto seguido los pajes 
realizaron una colecta, que junta
mente con la recaudación alcanzó la 
cifra de 125. 658 ptas. que fueron 
entregadas a la directora del Centro, 
junto con la relación de todos y 
cada uno de los donantes. 

Tanto Melchor, como Gaspar y 
Baltasar se marcharon muy conten
tos, y aunque ellos saben que con el 
dinero recaudado no es aún sufi
ciente para terminar esta gran Obra, 
sí se fueron convencidos que la 
ampliación del Centro será una rea
lidad porque habían podido com
probar que todos los talaveranos así 
lo desean. 

Los Reyes Magos invitan a todos 
los que les han ayudado y a todos 
los talaveranos a visitar a los niños 
del Centro Nuestra Señora de la 
Esperanza. 

DON CARLOS 6ARCIA-VERDU60 GARRIDO 
·Ex-Presidente del Hogar Extremeno de Talavera de la Reina 

Que falleció el día 13 de Enero de 19n 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

R. l. P. 
La Junta Directiva y socios del 

tremeño, 
auEGAN A USTED LE TENGA 
PRESENTE EN .SUS ORACIONES 
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13 Reglas para ahorrar gasolina 
La Jefatura Central de Tráfico ha di· 

vulgado las siguientes normas encamina
das a lograr un ahorro en el gasto de gaso· 
lina. 

ARRANQUE SUAVEMENTE.- Evite 
los arranques "en tromba". Esta costum· 
bre puede hacerle derrochar la cuarta 
parte de lo que cuesta su gasolina. 

CAMBIE RAPIDAMENTE A DIREC· 
TA.- En. primera velocidad se consume 
aproximadamente del 30 al 40 por 100 
más gasolina que en directa, y en segunda, 

' del 15 al 20 por 100 más. Con transmi· 
sión automática no olvide que el cambio 
de velocidad se efectuará a regímenes 
menos elevados si no se apoya el pie más 
que ligeramente sobre el acelerador. 

USE CON MODERACION EL ES· 
TRANGÚLADOR DE AIRE.- Después 
del arranque vuelva el estrangulador a su 
posición original lo antes posible; una 
mezcla demasiado rica derrocha gasoliua 
sin motivo. Si su coche está equipado con 
estrangulador automático, asegúrese de 
que funciona normalmente. 

NO ABUSE DEL RALENTI AL 
INICIAR LA MARCHA.- En cuanto el 
motor arranque, parta inmediatamente; el 
"recalentamiento" en ralentí es inútil y 
derrocha gasolina. Si circula en rampa y 
se ve obligado a detenerse, desembrague y 
utilice el freno de mano; es más seguro y 
más económico que hacer. patinar el 
émbrague. Corte siempré. el cóntacto .. eÍl 
cuanto e~ta:cione¡el~oooe*"'"'~'*""""'~ · 

TENCfK""~N CUANTA LA RESIS
TENCIA DEL AIRE.- Las ventanillas 
abiertas, los deflectores de aire y los siste
mas de aireación acrecientan la resistencia 
al viento y, como consecuenica, el consu· 
mo de gasolina. 

OBSE.RVE Y SEA PREVISOR.
Acomode su marcha a la de los vehículos 
que le preceden con objeto de no verse 
obligado constantemente a acelerar y a 
frenar. Si ve obstáculos en la circulación, 
no acelere para verse obligado enseguida a 
frenar en seco. Disminuya la velocidad 
antes de llegar al obstáculo. Evite en 
cuanto sea posible los frenazos y los 
cambios de marcha que ello implica. Sepa 
prever: aumentará así su seguridad y re· 
ducirá el t:onsumo de gasolina. 

EQUILIBRE SU VELOCIDAD.- Es 
uno de los medios más seguros de econo· 

mizar gasolina. Cuanto más acelere brus
camente; más consumirá. No pise a fondo 
ni el acelarador ni los frenos, sino acelere 
y frene progresivamente. Evite los arran· 
ques fulminantes, que "chupan" la gasoli· 
na inútilmente y además desgastan los 
neumáticos. 

MANTENGA LLENO SU DEPOSITO 
DE GASOLINA.- En el depósito, a medí· 
da que baja el nivel, el aíre reemplaza a la 
gasolina, la humedad se condensa y se 
mezcla con la gasolina, filcilitando la: 
corrosión. 

VIGILE LOS NEUMATICOS.- Los 
neumáticos con la presión baja cuestan el 
doble de caros porque se desgastan más 
aprisa y le hacen derrochar gasolina. Res
pete las indiciaciones de presión dadas 
por el fabricante de neumáticos. 

VERIFIQUE Y LIMPIE LAS BU· 
JIAS.- Las bujías sucias o con incorrecta 
separación de· sus electrodos. ocasionan 
derroche de gasolina y renéli~iento defec· 
tuoso del motor. Las bujías deben lim· 
píari;e cada 8.000 kilómetros y cambiarse. 
hacia los 15.000 kilómetros. Al mismo 
tiempo se revisará el sistema' de encendi· 
do. 

VERIFIQUE EL FUNCIONAMIENTO 
DEL CARBURADOR.- Para evitar un 
exceso en el consumo de gasolina, es 
importante no sólo que el carburador y 

JQ§,;,~J,t~jcio!'e.s · .. es!étL.Perfe(!ta~e.nte l.im· 
'.•J¡llOSJ. ~JlO;;tam1?i~~":lS.e~~ar.se0 ?~ >~~~. e!. 
calibre coitespoiide á las iñdica~ioné.s d~J 

·constructor y que· el reglajé del relentí es 
correcto. 

VERIFIQUE LOS FILTROS DE 
AIRE Y ·DE ACEITE.- Un filtro de aire 
taponado tiende a "ahogar" el motor 
reduciendo la entrada ·de aire; resulta de 
ello una mezcla de carburante demasiado 
rica, y por tanto un derroche~ Un filtro de 
aceite sucio no puede dete,ner las impure· 
zas, dificulta un engrase correcto del 
motor y reduce la economía. 

VERIFIQUE EL SISTEMA DE RE· 
FRIGERACION.- La correa del ventila· 
dor, el termostato y los manguitos del 
radiador deben estar en perfecto estado. 
Un radiador y un circuito de refrigeración 
limpios conservan el motor en su rendí· 
miento máximo, factor indispensable de 
economía.· 

SE VENDE NAVE de 348 metros 
Suelo de terrazo, luz, teléfono y servicios. 

el Navalcán, 38. (Naves Justino P~rez) 

Carretera Extremadura.-Para informes: Telf. 80 25 60 

INSTALAMOS 'MOQUETAS·-
TAPIZAMOS PAREDES 

TABOADA -
SOL, 1. Teléfonos 80 23 73 - 80 05 36 

.,,. 
'~~~; .... ~:~:::::iJ>o-• .. ,. ... 

Le presentamos un amigo 
a toda prueba: Renault 6 TL 1.037 cm3 

Venga a tratarlo con confia~za. 
Visítenos con toda confianza, es mu
cho lo. que podemos hablarle del Re
nault 6 TL, el. coche que responde • 
siempre con potencia, fidelidad, efica
cia y generosidad a todas las pruebas 
que usted quier~ exigirle. Su sólida 
mecánica ha sido concebida para en
tregar, en cualquier terreno, un esfuer
zo "extra". Sus asientos anatómicos 
y todos - los detalles del tradicional 
confort Renault le ha(án sentirse có
modo y segOro en los viajes máS lar-

gos. Y además Renault 6 TL cuidará 
su bolsillo en consumo y mantenimien
to. Venga a comprobarlo en sus dos 
versiones, Renault 6 y Renault 6 TI.,. 
Será una reunión grata y sincera entre. 
verdaderos amigos. -

RENAULT 6 
un coche de confianza 

------Le esperamos en:------"-------------~ 

o SANTU~INO y Cfª·, S. A. 
Exposici6n: Tercio del Alcazar, 5. Telf. 80 06 :;o 
Talleres: Carretera San Román. Telf. 80 29 16 

TALAVERA DE LA REINA 

·. ·E.lJGENIQ· DEOCAL · 
Taller de Fontanería v téCnico Étnin5ta1ªcione~ de '1as IÍll:looy proJ>ano 

(Industriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, 
expedido por la Delegación de Industria y Bútano, S.A.) 

Estamos· especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de ápara
tos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, 9 en 
Hidroesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras 
de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por asperso~ 
res, etc. 

PARA TODO LO RELACIONADO CON EL AGUA o COH EL &AS, AVISE AL 

TALLER DE DEOCAL 
TALLER: Matadero, 7 
TELEFONO: 80 22 21 

DOMICILIO: PI. Poeta Jiménez de Cutro, 3, 3°. C. 

"MAYO" 
TALA VERA 

Agencia Oflclal de la 
Propiedad lnmoblllarla 

el Doa de Mayo, 4, 2.0 dcha. Teléfono 80 07 54 
TALAVERA''é'DE- LA REINA 

"--'·'"',',',')' 

e/ T. del Caatillo, 4, 2.0 -Telf. 215. - OROPESA 

COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS 
ALQUILERES - HIPOTECAS ... 

PISOS- CHALETS .. - LOCALES 
COMERCIALES- NAVES-SOLARES

HUERTAS ~FINCAS 

"Visitenos, no perderá el tiempo" 
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__ V_E_L_A_D_A __ I 1 Arenas de San Pedro 

LA HERMANDAD DE LA 
VIRGEN DE GRACIA FUNCIONA 
BIEN 

Con motivo de las fiestas navideñas, la 
Hermandad de la Virgen de Gracia organi
zó una actividad consistente en obsequiar 

. con tres hermosos y abundantes lQtes de 
productos de navidad a: los portadores de 
fos números 2.282, 2.594 y 1.197, siendo 

• :J>ose.edores de los. mii;moslos señores don 
• 'Serapfo RodrígUez Gómez, don José Díaz 

Serrano y don Antoliano Berraco Rodrí· 
guez. Los números los habían adquirido 
al depositar un donativo durante la cam
paña pro- Virgen de Gracia. 

Los productos con que fueron obse
quiados los agraciados fueron donados a 
la Hermandad por el comercio en general 
y los bares locales. 

Los beneficios conseguidos por la 
~P~.J~J;?;~o~!ltivos ie~ibidos: en 
a ictivi(fücl afoanzó la suma de 

ptas. que serán empleadas en las 
necesidades más urgentes que tiene el 
Santuario. 

Ahora se -ha abierto una suscripción 
popular siendo ya numerosos· los donati
vos recibidos y que aprovechando esta 
columna me tomo la libertad de invitarles 
a que continúen la lista que acabamos de 
comenzar, dirigiéndose a la Hermándad 
con su donativo, con lo que les quedare· 
mos muy agradecidos dadas las necesida· 
des tan urgentes que tenemos. 

AS. 

1 LA PUEBLA DE MONTALBAN 1 
ACONTECIMIENTO SOCIAL 

No hace falta l!firmar ·que eFnúmero 
de vehículos aumenta día a día en la locá-' 
lidad,. · como generalmente ocurrirá en 
todas las poblaciones, resultando insufi· 
cientes las casas o talleres mecánicos dedi· 
cadas a la compra-venta y reparación de 
vehículos. Un acontecimiento social cons· 
tituyó la inaugúración en la Avenida de 
Talavera de un servicio oficial de Seat, 
regentado por talleres Pablo López, dota· 
do con los más modernos acondicioná
mientos. Bendijo la inaugUración el sacer· 
dote don Miguel López Santana, hermano 
del referido. Pablo, haciendo entrega del 
nombramiento oportuno don Benigno 
Orjales Pita, jefe de la Primera Zona de 
servicio Seat, asistiendo al acto autorida~ 
des locales y una numerosa representa
ción de la industria y comercio de la loca· 
lidad, que fueron obsequiados con un 
espléndido ágape. 

Anastasio OLIVA 

TEMf>ORADA DE MATANZAS 
DE GANADO PORCINO 

A partir del mes de noviembre de cada 
anualidad, y con prolongación durante 
todo el invierno, comienzan en la comar
ca de Arenas de San Pedro las matanzas 
de ganado· porcino, sacrificándose actual
mente menos cerdos para las matanzas 
que se destinan al consumo familiar, 
motivado por lo costoso que resulta el 
cebado de aludido ganado, por lo que va 
quedando relegada tal matanza, -aunque 
con excepciones- a las que se verifican 
por los ganaderos, clase media y labrado
res; aunque ya la tradicional matanza del 
ganado de cerda va perdiendo casi todo lo 
que la convertía en un acto de convite· y 
jolgorio;. ya no constituye un "aconteci
miento" pueblerino. 

Y es que es mucho el coste que origina 
la conversión en embutidos de los produc
tos cárnicos del cerdo, unido al i::levado 
coste del cebado, resultando menos dis
pensioso -referido a que no se hace el 
gasto de una sola vez- el adquirir a lo 
largo del año la charcutería que se nece
sita para el consumo de las familias en los 
establecimiehtos del ramo, en los que se 
vende "éf denominado "picado", de morci· 
lla y chorizo, ·que tanta aceptación tiene 
entre los que no están sometidos a !:1 
"tiranía" de los regímer¡es alimenticio~. 

Es cierto que la. provincia de Avila es 
una de fas de ·destacada riqueza ganadera. 
-aunque se viene registrando disminución 
deT número de cabe.zas de gan.ado, por.Jas 
•contingencias desfavorabl'es por las qm' 
atraviesa el sector ganadero- no siendo 
excepción el porcino; y como decrece !a 
crianza. de cerdos, incide en el menor 
aprovechamiento de la bellota de monta
nera, que hace varias décadas constituía 
una base jmportante. para el cebado; en 
los encinares, en el tiempo de la dicha 
montanera, .se veían miles de cerdos. 

Con inicio durante el transcurso del 
año l. 960, según nuestras anotaciones, 
comenzó un plan de fomento ganadero, 
principalmente en el aspecto de introduc· 
ción de razas seleccionadas de gallinas, 
cerdos, pollos, vacas, i:onejos, etcétera; 
fqmentación que adquirió incremento en 
los medios rqrales; de aquel entonces 
arranca la crianza de la raza porcina 
"Large White", ya que la que predomi· 
naba en la comarca de Arenas de San 
Pedro y en la provincia abulense era la 
negra o colorada, de aptitud grasa y de 
engorde lento, siendo necesarios de 20 a 
24 meses para conseguir de 100 a 150 
kilogramos de pese¡, habiéndose conse· 
gUido un .. gran .~yci:.~.w~~t~;4w~~~~c•onat!~ · 
raza, en tazón de lós mejores'beneficios 
que· se obtienen, muy superiores a los que 
se consiguen con la raza que predominaba 
en el partido judicial arenense. 

CABALGATA DE REYES 

Las fiestas de Navid¡id, Nochevieja, 
etc. tuvieron en esta ciudad una anima• 
ción extraordinaria; aunque llegaron 
menos emigrantes que en años anteriores, 
mereciendo destaca:rsé la tradicional 
cabalgata de Reyes Magos, que patrocina 
el ayuntamiento de esta población; cabal· 
gata que resultó muy viStosa, siendo pre· 
senciado su paso por las principaleij calles 
arenenses' por centenares de personas, con 
predominio de . niños de ambos sexos, 
siendo muy visitad0:el Belén viviente, que 
según es costumbre tiene como marco la 
puerta principál de entrada ál castillo de 
don Alvaro de Luna: 

Naz¡¡,rio S. LOPEZ 

O en artículos 
de regalo 

LE O : vajillas, cristalerías, 

lámparas, regalos de boda, 
objetos para el hogar etc. 

LEO: su nueva tienda, 
en: 

Mesones, 24 • Talavera 

Si Vd. necesita un pozo 
se lo construimos 

en el día. 
construcciones de la fuente 
~'Dispoñemos de máquinas que alcanzan 

una profundidad de 32 metros, con u{I 
diámetro de 1,20 metros. 

PRECIOS': 

, ,~~:.Metro cimbrado a 6.000 ptas. 
- Metro sin cimbrar a 2.500 ptas. 

construcciones de la fu ente 
Calle Fuente Vieja, 9. Telefono 36 y 115 

·HORCHE (8uadalajara) 
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\ f ~OTICIAS DE LA COMARCA . f damente autorizado por el Director del 
Teleclu b, señor Fernández, publicaremos, 
fragmentadá, la. referida entrevista. L~s 
respuestas del Alcalde a los distintos 
temas propuestos, fueron las siguientes: 

1 Cuevas del Valle 

En este pueblo como en tantos otro& 
de Ja comarca, está en pleno apogeo por 
estas fochas, la recogida de las aceitunas y 
esto nos hace pensar en unas cuantas 
cosas, por ejemplo, en lo poco que ha 
avanzado Ja técnica en este campo, pues, 
a pesar de que desde hace unos años se 
vienen usando cribas y escobas metálicas, 
adelantándose un poco más, la verdad es 
que la recolección de este fruto, sigue 
siendo una tarea muy costosa y poco ren
table. Y pensamos que con la décima 
parte de los cerebros humanos y de los 
millones de dólares o p~setas que emplean 
los países en inventar y adquirir armas, 
este problema y muchós otros podrían 
tener solución, pero, ¿para qué vamos a 
soñar? 

Otro problema es el del precio de las 
aceitunas. En esta localidad, las compra 
un señor de fuera . por 12,50 pesetas el 
kilo, aunque el año pasado las pagó a 13; 
alguna cosa tendría que bajar y, como 
siempre, "nos tocó la china" a los del 
campo. Resulta que a este precio es muy 
difícil sacar sólo lo que cuesta la recogida, 
dejando aparte, por lo tanto, labores del 
arado, poda, abonos, etc. La solución no 
creemos que esté en pagar los jornales 
más bajos de lo que está estipulado por la 
Ley, como a álgunos les gustaría, ni en 
subir eÍ precio del aceite en el comercio, 
pero nos gustaría saber cuánto se gana el 
señor que compra nuestras aceitunas sin 
exponer nada; A pesar de esto, ¿seguire· 
mos los vecinos de los cinco pueblos del 
Barranco, sin decidirnos a formar una 
Cooperativa que defienda nuestros pro
ductos y que las ganancias de los interme-

diarios sean ingresos para nosótros? Yo 
no entiendo mucho de Cooperativas, pero 
creo que eligiendo entre todos unas perso
nas responsables y honradas que estu· 
vieran siempre dispuestas a enseñar las 
cuentas a quienes las pidieran, sería posi· 
ble acabar con esa desconfianza y esa 
fruta de fe en la Junta Directiva, (merecí· 
da en muchos casos), que pienso es la pri
mera causa de que esto no cuaje. La se· 
gunda causa o primera para otros, puede 
ser el dinero, que tampoco es moco de 
pavo. A la vista de todo esto, ¿qué hare· 
mos cuando en los próximos meses 
empiecen a venir "charlatanes" más o 
menos famosos a pedirnos sus votos? 
Pues mi opinión particularísima, y como 
opinión, lo pienso hacer, es preguntarles 
qué es lo que piensan hacer ellos o su 
partido por el campo. Y nada de vagas 
promesas; que contesten concreta, clara y 
específicamente, que de promesas esta· 
mos los del campo demasiado hartos. A 
ver si con tantas cosas como hay que re
formar, se les olvida que el campo español 
lleva 80 años esperando su reforma, pero 
una reforma que nos ponga en el lugar 
que nos corresponde, nada más y nada 
menos. 

I. FERNANDEZ 

ABASTECIMIENTO DE AGUA.
Este proyecto lo está realizando el Estado 
a través de los Servicios Técnicos del Go· 
bierno Civil, sin intervención alguna de 
1 os Ayuntamientos que componen la 
Campana de Oropesa. La presa del 
GUADYERBAS está terminada y la 
conducción al depósito general de Orope· 
sa, salvo pequeños tramos sin importan· 
cia, también está concluída, pero sin 
saber por qué motivos, la toma de la presa 
y el depósito del Golfin, fueron excluídos 
de la contrata y está sin construir. 

Esta obra asciende a unos ocho millo· 
nes de pesetas, ha sido incluída en el Plan 
Bienál de la Diputación Provincial, apro· 
hado por el Consejo de Ministros, pero 
por falta de dinero este plan no ha sido 
puesto en marcha aún. La Diputación 
tiene solicitado un crédito para su finan· 
ciación y una vez concedido esperamos 
que inmediatamente se lleve a efecto la 
realización del citado proyecto, conclu· 
yendo así la finál de nuestro ansiado abas· 
tecimiento de aguas. 

ENSEÑANZA.- Nuestro problema en 
la enseñanza son dos: fálta de aulas para 
los alumnos de E.G.B. que han de venir 
de los pueblos de Ja comarca y un Centro 
de Formación Profesional; para la cons· 

·-----------------.. trucción de aulas tiene designado el 

1 1 
Ayuntamiento de Oropesa, cinco millones 

. Q R Q. p E S A · · Y fuedio de pesetas, pendiente de que el 
Estado disponga de fondos necesarios y 

'------------------ apruebe esta inversión. 
BALANCE DE UÑ AÑO AL En cuanto al Centro de Formación 
FRENTE-DEL AYUNTAMIENTO 'Profesional, han sido puestos a disposi· 

El Boletín del Teleclub de Oropesa, ha 
publicado una interesante entrevista con 
el Alcalde don Agustín de Burgos y de 
Victoriano, en la que se trataron todos los 
problemas de interés para Oropesa. Debí-

ción del Ministerio de Educación y Cien· 
cia.·, unos locales para su instalación pro· 
visionál y existen ciertas posibilidades que 
sean concedidos. 

SANIDAD.- La plaza de médico titu· 
lar vacante ha salido a concurso y según 

29' 

tengo entendido hay varios que quieren 
ocuparla. En cuanto al Ambulatorio y· 
Centro Médico, hemos reálizado gestio· 
nes, pero según parece de momento no 
existen posibilidades en este sentido. 

HOGAR DEL PENSIONISTA.- Hace 
unos meses un funcionario del Mutualis· 
mo Laboral, nos contestó que por falta de 
medios el Hogar del Pensionista de Oro· 
pesa ni se tendría en cuerita antes por lo 
menos de tres años. 

Sin embargo hemos leído con cierta 
sorpresa en el diario HOY de Badajoz del 
día 4 de noviembre, que el Ayuntamiento 
de Galisteo, de 1a provincia de Cáceres, ha 
recibido un escrito del Subdelegado Na· 
cional del Mutualismo interesándo se 
ofrezca un solar para Ja construcción de 
un Hogar del Pensionista en aquella locali· 
dad. 

Inmediatamente hemos dirigido escrito 
a la citada entidad con fecha 15 de no· 
viembre, rogándoles nos informen sobre 
la situación real de nuestro Hogar y en 
todo caso se tenga en cuenta que la peti· 
ción salió del propio Mutualismo; que el 
Ayuntamiento de Oropesa realizó un 
esfuerzo económico para poder comprar 
el solar necesario que costó 400.000 pese~ 
tas y que a los pensionistas locales se les 
creó un clima de ilusión y se les está de· 
cepcionando. Esperamos que . en breve 
fecha tengamos contestación sobre el 
asunto. 

Santos PRIETO 

(Continuará en el próximo número). 

MAQUINA 
RETROEXCAVADORA J. C~ IL 

Alquilo por horas 
con personal propio. 

Telf. 801556 - TALA.VERA 

AUTOMOVILES BARROSO COMPRA-VENTA 
UOSE SANCHEZ Q.• IAftAOSO> 

¡ATENCIONI BARROSO le pagará 
más que nadie por su vehículo 
usado. Si piensa comprar un co
che · nuevo,·· consulte a BARROSO 
la venta del suyo usado y ga
nará dinero, pues nadie le · ofre
cerá lo que paga BARROSO. 

Compra-Venta de Automóviles de ocasión 
Avda. de Portugal, 37 .. · · 

Teléfonos so 27 oo y so 09 04 (particular) 
TALAVERA DE LA REINA 

'i 
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Bolsa de Madrid, facilitada por el 

-
BANC?() l)E Bl LBA() 

ACCIONES 
Semana 11 al 14 

Banco de Bilbao, 474 (más 5); Banco 
Central, 500 (más 6); Banco Español de 
Crédito, 338; Banco Exterior de España, 
482 (menos 8); Banco Hispano Ameri· 
cano, 325 (menos 13); Banco Ibérico, 
385 (menos 3); Banca López Quesada, 
364; Banco Popular Español, 359 (más 
5); Banco de Santander, 503 (más 4); 
Banco de Vizcaya, 39 (más 16). 

INVERSION MOBILIARIA.- Cartin· 
bao, 114. 

ELECTRICAS, GAS Y AGUAS.
Eléctricas Reunidas de Zaragoza,~ (más 
7); Fecsa: grandes, 84 (menos l); Fecsa, 
pequeñas, 87 (más 7); Fenosa, 99,50; 
Hidroeléctrica del Cantábrico, 87 ,25 
(menos 2,75); Hidroeléctrica de Cataluña, 
80 (más 3); lberduero, 112 (más 8); Sevi· 
llana de Electricidad, 99,50 (más 9,50); 

INMOBILIARIAS Y A. DE LA CONS· 
TRUCCION.- Dragados y Construccio· 
nes, 480 (menos 30); Inmobiliaria Urbis, 
140 (menos 3) Portland Valderrivas, 171 
(más 6); Vallehermoso, 170 (más 4). 

MONOPOLIOS.- Campsa, 264 (más 
1 7); Telefónica Nacional de España, 12.2. 

ALIMENTACION Y V ARIAS.- Cor
poración Industrial Banco bao, 104; Cer· 
vezas "El Aguila", 108 (menos 7); Finan
zauto, 244 (menos 3). 

DERECHOS DE SUSCRIPCION.
Unión Resinera, 1350 (más 50); Tudor; 
378 (menos 2); Transmediterránea, 7,25 
(menos 5,75). 

FONDOS DE INVERSION.- Planin· 
ver 1 82,92 (más o, 7 5 ); Planinver 2 7 0,61 
(más 2,22). 

COl\iiENTARIO: 
Unión Eléctrica, 97. Se ha cerrado la tanda con una sesión 

SIDEROMETALURGICAS Y MINE· incolora, sin nervio, limitada toda ella a 
RAS.- Algos Hornos de Vizcaya, 90; dejar transcurrir la hora, en un ambiente 
Construcciones y Aux.iliar de Ferrocarri· de manifiesta desgana por parte de los 
les, 93; Fasa Renault, 85; Metalúrgica de operadores. Ha seguido dominando el 
Santa Ana, 8·2. papel en todos los grupos, sin presionar, y 

T.RANSPORTES.- Transmediterrá· como el dinero ha permanecido totalmen· 
nea, 101(menos1). te indiferente, los cambios han vuelto a 

QUIMICAS Y TEXTILES.- Energía e sentir los efectos ·correctores de la tenden· 
'Industrias Aragonesas, · 85 (menos 5); cia floja: 
Española de . Petróleos, 303 -(más 26); En suma, sesión intrascendente, corta 

T~iNitro Espafiol~. 137 (~en.os 14); de negocio, con eotfaacfones a la baja y 
~l~, Espan~ia, '98 ·(más 13); Unión perspectivas no preeisamente optimistas. 

Explosivos Río Tinto, 185,50 (más 7,50). El cierre en un clima de· total abandono. 

Automóviles Vallejo 
Anun1la a sus clientes l amigos_su nuevo domicilio 

'fll\\Ríi!J;s¡~~~¡f0~ .. :i'itJlc;".t""t:'"''i'::t'~~ . ,: . . . 

A venida de Francisco Agulrre, n. º 37, 
Junto a Carretera de Cenera, Telf. 80 33 35 
donde podemos ofrecerles un mayor ndmero de mar
. cas y modelos, todos completamente revisados. 

Visf tennos y. conozcan nuestro 
¡¡Gran Mercado de ocasión!! 

&r!clas, J~~,•~•P•t•lllQa. · 

Liquidación 
Seguros Sociales 

Las liquidaciones de cuotas al Régimen 
General de la Seguridad Social que han de 
formalizar las empresas en el presente mes 
de enero de 1. 977 y que se refieren al mes 
de DICIEMBRE de 1.976, deberán ser 
previamente selladas por el Sindicato o 
Entidad Sindical que corresponda, a cuyo 
fin se confeccionará UN EJEMPLAR 
MAS DEL MODELO C.2, sin cuyo requi· 
sito no será admitida ninguna liquidación 
por las oficinas recaudadoras. 

CONCURSO FOTOGRAFICO 
En la Delegación Provincial de Educa

ción Física y Deportes se han recibido las 
bases del primer Concurso Fotográfico 
convocado por el InsJituto Nacional de 
Educación Física de Barcelona. Los traba· 
jos habrán de enviarse a dicho Centro 
antes del día primero de febrero y los 
premios que se concederán serán dos de 
30.000 pesetas y uno de 15.000. 

Cáritas 
lnterparroquial 

CAMPAÑA DE NAVIDAD 76-77 

COLECTA. Día 19 Dcbre. PTAS. 

Parroquia de S. María la Mayor ... 12.351 
. Parroquia de Santiago Apóstol ... 15. 200 

Parroquia de San Andrés .......... 2. 7 00 
Parroquia Ntra. Sra. del Carmen .. 25.000 
Parroquia de S. Juan de Avila ..... 2.000 
Santuario N. Sra. del Prado ....... 5.020 
Convento de las MM. Carmelitas ... 1.000 
Iglesia de S. Prudencio ............ 1.300 
Iglesia del H. Municipal ........... 2.032 
Iglesia Siervas de María ; •.•.•• , .•••. 300 
Iglesia del Instituto ....•.......... 3.090 
Iglesia del Salvador ................. 765 
Colegio M. de la Esperanza ........ 3.000 
Iglesia del B. Sta. María . . . . . . . . .... 325 

DONATIVOS 

Doña Carmen Moro .............. l. 000 
Doña Blanca M~ Rueda ........... 1.500 
Doña Carmen Claro Cabezas ...... 1.000 
Hermanas Alvarez .•.. , ..•.•..•..... 500 

Anonimo ........................ 1.000; },;~1 
Srta. Camwn EnfNmera . . . . . . . . . . 200 '.}6) 
Anónimo ...................... 2.000 · 
Donativo ...................... 1.000 
D. José Quiutanilla ............... 1.000 
Srta. Paredes M. . . . . . . ... 1. 300 
D. José de Fata .............. 2.000 
Anónimo a D. ,Juan .... 11.000 
María Josefa ............. 100 
Donativo Mary, cheque ........... 5.000 
D. Jesús Higueras. . . . . . . . . . . . .... l. 000 
Sr. Quirós ...................... 1.000 
Tienda Mary .................... 50.000 
S. A. Muebles TalavNa . . . ........ 5. 000 
D. Manuel Vida! ................. 5.000 
Anonimo . . . . ................... 8.100 
Doña CarmPn Paulina. . . . . . . . . ... 1. 000 
Conferencias San Vicente de 
Paul Cabafü'ros ................... 2.000 
Anónimo ........................ 1.000 
Rosa, por carta . . . . . . . . . ........... 500 
Curso de Maestría Ind ............... 345 

TOTAL ................. 177.628 

En estos días Cáritas ha escrito a sus 
suscriptores una carta invitándoles a ele· 
var sus cuotas. Las respuestas son muy 
dignas de mención. Casi en su totalidad 
han contestado y aumentan considerable· 
mente, según sus posibilidades, sus entre· 
gas mensuales y anuales. Gracias a todos. 
Sabemos que prefieren que se silencie su 
nombre. Solamente así se podrá hacer 
algo nuevo a beneficio de los necesitados. ' 
Una realidad de Cáritas, y Cáritas somos 
todos, son los nuevos servicios que están 
para todos abiertos. Visítenos 

CAMPAÑA INFANTIL DEL BOTE 

Colegio San Prudencio, 320 botes. 
Miwgrosa, 450. Fernando de Rojas, 300. 
Cervantes, 300. San Jerónimo, 200. Ntra. 
Sra. del Prado, 500. Comp8'1ia de María, 
1.500. Academia EXA, 310. San Carlos, 
7 5. Misioneras de la Providencia, 710. 
Puerta de Cuartos, 300. Hermanos Maris· 
tas, 550. Adalid Meneses, 200. Prefabri· 
cados, 246. La Salle, 255. El Faro, 50. 
San Benito, 193. San Juan de Dios, 70. 
Agustinas, 1.200. TOTAL DE BOTES: 
7.729. 

MICRORREALIZACIONES DE LOS 

COLEGIOS PARA NECESITADOS 

Agustinas, una manta y canastilla.' 
Maristas, máquina de afeitar Braum. 
Compañía de María, canastilla y sábanas. 
Milagrosa, juego de bebé. 
· Que el Señor de la Navidad os lo 
pague. 

CARITAS 

MIGUEL SANCHEZ 
Cal•'•oolón y Fontaner/1' 

Santa Teresa, 45. (Junto a los PP. Carmelitas) 
Teléfonos 80 28 59 y 8013 27 

OCASION 
"SE VENDE MAGNIFICO MESON-RESTAURANTE EN 
ZONA TURISTICA Y VERANIEGA, T0TALMENTE 
AMUEBLADO Y PREPARADO". Próxim9 a Talavera 

Informes: Inmobiliaria ''Mayo" e/ Dos de Mayo, 4, 2.'-Telf. 80 0754 

-LA CALZADENA para 

lA VOZ DE TALAVERA 
necesitamos en las zonas 
periféric~s de la ciudad. 

Kioscos, estancos, estable
cimientos públicos intere

. sados, escriban para selec· 
ción a 

La Voz de Talavera 
Ramón y Cajal, 5. 

. Año Nuevo y siempre ... ¡LA CALZADEÑAI 
Ll CALZADEÑA .pone a su disposición su nuevo slogan: MEJOR CALIDAD A MEJOR PRECIO 
NO OLVIDE VISITAR LA CILZADEÑA y se convencerá. de lo increfble de nuestro slogan y mercado actual 
¡SI, SEÑORA! Si usted es mujer hogareñ~ ¡Compre en lA CALZADEÑA 
Y Aecuerde ... seguimos con nuestra guerra de lana vieja 

LA CALZADEÑA, ·Paralela, 87 (junto a la via) 
Si no puede ~isitarnos, llame al Teléfo.no 80 32 03 y pasaremos a recogerle. 
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PROGRAMA RADIO JUVENTUD 

Programación 
de lunes a sábado. 

7 55.-Sintonía y apertura 
8,00.-Buenos dfas Talavera. 
9,00.-Hoy será noticia. 9,10.- Dis· 
co bebé. 9, 15.-Trabajando con mú· 
sic¡1. 10,00.-Las alegres mañanas. 
11,00.-Amigos de la radio. 
11,45. Teléfono musical. 
13,00.--Tícmpo récord. 13,20.-Ja
que al marcador. 13,35.-Mediodía 
Cadena Moro. 14,00.-Talavera ac· 
tualidad. 14,15.-Micrófono depor· 
tivo. 14,30.-Diario hablado de 
RTVE. 15,00.-Música en la sobre· 
mesa. 15,30.-·(Lunes) Minusval en 
las ondas; (viernes) Radio Chequeo. 
15,45.-Revista i::lel disco. 
16,25.-Disco bebé. 16,30.-Novela 
"La hija del rencor". 17,15.-Telé· 
fono musical. 18,30.-Las buenas 
tardes de Radio Juventud 

19,30.-Voces famosas. 20,00.-·Ki· 
kelandia. 21,00.-Despedida y cie· 
rre. 

Programación domingo 

9,55.-Sintonía y apertura. 
10,00.-Santa Misa desde la Iglesia 
de San Francisco. 10,30.-Nuestra 
música. 11,00.-España en un seat. 
11 ,45.-Radio Balón (Actualidad 
deportiva. Conexiones en directo. 
Entrevistas. Resultados. Comenta
rios y todo el acontecer deportivo 
de Ja mañana del domingo). 
14,00.-Las canciones de ... 
14,30.-Diario hablado de RTVE. 
15, OO.- Gran des orquestas. 
16,00.--Domingo deportivo espa· 
ñ ol. 19,00.-Marcador deportivo 
(última hora deportiva con los re
sultados del grupo II de Tercera 
División). 20,00.-Despedida y cie
rre. 

En sus horas libres 
BARES Y TABERNAS 
LA EMBAJADA. Cabeza del Moro, 
2. Telf. 801037 
LA OFICINA. Tercí6 del Alcázar, 
6. Telf. 80109Í / 

LA TELEFONIOA. Muñoz Urra, 
16. Telf. 80109~ . 
"LA CHULETA'; Cabeza del Moro, 2 
Telf. 80 10 14. 
Mfl(OTO. Gral. Yagüe, . Telf. 
801011 
MIRA AL PRADO. Avda. Gregorio 
Ruiz, 7. Telf. 80107 2 
NOCHE Y DIA. Prado s/n. Telf. 
801063 
NUEVA Es,eAS-A.:~laza.µenetcllí~I::: 

'''''"-~'~,2~0 T'eI:t:' sn1052". . · • • · 
PENALTY. Doña María de Portu· 
gal, 4. Telf. 804004 1 

VILLA ROSA. Ctra. Madrid, s/n. 
Tlf. 801065 
EL PASTOR. Barriada Ntra. Sra. 
del Prado. 
LA SARTEN DE GAMBAS. 
TOLO BAR. Gral. Yagüe, 13. 
PIKO'S. Capitán Cortés, s/n. Telf. 
804000 
TORRES BLANCAS. Ctra. San 
Román, s/n. Telf. 80107 5 
MESON MAGARGO. Ctra. acceso a 
la Playa de Cazalegas. 
LA RUTA. Ctra. Extremadura s/n: 
LAS BRISAS. Ronda del Cañillo, 
41. Telf. 80l 029 

RESTAURANTES, 
MESONES Y CAFETiERIAS 
M.ESON DEL RIO. Gral. Yagüe, 9. 
PEDRO DEL RIO. Prado. 
LA MONTEARAGUEÑA. Entrada 
Barrio Nuevo. Telf. 803020 . 
Nl.JEVA MONTEARÁGUEÑA. 
Avda. Pío XII, 3. Telf. 800111 . 
NADOR. Gral. Yagüe, 19. 
TRJl:SKU. Gral. Yagüe, l. Telf. 
801010. 
AUTOESTACION. Prado, s/n. Telf: 
801059 
HOTEL LEON. Ctra. Extrem~dura. 
Telf. 802900 
HOTEL TALAVERA. Avd. Grego· 
rio Ruiz, 4! Telf. 800200 
ARELLANO. .Ronda del Cafimo, 
40. Telf. 801023 

J{OTEL EDA!'f. Ctra. Madrid, s/n. 
Telf. 801091 ' 
MERCADO DE GANADOS. Paseo 
Alameda. , 
UN ALTO EN EL CAMINO.\ Ctra. 
Extiemadura, s/n. Telf. 804107 
LA PLÁ.YiA. Cabeza del Moro, 9. 
Telf .. 8ó1095 . 
ESTORIL CLUB. Ctra. Madrid, s/n. 
Télf. 801026 
SAN CRISTOBAL. Ctra. Extrema· 
dura, s/n. 
CASA ANTONIO. Avda. Portugal, 
6. '.relf. 804017 

BAR CRISTALES. Avda. Toledo, 
/ i4.iTelt SÓlO~f ··• < < · ' • 

' I_ LEVANTE. Banderas 'de c~~di\', .~-~ ; .. 
Telf. 80l068 \ ' . : . • • 
JOSE LUIS. Avda. Gral. Mola, 6. 
Telf. 801000 
MESON DEL TRANSPORTISTA. 1 

Plaza Puerta Cuartos, l. Telf. 
801967 
LA PARRILLA. Trinidad, 13. Telf. 
801030 
MANILA. Banderas de Castilla, 7. 
Telf. 801074 
LOS ARCOS. 
BAR-RESTAURANTE EUROPA. 
Avda. Portugal, 9. Telf. 80 30 23. 

CINES 
COLISEUM. San Francisco, 20. 
Telf. 801871. 
MARJUL. Cerería, 10. Telf. 
801873 
PALENQUE. Calvo Sotelo, 4. Telf. 
800341 
EL PRADO .. Prado, 2. Telf. 800565 
CALDERON. 1 Plaza Descalzos, 2. 
Telf. 801997 

SALAS DE FIESTA 
. VERACRUZ. Ctra. Extremadura, 
s/n. 
JAKE. Barriada

1 

de Gamonal. 
ESTORIL·CLUB. Ctra. Madrid, s/n. 
Telf; 801026 

DISCOTECAS 
CHOPI CLUB. Avda. José Antonio, 
15. Telf. S03006 . 
JAKE. Barriada de Gamona.l. 
KLIMT. Muñoz Urra .. 

.. E!l ·esta semana recuerde. V d. , _ 

Restaurantes·· MONTEARAGUENA 
Avda. de Pio XII, 8 y Entrada Barrio Nuevo, 4~Telfs. 80.0111 y 80 30 20 

. BODAS - BANQUETES - BAUTIZOS-LUN.CHS 
' . . 

. para dentro y fuera de Talavera 

ESMERADQ SERVICIO- BARRA CON LOS MEJOqES APERITIVOS 

'REGISTRO CIVILI 

NACIMIENTOS 
Carlos Gómez Jiménez, de Rafael y 

Benilda. Osear Sánchez Velasco, de Cle· 
mente y Carmen. María Luisa López 
Ruiz, de Francisco·Vfctor y.María Ange· 
les. José Toledano Sán'chez, de José y 
Ana María. Ana:Isabel Montero Becerra, 
de Manuel y Petra. Laura Gómez Gómez, 
de David y Eloisá. José-Manuel Caja 
Durán, de Serafín y Milagros Mara de los 
Remedios. María Ester Farraces (Jóme:i;, 
de Laureano y Petra. María del Mar Gon· 
zález Martín, .de Paulino y Carmen. Juan 
de Dios Sobrino Montoro, de Angel y 
Leonor. José-Carlos Parra González, de 
Nicolás y Carmen. David del Pino Bodas, 
de Eugenio y María del Carmen. Oiga 
González Fernández, de Antonio y 
Humildad. María Victoria Alemán Bermú· 
dez, de José y Gabina. Osear Jiménez 

María del Carmen. Antonio-Jesús Fer· 
nández Sánchez, de Antonio y Consuelo. 
Miriam Canales Muñoz, de Florencio y 
María Teresa. Carlos Calderón Rodrí· 
guez·Barbero, de Eusebio y María Anto
nia. Juan-Carlos Ballesteros Montero, de 
Pedro y María Sol. Mónica García García, 
de Marciano y Lucía. Israel Alonso GÓn· 
zález, de Práxedes y María Piedad. María 
del Carmen de la Rocha Arroyo, de Al·· 
fonso y María del Carmen. Vícto,r Alcaide 
Alaña, de Honorio y Dolores. María Petra 
Tornero González, de José-Luis y María. 
Marco-Antonio Paniagtia Rubio, de 
JÓsé-Luis e Isidora. Sara Resino Gutié· 
rrez, de Rufino y María del Prado. María 
Dolores Lozar Enrique, de Raúl·Basilib e. 
Isabel. Juan-Manuel Vázquez Herrador, 
de Juan· Manuel y Olimpia. Susana Labra· 
dor Vaquerizo, de Marcelino y Concep· 
ción. Raquel Muro Ramírez, de Jesús y 
Matilde. Marta Domínguez Espadas, de 
José-Luis y Elisa. · 

DEFUNCIONES 
.·Andrés; de-Juan y.Librada, Daniel.Einilla Inés Gómez Peña, de 82 años. Anas-
•Av:il~.4~ .l)aníel.¡y':l\:[ara~llas. E~erNie~o tasio .rulián Garc::ía, qe 76 _años. J~au~!l: 
. NqñeZ.;s;d~'En.rique Y.Ba~bi~a~ MPía. F}ster ,Mqn~erde ·Dópez~C~rp, .. de c'll · ~OS.• 
· Ocaña ·Jerez, de., Eduáido . y1Magdhlena:··· •. Benit0:• Vitl~ro · Fernández, .d.e:. 55: .año8.' 
Francisco Herrero Rodríguez; de. Fran· Mauricia . Jiínénez García,· de • 80 añüS., 
cisco y Segunda. María del Carmen Her- Nemesia Ordúñez. V~quez, de 64 aµo8: 
nando García-Cervigón, de Luis-Alberto y Fernando Gómez Sánchez, de .• ~.O años. · .•. 

INCA Agencia Inmobiliaria 
e/ Muñoz Urra, 14, 4.~ A. ·Teléfono 802800 

LES OFRECE 

Pisos de 3, 4, 5 y 6 dormitorios 
con o sin calefacción central. Garaje. 

Entrada a convenir y resto en 15. aijos. 

Naves Comerciales e Industriales 

·ocASION: Terreno en Carretera de Cervera. 
Precio muy interesantt!. 

FABRICA 
DE MUEBLES BBYBS MDBD 
.Carretera de Calera, km: 1. '. Telf. 80 33 20 

.~~~~~~ 

Exposición: Marqués de Miras.ol, 2. -·Teléfono 80 0790. 

TALAVERA D~ L'A .REI#' ..... 
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LA VOZ DE TALAVERA 

·a 3 km. 
e talavera 

s·u· 

' ' 1 

Con la -ventaja de vivir solo. _ . ' , 
· Con . la . f aciUdad de es,tar cerca· .de la Ciudad! , 

/ 

Con el ahorro . que 'tiene al comprar su parcela. 
VENTAJA, . fAC1LIDAD ·Y. AHORRO 

. • - 1 1 . 

tendrá haciénd9s~ ahora propietari~ de un;i parcela. 
' ' 

1 '..,: 

. Promoción y venta: :::1 -IÍqnda ,d•I 'Cañillo; 32, ·. . / ' 
1 

, - - Telf. 80 4' 08 ' . . •eia2~ ~ \ I 

· _ Con. la garantía de ·const~uccion.es LOZANO. ' · 

, I . 

19 Enero 1977 

\ ,. 
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Talavera, La. 19/1/1977.


